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o TEMPO - Massa Fria: Dispersando. Pressão
Atmosférica Média: 1006.6 milibates. Temperatura
média do dia: 25.3 graus centígrados. Umidade re

lativa média: 80.5 por cento. Estado médio do Céu:
Cumulus, Stratus, nevoeiros noturnos nas margens
de rios, serras e Litoral. Estado médio do Tempo:
Com instabilidades passageiras, passando a estável.
Estado médio geral, do Tempo no Estado: Com

chuvas esparsas, rápidas a estável-bom. Previsão: A.
Seixas Netto.
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ESCOLA DE CADETES DO AR - Serão realizadas
na próxima semana, na Base Aérea de Florianópo
lis, as provas do concurso de admissão à Escola
Preparatória de Ca detes do ÀI, em Barbacena. As

provas serão realizadas nas próximas quarta e quin
ta-feiras (dia 11 e 12), com início às 9 horas, sendo
a primeira a de Português e 1: segunda, a de Mate
mática. Na terça-feira, dia 10, os candidatos inseri
tos deverão apresentar-se na Base Aérea, às 9 horas,
para concentração inicial e instruções complemen
tares.

Casandiz que é porque não chove
A água continua faltando em várias zonas na cidade, cuja população sofre aflita as consequências de�se problema com o qual não pode conviver. � Casan atribui a falta do líquido à longa estiagem. Só não explicou porque, quando chove, também falta áa�a (Página 16).

- )

O jog�dor afirmou que não esperava muita, dizendo acreditar que o incidente estava encerrado.'
'

Zenon é
,

multado em

60% e não
,

• •

vaijogar
amanhã

Zenon compareceu ontem ao

Estádio Adolfo Konder
e participou do treino do

Avaí,junto com os

, reselvas. Terminado o

coletivo, o jogador
recebeu'um envelope co I

roupeiro. Acabava de ser
notificado de que fora

multado em 60% dos seus

salários. Não joga amanhã
contra o Caxias, mas foi

obrigado a se concentrar (p.8).

Salário-mínimo vai a
Cr$ 386,140 com abono

, �'Senadinho" tremeu ontem à tarde com medo das abelhas. A colmeia estava na marquise (P.ág. 8)1

O Governador Colombo SalIes chegou ontem afirmando que teve uma surpresa com a vitória do MDB nas eleições de novembro.Disse que a hora é de muita meditação (PI 3).

Entre o fundo do mar e o prato do consumidor, os problemas da indústria pesqueira (Pág. 9).

Reestruturação
-

.

da Arena será
feita onde

for necessário
'i

PáiJinn 3.

INPS determina
o pagamento
de todas as

contas médicas
.

", '

Páginn 5.

'Brasil quer
derrubar na

ONU o veto das
. - '" .

.

cinco potências
Páginn 2.

\
II
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A China e mais vinte.
países, entre os quais o Bra
sil, apresentaram uma pro
posição para suprimir o di
reito de veto dos cinco
membros permanentes do
Conselho de Segurança da
ONU.

A União Soviética e ias

outras grandes potências de
fenderam energicamente
esse direito (os. cinco rnem

. bros permanentes, além da
própria China, são Estados
Unidos, Inglaterra, França e

União Soviética).
Entre os países que pre

tendem a revisão da carta da
ONU .figuram o Brasil,
Argentina, Colômbia, Costa

China e Brasil querem
suprimir direito �e veto

.

das potênciaslna ONU
Rica, República Dominica
na, EI Salvador, Itália, Ja
pão, Quênia. A resolução
por eles proposta estabelece
uma comissão revisora espe
cial formada por 32 países,
que se encarregaria de estu
dar as eventuais reformas e

apresentar uma série de pro:
postas concretas.

"Ã PROVADO TEM ..

PO"
A União Soviética e seus

aliados da Europa Oriental
replicaram apresentando
outra proposição, na qual
declara-se que a carta da
ONU "resistiu ã prova do
tempo" e que a alteração é

pouco aconselhável.
As três potências ociden

tais comunicaram ã comis
são jurídica da assembléia
geral que votarão a favor da
iniciativa soviética, a menos

que a maioria prefira uma

proposta canadense-saudita,
que adiaria qualquer ação
nesse sentido por um ano.

Segundo o delegado chi
nês, Chin-Yuan, a União
Soviéttca e seus aliados re

correm à intimidação para
evitar a reforma da carta e

.

seu verdadeiro objetiyo é
manter "a hegemonia das
grandes potências" sobre os

países mais fracos da ONU.

Argentina criara orgãos de
, \

segurança para combgter guerrilha
O governo argentino

pediu ontem ao Congresso a

aprovação de uma nova lei
de defesa para neutralizar e

eliminai: a ação guerrilheira
no país, criando três orga
nismos de segurança. O pro
jeto da nova lei da defesa foi
remetido anteontem ã noite
ao Senado e dispõe sobre a

criação do Conselho de Se

gurança e Defesa Nacional,
da Comissão de Segurança

.

interna e da ·Central de In

formações. Contudo; círcu
ios políticos observaram que
a matéria não inova, pois
restabelece organismos que
já existiam em governos mi-
litares anteriores.

.

Os três organismos esta
rão sob a responsabilidade
direta da presidente Isabel
Peron. Seus objetivos serão
a complementação dos obje
tivos políticos e estratégicos
do governo, relacionados
com segurança e defesa, e a

fixação de diretrizes para o

.

planejamento geral da re

pressão e sua condução, A
ação desses órgãos será en

tregue ao ministério da de
fesa. Além disso, participa
rão dos organismos oficiais
generais das .três forças
armadas, que poderão criar
comandos conjuntos e es

pecíficos, designando inter
ventores militares para zo

nas declaradas de emergên
cia. A central de informa
ções terá a seu cargo a com

pilação de todas as informa
ções de interesse para o go
verno na sua tentativa de
erradicar a ação dos guerri
lheiros no país..
CONTI NUAÇÃO DA
VIOLÊNCIA

Por outro lado, depois de
se conhecer o projeto da
nova lei de segurança, um

jovem de 19 anos foi morto
ontem a tiros, passando seu

nome a fazer parte da lista
de mais de 160 pessoas víti- .

mas de crimes políticos nos

últimos cinco meses. O fato
ocorreu na Cidade de Tucu
man, situada 1.500 quilõme
tros ao norfe de Buenos

.

Aires.
A vítima fôi identificada

como Luís Manuel Monte
negro, cuja mãe, Berta Mar
tin Montenegro, foi morta
naúltima terça-feira, apresen
tando sinais de ter sido tor
turada. Foi sequestrada dias
antes, ao que tudo indica
por um comando da direita.
Além disso, quando seu cor

po estava sendo velado, des
conhecidos que viajavam em

automóveis abriram fogo
contra os presentes, ferindo
duas pessoas.

Acredita-se que estes

. ataques ã famflia Montene
gro derivam de 'sua possível
vinculação com o proscrito
e esquerdista "Exército Re
volucionário do Povo"
(ERP), principal organiza
ção guerrilheira da Argenti
na.

Junta chilena
promete outra vez

.

libertar presos
A junta militar chilena anunciou ontem que dentro em

breve os primeiros 16 presos políticos libertados deixarão o

Chile, de acordo com um programa de libertação em massa.
O plano começou a ser posto em prática ontem depois de

I

quase um mês de negociações entre dirigentes do governo
da Cruz Vermelha Internacional, da Comissão
Intergovernamental para as Migraões Européias - CIME - e

da Comissão, Nacional de Ajuda aos Refugiados. Um
porta-voz disse � The Associated Press que. cinco dos
libertados viajaram ontem mesmo, quatro para a Romênia e
um para a Holanda. Não deu seus nomes e acrescentou que
o restante dos presos libertados deixará o país "nos
'próximos dias".

O comunicado do governo foi publicado óntem no

Diário Oficial afirmando que foi decretada a expulsão do
país dos 16 detidos porque "constituem um perigo para a

segurança interna do Estado, conforme antecedentes em

poder do Ministério do Interior". Entre os libertados não
figura nem um ·político importante do regime do falecido
presidente socialista Salvador Allende. A lista inclui Patrício
Corbalan Cãrrera, filho da ex-senadora socialista Maria
Elena Carrera.· A senadora, viúva do ex-líder socialista
Salomon Corbalan, asilou-se no Peru depois do golpe militar.
de setembro de 1973.

.

Também figuram entre os libertados Galo Gomes
Oyarzun, ex-vice-reitor da Universidade de Concepcion, e

.

Bruno Ehremberg Pincheira, líder da seita denominada
"silo", acusada pelas 'autoridades de corromper a juventude.
Fontes diplomáticas informaram ontem que Gomez viajará
para o México.

.

.'
.

,

Em 11 de novembro, o governo anunciou sua intenção
de libertar centenas de pessoas presas em consequência dos
acontecimentos políticos 'de um ano atrás. Nessa ocasião, o.
Ministro do Interior disse que entregará uma lista com os

nomes dos primeiros 100 libertados aos organismos
internacionais de ajuda a refugiados.'

Segundo cálculos recentes de fontes diplomáticas, perto
de 500 pessoas deixarão o Chile de acordo com o plano,
inclusive o secretário-geral do proscritô Partido Comunista,
Luiz Corvalan, e o ex-chanceler socialista Clodomiro
Almeyda. Porém, um. porta-voz do governo disse que a

situaão de Corvalan, detido desde setembro de 1973,
continuava "inalterada".

Nos últimos meses, dezenas de pessoas foram soltas e

tiveram permissão de ficar no Chile, segundo fontes bem
informadas. O decreto autorizando a saída daqueles 16

presos foi assinado pelo chefe da Junta Militar, general
Augusto Pinochet, e pelos ministros do Interior e da Defesa,
generais Cesar Benayides e Oscar Bonílla. Os demais presos
libertados foram identificados como Sérgio Arancíbia
Valenzuela, Luiz Benavente Arnoul, Abel Camboa Tapia,
Alfonso Guerra Munoz, Rodrigo Gutierrez Palacios, Hugo
Jaramillo, . Alban Lataste Hoffer, Adrian Vasquez Cerda,
Cláudio Vargas, Luiz Villablanca Pefferle, Ricardo
Yocelevsky Retamal e Carlos Zamorano Aguilera.

,
.

.

!JHÚ11Cio - !Jcalal1lo para a criança que vai nascer

C011forlo de oenlre,
calor que aqasallca,
bc'/idas que enooloem

1'10 escuro que brilhá.
.l.A,.H 50111 a nuncia,

';ndo leN1as, criança,
o l11uNdo·é Ião bom"
Spol em surdiua
repele e não cansa,

((ceJl1fial1ça, confiança,
d b"o 111un o é Ião· 01'1'(.

{;_slréia de vida,
o frio, os rutdos

prooocam-Ílie apelos
de oolla, oulra uez,

ao oenlre Ião calH10
e balendo, balendo,
UI11 jingle de a 11101'.

fJ/� que seu/indo
í

a voz· il10uvida
II

não lemas, querido",
procura viver!

EXA - COMUNICACÃO E MARKETING LTDA.
Av. Rio Branco, 175 - Fone 4550 - Florianópdlis,
Interpretamos assim o tema "A Propaganda e

Você" sentindo a primeira vez que uma situação,
um som ou um apelo influenciaram seus sentidos·,
incentivando-o a desfrutar seu maior bem: a vida,

* Este anLJncio faz parte de 0rna campanha idealizada pelas agências catarinenses, em comemoração à Semana Mundial da Propaganda.

Arábia Saudita'
vai assumir o controle
total da ARAMCO

A revista Middle East Eco·
nomic Survey , de Beirute, em

notícia procedente .de Riad, in
forma que a Arábia Saudita as

sumirá o controle total da Ara
bian Arnerican Oil Co (ARAM-

.

CO) segundo o acordo a que
chegaram o governo e quatro
empresas petrolíferas norte
americanas.

Segundo a revista, fontesau
torízadas da Arábia Saudita dis
seram que uma oferta feita há
pouco pela Standard da Califór
nia, Texaco, Exxon e Mobil,
detentoras juntas de 40 por
cento da Aramco, "cumprirá
em princípio os requisitos da
Arábia Saudita".

- O acordo terá amplas re

per-cussões na situação petrolí
fera - comenta a revista - e é
possível que faça desaparecer o
complicado sistema de preços e

Schmidt em

Washington:
o realismo

na economia
O chanceler da Alemanha

Ocidental, Helmut Schmidt, de
fendeu ontem um enfoque
"realista" dos problemas econô

mi?os com �e se defrontam os

paises indusfrializados e men

cionou três questões que devem
ser resolvidas por eles,

"O realismo deve ser nosso

guia,.já que somente nessa base
poderemos impedir o desequilí
brio. total na estrutura da cola
boração econômica mundial",
disse Schrnidt, num discurso
preparado para um almoço no

Clube Nacional de Imprensa.
Ao fim de dois dias de ex

tensas conversações com o pre
sidente Gerald Ford, Schmidt
disse que os Estados Unidos e a

Alemanha Ocidental "coinci
dem .ern sua avaliação da situa

ção econômica mundial, em

seus problemas e também em

seus perigos".
Disse que existem três pro

blemas principais:
"Precisamos, em todos os

países industrializados do oci
dente, de uma política coorde
nada de estabilidade interna,
que .

vá além da estabilidade
monetária, mas que inclua uma

estabilidade de conjunto abran-
)
gendo os campos econômico,·
social e político".

Petróleo:

divergências
entre França

e EVA
A França está empenha

da num grande esforço di
plomático para conseguir
petróleo, e suas gestões es

tão provocando algumas di
vergências com os Estados
Unidos. Seu principal obje
tivo é obter os fornecimen
tos a preços aceitáveis, per
mutando-o com seus pró
prios produtos.

Entretanto, simultanea
mente, o governo francês
deseja reunir, numa confe
rência, consumidores e pro
dutores,· para estabelecer
normás em suas relações a

longo prazo. E está agora
empenhado na difícil tarefa
de convencer os EUA, Eu
ropa e os produtores de pe
tróleo a aprovarem essa

conferência.

Os norte-americanos dis-·
cordam do plano francês e

vêm recebendo apoio de.
outros 15 países industriali
zados para sua posição de

que somente quando os

consumidores conseguirem
uma atuação conjunta po
derão negociar uma baixa
de preços com os produto
res. Mas, segundo fontes
dos EUA, isso poderá de
morar pelo menos seis me

ses.

O Ja pão tentou ser me·
.

diador nas divergências en

tre consumidores, mas não
houve resultados. satisfató
rios e, segundo declaração
de um informante, "no
fundo, as posições i conti
nuaram divergentes",

A França sugeriu que
participem da conferência,
além dos Estados Unidos,
os países do Mercado Co
mum Europeu, o Japão,
Argélia, Arábia Saudita, Irã,
Venezuela. Brasil, Zaire e

IÍ1dia. 'Estes representariam
os países consumidores,
tanto industrializados quan
to em desenvolvimento, e

os produtores de petróleo.

a atual estrutura fiscal. comercialização de dois terçoAssim, o acordo terá três de sua partici_pa�ão de 60 po:importantes e imediatas ·conse· c�nto (3,4 milhões pai dia, ao
quências: nível atual da produção) a te.

- Acredita-se que outros ceiro� com exclusão dos ex-pr�.
países produ tores de petróleo, prietários da Aramco e Outras
sobretudo os do Golfo Pérsico, unportantes companhias,
seguirão o exemplo; O preço de venda para ter.

- O novo sistema da Arábia �,eiros .s�ri� menor que o de
Saudita fará com que o atual recomJ?ra que os proprietá.
sitema de preços, impostos e nos da Aramco paganam pela
taxas se torne obsoleto; (antes, terceira parte restante do pettó,
as companhias pagavam impos- leo do governo e menor qUe,.o
tos e taxas com base em sua total de impostos e taxas pago
participação - 40 por cento na pelas companhias por seu pe .

maioria -: no petróleo bruto do tróleo. .

governo, 'a um preço especial A revista acrescenta que a
de "recompra". A partir de venda de U1J1a quantidade tão
agora as vendas serão efetuadas ,grande de petróleo bruto par
apenas a preço de mercado).

�

parte do governo· "resultaria
L Como as companhias não praticamente na destruição do

apresentavam uma oferta satis- tradicional dornúrio do merca.
fatória para a Arábia Saudita, do petrolífero internacional pe
esta tinha ameaçado iniciar a las principais companhias".

Schmidt, com Ford e Kissinger

"Precisamos de uma solução
viável e boa para os problemas
de nosso balanço de pagamen
tos. Devemos encçjitar o cami
nho que elimine o deficit. que
enfrentamos. "

"Teremos que ·elaborar uma

política energética comum, es

pecialmente uma política para
o petróleo".

.

Schmidt reconheceu que não
há uma "panacéia 'universal"
capaz de ser aplicada por todos
os países interessados, a tím de
conseguir estabilidade interna.

O chanceler· alem�o mos
trou-se reservado ao abordar li

. geiramente a proposta do secre-

tário /
de Estado norte-americ1,'

no, Henry Kissinger, segundo a

qual os países industrializados
consumidores de petróleo de.
vem constituir um fundo de 25
bilhões de dólares, destinado à
canalizar os petrodólares dos
produtores de petróleo. "Exa
minaremos essa proposta com
muito cuidado", disse Schrnidt.

Mas formulou sugestões pró
prias para a canalização de tais
fundos. Disse que pelo menos
no princípio deveria adotar-se
"a forma de empréstimos dire
tos dos produ tores de petróleo
em favor dos países que apre-

. sentam déficits".
, ,

.

.
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Governo u,rugua,o>�! (, ; .

fecha qutro jornal
o governo uruguaio fechou ontem definitivamente o jornal El

Mensagero Valdense, -da cidade de Paysandu, e porta-voz da Igreja
Evangélica Valdense. O fechamento se deu pouco depois de ter

imposto uma suspensão por 24 horas ao matutino EI País, por
publicar matéria considerada "pornográfica" pelas autoridades.

El MensajeroValdense já tinha sido advertido' em virtude de

alguns artigos que, segundoas autoridades, violavam as disposições
de segurança, ·0 fechamento definitivo se baseia em um recente
editorial que o governo qualificou de elogioso para os grupos
esquerdistas proscritos.

Os fun damen tos do decreto de fechamento dizem que nas

colunas do Mensajero foi inserido um editorial em que se

'transcreveJ, "como objetivo das comunidades agrupadas pelo
conselho mundial de Igrejas, a ajuda. econômica' a grupos subversivos

uruguaios, chilenos e vietnamitas, assim como aqueles que operaram
no continente africano". ,

�

O decreto do governo uruguaio acusa o Conselho Mundial de

Igrejas, com· sede em Genebra,
"

...de desenyolver uma atividade
subversiva, a nível mundial, que foi dirigida 'até 1972 pelo marxista
norte-americano C. Blake, a quem foi oferecido o prêmio Lenine da

União Soviética, c, atualmente por Phillip Petter, que propugna
-também por uma mudança social". O fechamento se estende a

qualquer outro órgão que tente continuar a prédica de EI Mensajero
Valdense".

Quanto a El País, a punição de 24 horas se aplicou devido a uma

matéria publicada em sua· página de cinema, sobre o filme argentino
'Seguro de Castidad." O presidente Juan Maria Bordaberry
resolveu recentemente punir os jornais que publiquem propaganda
de películas que "superem os limites adequados de segurança".

Toda a imprensa esquerdista do Uruguai foi fec!l�da.
Recentemente o governo fechou definitivamente os scmanan?

Marcha, que se editava há rnaisdé 35 anos.
'

Democratas criticam
a política de Ford

O Partido Democrata acusou ontem o presidcntcGcrald Ford de
se recusar a adotar medidas enérgicas, necessárias para salvar a

economia do pafs, e propos um programa neste sentido, no qual está
inserido a implan tacão de controles econômicos,

As recomendações contidas- numa resolução sobre questões
econômicas provavelmente serão aprovadas na sessão plenária da

convenção do partido, que se realiza em Kansas City. O �onjunlO
das medidas inclui sete pontos, entre eles um estrito programa de

conservação de energia, tendo, como último recurso, o

racionamento da gasolina.
. I

Os democratas também propõem a reforma tributária, paIa
eliminar as lacunas que permitem, atualmente, � pessoas ricas a

sonegar o pagamento de impostos, bem como um programa federal
de limitação do crédito, semelhante aos controles impostos durante
a época da guerra da Coréia. /7

Os controles econômicos propostos dispõem a supervisão e total
restrição nos preçose formas de rendimentos inclusive dos lucroS e

rendas. Também aconselha a que os preços retrocedam- 11 um

correspondente reajuste de salários. Esse programa, segundo a

resolução, seria administrado por um conselho federal ou agênCia
designada pelo presidente, a ser confirmada pelo Congresso; e sob
supervisão do poder legisla tivo,

- "Tendo em vista os ca tastróficos fatos econômicos, o novo

goveI;no republicano" nega-se a tomar medidas enérgicas,
urgentemente necessárias, que remedeiem a situação e 'que os

norte-americanos estão dispostos a apoiar" - acrescentou o

documento.
REUNIÃO
Contudo, enquanto aumentam os indícios de que o presidente

nor�e-americano· Gerald Ford! poderá adotar medidas rigorosas p<J!a
diminuir o consumo de gasolina, o governo convocou uma reunlao
d e assessores em questões de encrgia para o próximo dia 14, cm

Camp David.·
O secretário do Interior,. George Morton, manifestoU

preocupação pelo fato de que as medidas voluntárias parJ reduzir
o

/
consumo de combustível não sejam suficientes e de que o governa se

veja obrigado 11 lanl,'ar mão de outras, mais severas.

Por outro lado, o senador democrata Henry Jackson disse que
procurará obter, .ainda estc mês, a aprovação de um projeto de lei

que daria ao presidente poderes para adotar soluções relacionadaS
com o racionamcnto de combustíveis c também no sentido de

aume{ltar a produção nacional no setor. A lei estabeleccria também
, uin sistema de reservas para uso em casos de emergência.
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Colombo
chega e se di.z
surpreso com

os resultados
das eleições

,

Colombo chegou âs 17h35ril e por
volta das 18 reassumiu o

Governo, recebendo a medalha
do mérito Anita Garibaldi.

Dizendo-se surpreendido. com os resultados das eleições
.

I
.

do dia 15 em Santa Catarina, o Governador Colombo Salles

afumou ontem ao desembarcar no Aeroporto Hercílio Luz

que "o momento é de muita meditação, muita análise e de

muita humildade". Acrescentou que esperava

tranquilamente uma vitória da Arena, frisando que "preciso,
.

conhecer dados mais específicos sobre o pleito para poder
dar uma opinião mais abalizada".

Logo após ser recepcionado no aeroporto o Sr. Colombo
Salles dirigiu-se para o Palácio da Agronômica, onde

realizou-se, uma rápida cerimônia de transmissão dó

Governo, pelo Sr. Atílio Fontana. Na ocasião o Governador

agradeceu ao' Sr. Atílío Fontana a dedicação com que se

houve no cargo, enquanto que este apresentou um relato
suscinto das atividades do Poder Executivo no período de

15 de novembro a 6 de dezembro.
O Governador disse que o objetivo principal de sua

viagem foi concluído, através da assinatura do contrato. de

financiamento, no valor de i4 milhões de marcos, que serão

aplicados no setor· de Saúde. ACrescentando que os

empresários europeus se sentem'muito seguros em investir
I '

no Brasil, O' que observou nos diálogos que manteve, ,e que
estes manifestaram muito interesse pela economia brasileira.
Inf�rmoo que o empréstimo contraído por Santa Catarina

vai ser pago em 30 anos, com prazo de carência de 10 anos.

Acrescentou ainda que leu com satisfaão as notícias da .

descoberta de novas jazidas de petróleo no Brasil, mas que
na Europa são poucas as informaões sobre o nosso País,
observando que a imprensá americana transmite mais

notícia� brasileiras que a: imprensa européia.
O Governador afirmou que até maro ainda há muitas

metas do seu governo a serem cumpridas, e que recebia

quase que diariamente, via telex; os mapas informando'

sobre o andamento das obras da nova ponte, e que "está
" rt to"tudo dentro dos cronogramas traçados", e que po an o ,

I •

.

a ponte deverá estar. pronta ainda em meu governo.

governador, que conta com

74 anos, .afírmou que li
maior alegria de sua vida foi
ter criado uma família gran
de, ter 20 netos e quatro
bisnetos, e também terreali
zado um grande empreendi
mento como empresário",
sendo que no próximo ano

completará 50 anos nesta

atividade. E" ainda, fazer
uma carreira política que eu

não imaginava.
A sua maior satisfaão

nesta catreira foi ter alcan
ado o Senado da República
"e . conseguir uma grande
amizade dentro daquela
Alta Casa do Congresso Na
cional' .
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o Sr. Atflio Fontana. classifica o

cargo de Governador
de "trabalhoso

e de muita responsabilidade",
porque com 20 dias não se

pode programar, e ainda
mais sendo em fim de exer

cício, qualquer' decisão de
vulto".
,Falando sobre os seus ,

planos para o futuro, Atflio
Fontana disse que con

tinuará na vice-govemana
até 15 de março. Depois
disto, continuará como pre
sidente do Conselho de

Administração do Grupo de

Empresas Sadia. "E politica
mente falando, pretendo, se
Deus me conservar em saú

de, colaborar com meu Par

tido, a Arem.".
Dizendo-se "um jovem

do século passado", o vice-

o ViCe-Govemador Ati
lio Fontana afirmou, que nos
21 dias em que ocupou a

Chefia do Executivo sentiu
se 'muito bem, "melhor do
que esperava".

- Encontrei uma colabo

raçãomuito grande, tanto

do pessoal lotado no Palácio
dos Despachos como no Pa
lácio da Agronômica, a me

lhor que poderia desejar. No
entanto, classificou o cargo
como sendo "trabalhoso e

de muita responsabilidade".
Atflió Fontana disse que

nesses dias de governo não
tomou nenhuma decisão im

portante,
'

apenas me limitei
aos despachos de rotina,

Arena busca'

dinamizar

Ias bases

partidárias.

��------------------------------------�------------------------------------------------------------------------------------.---------------------------

Fontana relata
a sua experiéncia C01nO

Governador do'Estado

Convocação deixa
deputados estaduais

•

na expectatIva
Aproximadamente 30 mensagens

do Governo estão por ser

apreciadas; daí a
possibilidade de convocação.
,

Com o retórno do Governador Colombo Salles de sua

viagem I� Europa, os meios, parlamentares 'passaram a

especular em tomo de uma possível convocação
extraordinária da Assembléia, ainda no corrente mês,
que atenderia ã necessidade de serem apreciados alguns
projetos de interesse do governo. Segundo fontes da

própria Assembléia, cerca de trinta mensagens
governamentais estão pendentes de uma decisão pelos
órgãos competentes daquele Poder - plenário e

comissões técnicas' - e algumas delas têm caráter de

urgência, como dois projetos dispondo sobre matéria

tributária, \1 alguns pedidos de abertura de crédito e

termal de convênio. entre' órgãos do Executivo e

prefeituras municipais. Diversas mensagens . foram

encaminhadas, pelo Governo nos últimos dias, e não

tiveram tempo sequer de serem publicadas durante o

período ordinário de sessões encerrado no último dia 30.
0utras matérias, embora tramitando há mais terppo, não

'

puderam ser votadas na sessão legislativa de 1974, como
é o caso da Lei Orgânica dos Municípios e do Estatuto

do Magistério Público.
,

A convocação extraordinária da Assembléia, por fora'
de dispositivo constitucional, só poderá ser feita a estas

alturas' pelo Chefe do Executivo, no interesse do
Governo. Como de praxe tem ocorrido convocações

• extras, nos fmais de ano, e ainda porque o atual Governo
não podem contar com a futura legislatura da

Assembléia para a votação dos últimos projetos de seu

interesse, permanece a expectativa de que dGovernador
Colombo Salles, levando em consideração as

circunstâncías, encaminhe ofício ao Legislativo
determinando a convocação, para dezembro ou

primeiros dias-de janeiro.
O presidente da Assembléia, Zany Gonzaga, viajou

ontem para a cidade de Porto União, devendo retomar a

Florianópolis somente no próximo dia 12, a fim de

participar, no dia seguinte, da reunião da Comissão

'Executiva Regional da Arena. Muito embora salientando
que não acredita nessa possibilidade, o Chefe do

Legislativo adiantou, antes dê viajar, que se.a convocação
chegar h Me.sa os deputados serão imediatamente

informados, para que retomem aos trabalhos. Enquanto
isso, como de hábito, o departamento legislativo da

Assembléia está fazendo um levantamento dos projetos e .

outras proposição em tramitação, tanto de origem
governamental como de iniciativa parlamentar, os quais
deverão ser arquivados ou transferidos para a legislatura
seguinte, conforme o caso, desde que não haja a

convocação éxtraordinária.

I

Depois de uma perma
nência em Florianópolis des- ,

de a. última segunda-feira,
período que dedicou a uma

longa série de contatos polí
ticos, o presidente regional
da Arena; Sr. Jorge Bor

nhausen, viajou ontem para
Blumenau, devendo retomar
rio início da próxima sema

na para retormar as suas ativi
dades h frente do'Partido.

'

O Sr. Jorge Bornhausen
informou ontem que junta
mente corri os membros da
Comissão Executiva dedica

- rá todas as; próximas sema-

nas, mais intensivamente
nos primeiros meses do ano,
a um trabalho de profundi
dade no interior do Estado,
promovendo reuniões com

os diretórios municipais
com o objetivo de dinamiZar
o Partido em suas bases e

promover as recomposições
necessárias.

-.

O presidente da Arena
manifestou a intenção de
consultar- todos os escalões

do Partido cóm vistas a uma
tomada de posição para es

truturar agremiaão de for
ma a tornar todos os seus

I '.

organismos, da Comissão
Executiva aos sub-diretórios
municipais que nos prôxi-

dar h Arena uma estrutura

apta a recuperar o terreno

perdido nos últimos pleitos
em Santa Catarina. Além da
mobilizaão das forças que
já integr am os quadros
partidários, a direção da
Arena espera contar com ii

adesão de novos setores da

opinião pública, estimulan
do e promovendo a criação
de· organismos estudantis e

femininos em âmbito muni

cipal.

mos meses serão criados na

maioria dos municípios,
frentes de ratuação perma-
_nente e participante na vida

�ública, dentro de um pro
cesso que até 1976 deverá

,

Prisco diz que Alemanha poderá
ampliar crédito a Santa Catarina

�onvocação dCt reservistas para
os exercícios Ide op,resentação

Lacerda

admite uma

unificação do
, vestibular

o Professor Roberto Lacer
da admitiu oritem a possibilida
de de a Universidade Federal
de Santa Catarina vir a integrar
o sistema de vestibular unifica
do a nível 'estadual, implantado
este ano pela Associação Catari
nense das Fundações Educa�io
nais.

- A Universidade Federal
de Santa Catarina poderá, já no

próximo ano, tomar parte efeti
va do concurso de vestibular es
tadual unificado, dependendo
dos resultados da experiência
pioneira, que está sendo realiza
da este ano pela ACAFE. Inclu
sive o Departamento' de Ensino
e Pesquisa está acompanhando
atentamente a iniciativa, uma

vez que o objetivo da Universi
dade Federal é aprimorar sem

pre mais o processo de admis
são à Universidade". Acrescen
tou o Reitor Roberto Lacerda
que a UFSC já possui vasta ex

periência em vestibular unifica
do e isto poderá auxiliar o, em

preendimento iniciado pela
ACAFE. Salientou que dentre
outras vantagens da unificação,
poderemos ter um sistema que
abrangerá todo o estado, haven
do maior democratízaçâo de'
oportunidades, juntamente com

'maiores condições de acesso,
além de admissão mais seletiva
e uniforme.

Lembrou o Reitor que no

ano passado o professor Heitor

.

A 16a. Circunscrição do
Servio Militar está convo

cando diversos militares
para o exercício d, apresen
tação das reservas. Os
militares. deverão se apresen
tar de 9 a 16 do corrente na
16a. CSM e 630. Batalhão
de Infantaria, enquanto que
os dispensados de íncorpo
,ração nascidos. em 1.954
devem procurar a Junta de'
Alistamento Militar.

São os seguintes os mili
tares que estão sendo convo-
cados pela 16a. CSM: .

1. Os oficiais R/I transfe
ridos para a reserva no pe
ríodo 1.971/74; /

o Reitor espera pelo convite oficial da Acate.

Gurgulino de Souza, então dire-
.

esquema de matrículas que tem
tor do Departamento de Assun- 'funcionadoperfeitamente.
tos Universitários do' MEC, pro- ,Adiantou o Professor Lacer
curo)! incentivar a UFSC,-a fim da que tão logo a UFSC receba
de que a mesma implantasse o

. convite oficial para integrar o

sistema unificado a nível esta- sistema, poderá ser realizada
dual. "Ê louvável a iniciativa, uma reunião entre as comissões

. significando uma evolução no responsáveis pela realização do
sistema de vestibular, pois que, vestibular da ACAFE e UFSC,

.

apesar das dificuldades como a fim de se exàminar os resulta
nível de ensino heterogêneo, dos da experiência e verificar a

transporte das provas e outras, possibilidade de participação da
a ACAFE já está atingindo o Universidade Federal no siste

objetivo. Um exemplo claro é o ma de vestibular unificado.

2, Os oficiais R/2 das
Armas MB e Serviços de In
tendência até a idade de 30
anos (quando subalternos).
Os dos demais postos quan
do estiverem em disponibili
dade. Os oficiais médicos,
farmacêuticos, dentistas e

.veterinários com a idade
máxima de 38 anos;

3. Os aspirantes a oficial
R/2 das Armas QMB e Ser

. viços de Intendência for-,
mados nas cinco últimas tur-'
mas de CPOR/, e NPOR,
médicos, farmacêuticos,
dentistas e veterinários com
idade máxima de 38 anos;

4. Os reservistas de pri
meira e segunda catagorias
das classes de 1.950 a 54; os
das classes anteriores a

1.950 e licenciados do pe
ríodo 1.970/74;

5. Os reservistas em desti
no especial licenciados com
as cínco últimas classes;

6. Os dispensados de in
corporação nascidos em

1.954;.

O Secretário Prisco
Paraíso, que acompanhou o

Governador � Alemanha,
chegou ontem no avião da
Transbrasil, com sua esposa
e informou que, assinado o

contrato na sede do Banco
Alemão para a Recons
trução, no dia 19 de

novembro, "não está afasta
da a hipótese de o crédito

naquele banco ser ampliado,
uma vez que a pretensão
inicial era de 20 milhões de

marcos, "mas isto vai depen
der da futura adminis

-tração".
O empréstimo alemão

sera aplicado na construão

.

de um centro multidiscipli
nar de cancerologia, na am

pliaão de leitos pediátricos,
,

no Hospital Marieta Konder
Bornhausen (em Itajaí) na

construão de três centros

de saúde, em Criciúma, Tu
barão e Caçador, e,. ainda,
na aquisição de equipamen
tos hospitalares e unidades
sani tárias (abreugrafia e

, laboratórios).

título de cooperação para
'dar cobertura aos pacientes
desprovidos de recursos",

\
Sobre o resultado das I

eleiões, o Secretário disse

que foi informado através
de contatos telefônicos e

recebimento de jornais en

viados por amigos. B acres

centou: "Realizam-se
eleições e o povo 'se ma

nifesta de maneira inequí
voca, Cabe agora aos pode
res constituídos, entendida
a linguagem das urnas, pró
cederem no. sentido do mais

amplo atendimento possível
da vontade popular".

O Secretário acrescentou
ainda que não será benefi
ciada apenas a rede oficial,
mas também alguns hospi
tais da rede privada, "que
receberão equipamentos a

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AVE CESAR!
Maneiras outras haveriam,

mais comuns e despercebidas,
\ para saudar a formatura do

amigo. Usando da seção quis,
além de botar mais gente na

minha homenagem, registrá-la
muito de acordo com essa

condição inata do homenagea
do: comunicar.

Se momento existe gran
dioso na trajetória do ho

mem, este é o da consagração
de suas aspirações profissio
nais, chave para o advento'
das realizações necessárias e

convenientes a um estado de
sólida e duradoura paz consi
go mesmo; ao correr de toda
vida.

.

Mas essa conquista, por
certo, não assegura o fim e o

coroamento de tudo o que

objetiva um ideal. Está apenas
em meio o caminho encetado'
e uma árdua jornada é o por
vir. A glória, sabe o repórter
do dia-a-dia das eclosões e

erosões do tempo, não é feita
só de louros.

Foram-se os séculos em

que o título dava o "status"
e com ele o direito e as prer

rogativas do Chantecler, de

Rostand. Hoje somos todos
os galos, socializados de Ca

bral.de Melo Neto: "Um galo
sozinho não tece uma manhã:

/ ele precisará sempre de ou

tros galos. / De um que apa
nhe esse grito que ele / e o

lance a outros; de um outro

galo / que apanhe o grito que
um galo antes / e o lance a

outros; e de outros galos' /
que com muitos outros galos
se cruzem / os fios de sol de
seus gritos de galo, / para que
a manhã, desde' uma teia tê
nue, / se vá tecendo, entre

todos os galos".
No abraço da ocasião, ao

repórter=bacharel, a fé de sua'
, I .

'

.'

gente.-Do alto 'da-Felipe para .. :

•

os píncaros,,'4!t-4iUa-r.nuR!W ..

Numa carreira, de, lutas,' de t

verdade, de revezes e de vitó
rias. Porque não é só de cau

sas ganhas que se faz um cau

sídico. E se ao fim puder es

tar marcado, orgulhoso e fe

liz, como um velho" Sobral
Pinto, haveremos de estar ain
da todos festejando o distante
dia de hoje. Parabéns! Saint

Clair, Florianópolis.
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LIVRO
Doutor em Direito, Profes

sor de Direito Tributário nos

cursos de bacharelado, espe
cialização e mestrado da Pon
tifícia Universidade Católica
de S. Paulo e Presidente de
Câmara do Primeiro Conselho
de Contribuintes do Ministé
rio aa Fazenda, o prof. Paulo

de Barros Carvalho com a sua

"Teoria da Norma Tributá
ria", recentemente editada pe
la Livraria dos Advogados
Editora Ltda, vem oferecer
contribuição marcante para a

,{-iteratura brasileira do Direi

.to Tributário.
Trata-se de trabalho auda

cioso em que o autor, com

'critério científico,' excepcio
nal elegância de linguagem e

precisão metodológica, parte
de conceitos, basilares revela
dos pela modem a Ciência do

I

Direito para explicitar, de for

ma original, a estrutura lógica
na regra jurídica tributária.

O manuseio dessa obra em

fa�e da sua originalidade será
,

proveitoso sobremaneira para
os estudiosos e aplicadores do

Direito Tributário, seja no

plano didático, seja no exercí
cio profissional. Flávio Colla

ço, 'Florianópolis.
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Ponto de passagem
A partir de mais alguns dias

Florianópolis começará a receber
contingentes de turistas, pro-'
venientes de vários pontos do
País e do exterior, que para cá se

deslocam nas temporadas de
veraneio, atraídos pelas belezas
naturais da Ilha e p�o seu grande
número de praias.

A potencialidade turístiea da
Ilha de Santa Catarina, tão de
cantada em prosa e verso, não
basta por si só para transformar a
Cidade num _grande centro de
turismo. A ela é necessário acres

centar uma série de realizações
que possibilitem a infra-estrutura
indispensável a esse ramo de ati
vi dades, Sem boas' estradas,
hotéis de categoria e outros servi

ços o turismo dificilmente sobre
vive. Para o seu êxito são necessá
rios investimentos de grande por
te por parte dos poderes públicos
e iniciativa' privada, ambos res

ponsáveis por este lucrativo setor

que, desde que bem explorado,
tem condições de proporcionar
altos lucros, contribuindo de for- ,

ma significativa para o fortaleci-
mento da economia do municí
pio e do I;stado.

, Já se está cansado de ouvir
falar que Florianópolis dispõe de
todas as condições para vir a ser

um dos mais importantes centros
turísticos do País. Entretanto, a
verdade é que muito pouco se

tem feito para se alcançar tal

estágiQ. Não bastam as belezas
naturais, que por sinal são abun
dantes em toda a Ilha. É preciso
uma maior conscientização do
,governo e dos empresários do
ramo, que devem sentir o quanto
poderão ganhar investindo no

turismo.

justamente porque não encontra
o que fazer, a não ser desfrutar as
delícias que o mar lhe proporcio
na, mas apenas por algumas
horas.

Os turistas, em sua maioria,
são exigentes. Deixam suas cida
des dispostos a esquecer por
algum tempo as preocupações do
dia a dia' e a gozar ao máximo a

viagem que empreendem. Mas
Florianópolis, ao contrário de
outras cidades do País que conse

guiram fazer do turismo uma de
suas mais Importantes fontes de •

renda, pouco tem a oferecer.
Essa circunstância, entretanto,
poderá ser-alterada, desde que se

realizem as obras que proporcio
nem infra-estrutura turística
para a cidade, Não se está que
rendo dizér que nada foi feito até
agora. Pelo cOntrário, sente-se

que alguma coisa já foi realizada
ou está sendo realizada. Mas é
preciso muito' mais. Não bastam
às palavras. t:, preciso a ação.

Falta água na Trindade

Marcílio Medeiros Filho

-6 presidente do Diretório Regional da Arena, Sr. Jorge Bomhausen, acaba de
demonstrar que não estâ insensível para com os resultados eleitorais de 15 de
novembro e que parte decididamente para um trabalho de recomposição dos

quadros partiddrios, "com serenidade e sem atropelos ': como de resto convém a

qualquer propósito com objetivos sérios e duradouros. Isto é o que se conclui das
suas primeiras declarações à Imprensa depois do pleito, prestadas informalmente aos

jomalistas que o foram procurar na última quinta-feira na sede da agremiação, onde
desenvolvia desde o início da semana uma série de entendimentos poltticos., Um
dado da maior importância nas intenções anunciadas pelo presidente da Arena é a

consciêneia de que, no trabalho de reestruturação do Partido, "não serão
considerados episôdics isolados ou interesses individuais, mas apenas o interesse
maior da agremiação". Isto, aliás, vem ao encontro do que pregava no decorrer da
campanha o Governador eleito, Senador Antônio Carlos Konder Reis, no sentido de

que durante seu Govemo não haverâ discriminação de tratamento para pessoas ou

grupos partidários, sendo todos por igual merecedores da consideração do
Executivo no cumprimento dos seus programas político e administrativo. Este,

propósito, que já existia antes de 15 de novembro, estará seguramente revigorado
após conhecidos os resultados do pleito, quando mais que nunca para a Arena a,

necessidade de união éfundamental, não só para o seu desempenho político, como
também para a sua própria sobrevivência como Partido majoritário na sua

representação parlamentar estadual e federal. E será somente den-tro desses

parâmetros que a agremiação poderá alimentar pretensões de equilibrar as eleições
municipais de 1976, prazo estabelecido pelo Sr. Jorge Bomhausen como fatal para
o trabalho- de. recomposição partiddria que dentro em breve será levado a efeito.

O esclarecimento assim prestado pelo presidente regional da Arena vem em boa
hora, quando já se percebiam na área partidária visiveis sintomas de excitação.
Deputados eleitos, falando em nome de grupos, anunciavam pressões sobre o futuro
Governador para reivindicar Secretarias de Estado e diretorias em sociedades de
economia mista, ao passo que outros setores menos vulneráveis ao bom senso e à

eloquência das umas armavam-se em belicosa cruzada para uma impiedosa caça às
bruxas a partir de 15 de março. Se aos primeiros falta razão em virtude da

inspiração meramente fisiológica que determinaria este tipo de pressão, aos últimos .

a razão deixa de existir porque se há bruxas contras as quais cumpre a Arena

promover alguma caçada, estas bruxas são os seus adversários do MDB que, nas

últimas eleições, enfeitiçaram de tal forma o eleitorado que conquistaram ao

Partido do Governo posições políticas da mais alta expressão em Santa Catarina.
Com vassoura e tudo.

O Sr. Jorge Bornhausen revelou ter assimilado com propriedade o resultado das
umas, demonstrando disposição para enfrentar os problemas que. efetivamente
reconhece existir no Partido e já, começou a preparar uma série de medidas com o

intuito de dinamizar a agremiação. Estas medidas abrangem desde uma participação
mais atuante do Diretório e da Executiva Regionais até a estruturação adequada dos,
Diretórios Municipais.. onde, caso seja necessdrio, a reformulação será completa.
Tudo indica que os resultados das eleições de novembro ministraram lições bem
absorvidas pelos dirigentes arenistas, dando uma contribuição inestimável para que
o Sr. Jorge Bomhausen e seus companheiros da cúpula da agremiação percebessem
exatamente onde se dá o vazamento nos diques situacionistas, � reação da Arena,
que deverá provocar .transformações de vulto na ação e no comportamento do

Partido, se processará "com serenidade e sem atropelos", como bem assinala o'

presidente da agremiação, mas será firme e decidida, procurando promover a união
. definitiva e o fortalecimento solidário dos arenistas do Estado, conforme foi dito na

reunião da Comissão Executiva da última quinta-feira em detalhes que não

chegaram ao conhecimento público. ,I
,

O que se verifica atualmente
em Florianópolis é que o turista
faz da' cidade apenas um ponto
de passagem, aqui permanecendo
apenas um ou dois dias. Isto

11 Itália que eu vi

lhem-se bem! Não fiquem muito per
enxugarmo-nos as lágrimas, ajeitarmoto da amurada! Não olhem muito pa-
nos, sem contudo podermos arrancar

de nós mesmos um peso de chumbo

que nos esmaga o peito.
E chegam-nos aos ouvidos as notas

compassadas da banda de música, 'no
tas bem brasileiras, bem nossas que
ao invés de amenizar nossa tristeza

mais a aumentam pois enquanto nos

afastamos, elas, as notas maravilhosas,
parecem dizer-nos: não se vão!

Enquanto alto-falantes invisíveis

despejam recomendações aos Senho
res passageiros, o Brasil toma forma
em' nossa alma, mas não é um Brasil

singular, é um Brasil plural, que vai

da' casa em que nascemos, dos nossos

caros, à grande famaia que ele encer-

martelantes' contudo: cuidem-sei Não
deixem as crianças fugir-lhes das

..

mãos! Cuidado com o frio, agasa-

1. NO PORTO

Parecia, naquele.dia 21 de feverei
ro de 1973 que a tristeza se juntava à

natureza. Chovia.

Há um nó na garganta. A gente
quer falar, dizer tantas coisas: viajar,
afinal de contas, não é lá coisa de

outro: mundo... todo mundo viaja
atualmente... O· tempo passa tão rápi
do que logo a gente se vê.... num

navio tão grande a segurança é totàl...

vai-se a um país civilizado, cheio de

cultura, de história e tradição.: .faz
tão bem de vez em quando viaiart, ..

Mas não adianta, a tristeza se insi

nua 'nos olhares que temem em fixar-
_.."

se no �osto de quem amamos e o nó\
na garganta se desmancha em choro. .ta, recomenda, gesticula, acena com

Temos até medo de dizer uma palavra lenços.
que paira no ar, que é preciso, dizê-la E aqui da, ponte do navio há uma
embora nos abraços e nas lágrimas, resposta de 'gritos, recomendações,
que forçosamente temos de dizer: adeuses, acenos de lenços. É um due

Adeus! Adeus acompanhado de reco- to que se .f@nna nesta hora, dueto

mendações que saem da. boca dos

amados que ficam, quase desconexas,

(Da Academia Catarinense de Letras)

ços.
Vamos para a cabine mecanica

mente e mecanicamente sentamo-nos
nos beliches para entreolharmo-nos,

ra.

Com serenidade
e sem atropelos

ra as águas para não ficarem tontos!

Não se percam. Voltem logo!. ..
E uma buzinada tremenda, coma

se viesse das profundas entranhas do

navio, chama-nos à realidade. É hora

de embarcar. É, é hora. Adeus!...

Adeus!
Eenquanto o navio se afasta lenta

mente do porto como uma, lágrima
que lentamente vai se afastando dos

olhos, nossos entes queridos, lá em

baixo, perdem-se na multidãol que gri-

este dos que ficam e dos que partem,
dueto a arrancar-nos a alma aos peda-

Informação Geral.

CiDADÃO HONQRÁRIO
O Senador Antônio Carlõs Konder Reis

recebeu ontem à noite, em sessão especial
da Assembléia Legislativa da Guanabara, o
título de Cidadão Honorário do Estado,
investindo-se num direito em que de fato

já era titular, pois desde seus tempos de
.

Chefe do Gabinete do ex-Ministro da Aari
cultura, João Cleofas, em 1955, ele viveu e

amou o Rio quase com a mesma intensi- ,

dade que ao seu retiro de Armação do

ltapocorói.
O futuro Governador foi em seguida

,homenageado pelo Centro Catarínense da
Guanabara.

siana esteja correta, pela escassez, de ali

mentos; ou que o mundo passe a ser habi
tado por uma população cada vez menor, e

sempre mais obessa.

CAMl'US
Com seus 400 mil habitantes, Campos é

a cidade brasileira mais badalada do mo

mento. Distante do Rio de Janeiro pouco
mais de 300 quilômetros, situada na região
dó Granrio, a cidade já conhece uma razoá
vel vida noturna, mas ainda mantém .into
cados costumes herdados do século' passa
do, como velhas fazendas e engenhos ribei
rinh'os, ás margens do rio Paraíba, em cuja
região acaba agora de ser renovado o Grito
de' Independência de uma Na ção que im

porta atualmehtnte 80% do petróleo que
consome. "

Além de petróleo, que passará a produ
zir, Ca mpos já abastece o mercado brasilei
ro com leite, álcool � goiabada.

Logo surgirão, na área, os petrocruzei-

TEMPO CHEIO
Dividindo o seu tempo entre o meticu

loso projeto administrativo que presidirá
seus atos de governo, e a presidência de
todas as sessões do Senado, o Governador
eleito retorna hoje mesmo à Brasflia, onde,
como 10. Vice-presidente da Câmara Alta,
substitui o Senador Paulo Torres que per
manece no Estado do Rio, sem ter logrado
a reeleição.

Seus compromissos e, o acúmulo de tra
ba1h� haviam se tornado tão agudos que
Konder Reis requisitara mais funcionários

para seu gabinete no Congresso. Em Brasí
lia, até ontem ainda não havia indícios de

que às duas casas seriam convocadas em

caráter extraordinário. O, Senador Konder

Reis, entretanto, prefere aguardar, uma de

cisão em seu posto.
TEMPOS MODERNOS

Uma revolução de costumes se opera
no mundo: no mercado editorial europeu,
a revista Play Girl - cujas páginas centrais
se dedicam a amplas folos de Vip 's ou

I atores famosos, sempre nus em ,pelo -, su

pera todos os mais' delirantes e hoje ultra

,passados recordes de vendas da original
Play-BoY,40 império de Hugh Heffner e

suas bem dotadas coelhinhas.
Em Nova York, ou em Paris.:o material

.das porno-shops, ou os porno-shows ao vi-.

vo, atraem menos espectadores que o con

sideráveL. contingente humano que se deslo
ca para as carrocinhas de um prosaico Hot

Dog; ou. de um insípido Hamburger.
� provável que a, nostalgia tenha algo a

ver com isso, mas os psicólogos já anun-

, ciam a "Revolução Alimentar", depois da

"Revolução Sexual". O cansaço de certos
hábitos, restritivos e em seguida liberados
em excesso, Ida ao tédio - que é o grande
terror da alma humana. -

Quanto à nova revolução ela incorrerá
num dos dois perigos: que a teoria malthu-

ros.

SENADO FECHADO
'Ontem, pelas 3 da tarde, o caldeirão do

Senadinho fervia tanto, que um enxame de
abelhas foi convocado para encerrar a ses

são extraordinária a manu militari.

SAÚDE •

Satisfeito com os resultados do convê
·n{o .assinado entre o Estado de Santa Cata

rina e o Banco Alemão para Reconstrução,
o Governador Colombo Sàlles reassumiu
ontem o governo trazendo na algibeira os

14 milhões de marcos que farão mais sau

dáveis as crianças do Estado ,- boa parte
do projeto se destina a meritória constru

ção de Hospitais Infantis.

Quanto à saúde da Arena, o Governa
dor'não manifesto� nenhuma preocupação.
Apenas surpresa.

SERENATAS

Com 'uma serenata às 20h30m da próxima
terça-feira, na Casa, do Jornalista, a

_

Asso

ciação Corai de Florianópolis inicia suas

cantatas públicas, percorrendo as principais
vias públicas da Capital. A promoção, que
vem sendo,bem recebida pela população,
foi lançada há alguns anos e será desenvol
vida durante o corrente mês até o Natal.
Nesta primeira serenata serão homenagea
dos todos os órgãos de Imprensa da Capi
tal, através das entidades classistas, ou seja
a Ca sa do Jornalista, o Sindicato dos Jor
nalistas Profissionais de Santa Catarina e o

Sindicato dos Radialistas.
A programação inclui serenatas em vá..rias
ruas da cidade, inclusive em praça- pública,
tornando assim mais alegres as noites que
antecedem o Natal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



QSr. Etelvíno Lins cha
mou a atenão de um

aspecto a merecer o devido
cuidado dos dois partidos,
"na reforma polftico-institu
cional de que certamente
será incumbido o novo Con

gresso":
- Ê o que diz respeito A

ausência de qualquer medi
da preventiva que conjugue,
por si mesma, o perigo de
tentativas, ainda que isola
das, de liberação das águas \
represadas do revanchismo.
Quero referir-me com a

maior clareza b eleiões es

taduais para governador em .

1978.
'
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Lins: institucionalização

c1arar que deixa o Parlamen
to, "receoso de" que se haja
perdido tempo demasiado
nas hesitaões gerais que im
pediram o Congresso de pôr
mãos 1 essa tarefa funda
mental".

- Aqui aponto a ínespe-'
rada e gravíssima responsa
bilidade de que saiu das

, urnas investido o respeitável
partido da oposião. Instaia-

.

da a nova legislatura, já não

poderá o governo propor a
.

necessária reforma política
sem o concurso incondicio
nal do MDB, que vem de
conquistar mais de um terço
da Câmara e, em consequên
cia, a faculdade de influir,
para, negar ou 'conceder, o

indispensável "quorum"
constitucional e regimental.

Na sua opinião, a recente
derrota eleitoral infringida

Especialistas denunciam. ��,'f""" �." � f, \ ' •

imperícia-dos hospitais'
,

Praticamente todos os centros hospitalares do País não

sabem usar adequadamente os complexos equipamentos
médicos que empregam tecnologia eletrônica, o que põe'
em fiSCO' a vida dos pacientes, sendo urgente a

implantação de intensivo programa de ensaios

regulamentando o desenvolvimento da produção 'de

simuladores cardíacos sobretudo quanto a medição e

controle dessa complexa aparelhagem.
A denúncia integra o

.

trabalho. de uma equipe
especializada - formada por Cândido Melo, Seigo Tsuzuki, .

Sergio de Melo e Pauio Vieira - sobre fibrilação e

desfibrilação elétrica, fenômenos, causa e proteção,
apresentada ontem à tarde durante a primeira sessão

plenária do II Congresso Nacional de Cirurgia Cardíaca,
aberta pela manhã e que s� encerra arnanhã, no Palácio
das Convenções do Anhembi.

O, trabalho, que implica em 'levantamento de três anos

de pacientes- pesquisas, é síntese de experiência adquirida
na fabricação, experimentação e utilização de

equipamentos especializados, abrangendo observações
efetuadas nos grandes centros cirúrgicos brasileiros, quer
Junto ao pessoal médico e para-médico, quer na análise
dos resultados do uso inadequado das aparelhagens
elétricas nos ambientes hospitalares. \

,

Nele são sistematizados aspectos fundamentais dos

choques elétricos provocados no emprego .errado dos

aparelhos, indo do estudo dos parâmetros (frequência,'
intensidade de corrente, resistência) que influenciam '0
fenômeno da fibrilação e da' desfíbrilação por processo
elétrico, a análise das principais situações encontradas nos

hospitais geradoras de correntes perigosas (micro-choques)
nos pacientes, e a necessidade urgente de preparar bem os

técnicos que lidam com. os médicos e operações de tais

aparelhos.
'

Nas duas e 'últimas sessões de amanhã, o Congresso
debaterá a prevenção de complicações com o eletrodo
endovicatório de marcapasso, O' tratamento da contratura

isquemica do coração humano com extra-corporea
prolongada, o sistema de. circulação assistida por luva

cardíaca (a eficácia das massagens na medida cer.ta do seu

prO'longamento) e os primeiros resultados obtidos em

�xperimenta\ão animal com o uso de coração artificial

unplantável a partir de modelos matemáticos.
.
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INPS determina pagamento
,

.-de todas as, contas médicas
O presidente do INPS de

terminou que sejam pagas
todas as contas médicas
apresentadas até o dia 30 de

novembro. A principal razão
da medida é permitir que os

setores que funcionam em

cO'nvênio com o instituto

tenham condição de elevar o

nível dos serviços prestados
aOS beneficiários da previ
dêllcia.
Até agora esse pagamen

to era feito em prazo geràl-

mente superior a 45 dias,
sendo que o INPS pagava
preços individuais de ser

viços e atualmente o

pagamento será efetuado de
acordo com os gabaritos de

preços padrão. Com essa

medida, as casas de saúde e

hospitais que mantêm con

vênio com o INPS recebe

rão, de imediato, um total
de Cr$ 371.600 mil, sendo
Cr$ 151.600 mil' para o

atendimento de contas nor-

Lazer m�1 aproveitado
leva à neurose

No Brasil está se criando uma geração de simples
espectadores ·de diversões e .espetáculos - como televisão
e jogos de futebol -' que por não participarem em

nenhuma atividade de lazer se tornam sedentários, doentes
e até mesmo perdem o sentimento de .sua própria
identidade, tornando-se neuróticos.
A advertência foi feita pela chefe do departamento de

psicologia do Instituto de Estudos Avançados em

Educação da Fundação Getúlio Vargas, professora Ethel
Bauzer de Medeiros, que chegou a Porto Alegre para
proferir palestra sobre "perspectivas do lazer rio ano dois
mil".

Depois de lembrar que a cada ano que passa, aumenta
o tempo e as possibilidades do lazer para o homem
moderno, a especialista carioca frisou que as pessoas

. precisam ser educadas a fim de aproveitarem
dinamicamente seu tempo de lazer. :'Athalment€,. a
maioria ainda não sabe o que fazer, como em São Paulo,
onde, nas folgas, sua população procura dormir, comer e

visitar o aeroporto".
O homem das grandes cidades perde, também, seu

. tempo de lazer, no transporte· e na vida atribulada que
leva. Ê preferível que uma pessoa toque mal violão, do
que ficar ouvindo Segovia (considerado o maior violonista
do mundo) .. .9 homem está se tornando um simples
apertador de botão, e estamos vendo, uma geração de

espectadores e nao participantes, com crescentes

problemas de reumatisto e de .arteriosclerose. Essas

pessoas não avaliam o que estão perdendo em saúde

mentalpor não serem participantes, e chegam à perda do
sentimento de identidade, com graves problemas mentais.

'

Por isso, a professora Ethel Bauzer de Medeiros -

único membro brasileiro do Conselho Diretor da
International Recreation Association sugere que a

televisão poderia auxiliar as pessoas a usar melhor seu

tempo, levando-as a praticar esportes, criar peças de
artesanato e outras atividades. "Isso já está sendo feito,
em parte, e já comprovamos que focalização em

determinado esporte, .como natação, por exemplo, leva ao
incremento daquele esporte, e assim por diante".

....
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mais e a parte restante para
o pagamento de diferenças
de diárias.

'

Ainda de acordo com o

programa de melhoria no

atendimento de seus segura
dos, o INPS iniciou um

cadastrarnento de todos os

ÔIgãOS previdenciários para
providenciar reaparelhamen
to,' melhoria I

operacional e

de serviços gerais e de patri- .

mõnío,
.

Atualmente o INPS dis
põe em todo o país de 426
agências, 34 hospitais pró
prios, .373 postos de assís
tência médica, 120 de bene
fícios e 14 arrecadação.

Segundo o primeiro ba

lano, apenas oito repar
tições destas funcionam em

estado precário, 12 estão em

fase de implantaão e 170
ainda não foram instaladas.

A programaão do INPS
prevê a implantaão de
agências no Ceará' (em 6
cidades), Mato Grosso (em
duas), Paraná (em quatro
cidades), Pernambuco e San
ta Catarina. Para Manaus,
Cuiabá e São Paulo há previ
são da instalação de serviços
sociais, enquanto se preten
de instalar centros de reabi

litação profissional em Vitó

ria, Juiz de Fota, João Pes
soa, Florianópolis, Bauru,
Campinas e Santos. Aracaju
ganhará um posto de benefí
cio e Fortaleza e Aracaju
terão ambulatórios de aci
dentes no trabalho.

Carneiro denuncia as

"segundas uniões"
dos diplomatas

Defendendo no dia 26 do mês passado, na Tribuna do
Senado, a.aprovação de lima lei de divórcio .n o Brasil,
Nelson Carneiro (MDB-GB) revelou que o governo concede
passaportes oficiais, com nomes falsos, âs companheiras dos
diplomatas brasileiros.

Diversos . parlamentares ficaram chocados com a

denúncia, considrando que tal prática não é adotada por
outros países. Um deputado declarou que nada obsta a que
seja concedido passaporte diplomático 18 companheiras de
diplomatas. O que é errado e constitui uma irregularidade -

frisou - é a .prática do Itamarati de conceder passaporte
diplomático, com nome

- falso, As companheiras dos

diplomatas.
Embora não tivesse a intenão de denunciar abertamente

o Itamarati e sim defender a tese do divórcio, o senador
Nelson Carneiro declarou textualmente em seu discurso que
"a sociedade brasileira antecipou-se ao legislador e recebe, e
prestigia, as segundas uniões". Acrescentou logo em

seguida: "o governo também foi obrigado a fazê-lo, ao

conceder passaportes oficiais, com os apelidos do marido, 18
companheiras dos diplomatas que, pelos cinco continentes,
representam este falso país indissolubilista".

Os passaportes, sejam eles comuns, especiais ou

diplomáticos, são documentos formais expedidos pelos
governos para a identificaão de um viajante, dando a este

direito 1 proteão do governo do país de sua origem
enquanto estiver no exterior. Por isso, a falsificaão de um'
passaporte implica em sanões legais mais sérias que. a'
adulteraão de uma simples carteira de identidade, que
apenas identifica um cidadão, mas não lhe confere direito a

nenhuma garantia ou proteão por parte do governo de seu

país.
Os passaportes oficial e diplomático, que no Brasil só

podem ser concedidos pelo Itamarati, dão aos agentes
diplomáticos proteão mais ampla, tanto por parte dos
governos que os enviam ao exterior como também por parte
dos governos que os acolhem. Suas normas estão
consubstanciadas na convenão de Genebra sobre prática
consular que, na parte em que confere imunidade

diplomátca aOS agentes diplomáticos, constitui mais um.

código de honra para os países signatários do que um mero

compromisso internacional. Por esse motivo, as chancelarias
de todo o mundo tomam um cuidado especial na expedição
e no controle das cadernetas de passaportes e�ciais e

diplomáticos; .
.

.

DASP - CODERSEL
REALIZAÇÃO· DE· CONCURSOS

Os concursos abaixo indicados realizar-se-ão no dia 15 (quinze) do corrente

I. mês, conforme a seguinte escala:
HORARIO CONCURSOS LOCAL
9 horas Enfermeiro Instituto Estadual de Educa-

\_l� (
Técnico de Contabilidade ção. Rua Anita Garibaldi (Ala

J

Central)
14 horas Contador Instituto Estadual de Educa-

Economista ção. Rua Anita Garibaldi (Ala
.»

Aux. de Enfermagem Central). 'r
. /'

2. Somente poderão prestar prova candidatos inscritos neste Estado.
3. Os candidatos deverão comparecer ao local e com trinta minutos de

'"

antecedência, munidos de CARTÃO DE IDENTIFICAÇÃO, CARTEIRA DE
IDENTIDADE e CANETA ESFEROGRÁFICA (Tinta azulou preta).

EMPRESA BRASILEIRA DE COR�EIOS E TELÉGRAFOS
DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

AVISO IM'PORTANTE
A ECT está organizando um Cadastro Nacional e, para tanto, está convidando as

empresas e firmas individuais que planejam, executam ou fiscalizem obras e/ou
serviços e os fabricantes de materiais para construção, a requererem sua inscrição no

Departamento de Engenharia da ECT, através do Diretor Regional de Santa
Catarina - Ed. Se de, sito à Praça XV de Novembro, no. 5, em Florianópolis. \

Informações: Serão prestadas pela SORE, sala 19-20. andar do Ed. Sede da

ECT/SC, ou nas agências da Empresa, no interior do !=stado.
Prazo: O prazo limite para recebimento do requerimento é 20 de Dezembro de

1974 até as 15,00 horas no Ed. Sede.
PEDRO REGALADO MOREIRA DIAS

DIRETOR REGIONAL

ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL
Seção de Santa Catarina

I

Doutor JOSÉ' TAVARES DA CUNHA MELLO
- Convite para mlssa-

A Diretoria e o Conselho Seccional da Ordem dos Advogados do Brasil

convidam os advogados para a missa de sétimo dia que será c:elebrada no próximo
dia 9', segunda-feira, às 19,00 horas, na Capela do Colégio Catarinense, em sufrágio
da alma do Dr. 'José Tavares' da Cunha Mello, ex-representante da Secção
Catarinense no Conselho' Federal da OAB, faiecido no Rio de Janeiro.

Florianópolis,6 de dezembro de 1974.
João José Ramos Schaefer

Presidente
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Deputado Etelvino Lins

I. despede-se da política
"Revolução que não se

institucionaliza não pode
aspirar 1 permanência, que'
lhe dá a perspectiva de pôr
em prática os seus princí
pios, e se condena ao exauri
rnentô de energias úteis na

adoão de medidas isoladas
de autodefesa, temerosa de
assaltos as posiões conquis
tadas, como se temesse as

próprias !forças que a susten

tam, entre as quais deve ser

colocada em primeiro plano
a força moral que lhe confe
re o consentimento inequí
voco da nação" ..'

A opinião é do deputado
Etelvino Lins (Arena-PE),
despedindo-se dá Casa. Disse
ele que neste seu último
mandato pôs ênfase nas

questões polítíco-instítucío-
. nais, "convencido do muito

que jáfoi feito para lhes dar
colocaão adequada, mas

permanentemente alertado

quanto ao que resta a fazer

para dissipar as sombras que
tornam ainda imprecisa,
senão inquietante, aos olhos
dos que querem ver, a ima

gem do nosso futuro".

HESITAÇÕES
Lembrando que recebeu

alento e satisfaão íntima

pelo acolhimento do general
Geísel a sua tese de se dotar
o texto constitucional de
um instrumento de defesa
·efetiva do Estado, "como
meio de nos levar ao pleno

.

estado de direito que todos

desejamos restaurar", Etélvi
no Lins não deixou de de-

ao partido do governo "po
derá converter-se' em grande
vitória para todos,' se a to

dos os que interessa, acima
de refregas episódicas e por
vezes salutares, é o bem
comum da Nação, a seguran
.ça interna e a respeita
bilidade internacional do Es
tado brasileiro".

- Dúvida não tenho de

que os dirigentes da oposi
ção colocam-se a altura da
extraordinária responsabili
dade que o fu�ro pr\óximo
lhes reserva, na Impa do
alcance -de . tão patriótico ,_

objetivo: dar consistência ju
rídica ao mecanismo revolu
cionário para, com ele assim
fortalecido, conferir ao regi
me democrático a solidez e

plenitude que se deseja, fora
'e dentro do sistema governa-
mental- frisou.

I nstituto de Previdência do Estado de S-anta Ca�tarinà

O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência

do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presidente, torna público para

conhecimento dos interessados, que receberá propostas de Empresas habilitadas
". "

preliminarmente, nos termos do Decreto-Lei no. 200 e Decreto N.GE.
i •

15.12.69/8.755, até às 15:00 horas do dia 23 de dezembro do corrente ano para

aquisição de 146 (cento e quarenta e seis) estantes de aço destinadas ao arquivo e

almoxarifado deste Instituto, conforme especificações constantes do respectivo.
. edital que se encontra afixado no hall de entrada deste Instituto, onde serão

fornecidos 'o� ne�Ssários esclarecimentos.
Floriariópolis, 06 de dezembro de 1974.

Osmar Pedro Nunes

Oiretor de Administração
/

Fábrica: km 195 da BR 101
Biguacú - S.e.

vai longe o tempo
em que se embrulhava
comida com jornal velho

Participe dos dividendos
substapciais e rúpidos do indústria
de embo lc qem, c.que mais cresce

no Bras'j I.
Na área dos incentivos fisco is
do FUNDESC opte pela

Indústria de Plásticos S.A.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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376,80 415,20
376,80 415;20
376,80 415;20
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Sai tabela do abono deell1ergência.
Mínimo ,noEstado 'passapara386,40
Menor circulação em
perímetro urbano traz
economia de gasolina
A medida que a mais curto prazo poderá ·trazer economia de

combustível 'é a limitaão da circulação d,e carros no perímetro
urbano - foi o que disse ontem um dos membros da comissão

Interministerial para Economia de Combustível, Sr. Carlos Brito,
ratificando desta maneira a sugestão da própria comissão a que

pertence e a opinião do Detran do Rio.
O Sr. Carlos. de Brito explicou aos participantes do I Encontro

Nacional de Transportes Coletivos (1 ETRAN) que a limitação seria

feita com a adoção do sistema de só circularem nos dias ímpares os

carros de numeração impar e nos dias pares os de placa par, o .que
traria uma grande economia de combustível, já que 50% dos
veículos deixariam de circular diariamente.

'.

Ao explicar a função da. Comissãe Interministerial a que

pertence, o Sr. Carlos' de Brito disse que ela estuda e sugere ao

governo medidas visando a redução dei combustível. Afirmou que o

governo está fazendo todo o possível no sentido de não racionar o

combustível, medida que afetaria o desenvolvimento do país.
Declarou também aos participantes do I Etran que algumas das

'sugestões apresentadas aos governadores dos dez Estados visitados

�la Comissão Interministerial já estão sendo adotadas e destacou
como uma das mais importantes a revisão dos planos viários urbanos
devido a falta de racionalização das linhas de ônibus.

Exemplificando afirmou que em Brasflia há mais de' 700 ônibus,
quando já foi provado que uma frota de 350 seria o suficiente'. Mas
mesmo assim o atendimento a população é deficiente, o que prova

,

que há uma má distribuião dessas linhas.

Quanto � permissão dos táxis fazerem lotaões, o Sr. Carlos de
Brito falou que seria necessário a manutenção dos efetivos atuais das

frotas, sem o que não haverá uma economia de combustível que é o

objetivo da medida. No entaruo afirmou que essa permissão só será
dada nas horas do "rush". I

Questionado sobre a utilização de carros movidos a óleo diesel, o
Sr. Carlos de Brito disse que a Comissão Intermirústerial mostra-se

mais interesJada pela adoão de carros elétricos. .

Durante o mesmo encontro no qual o Sr. Carlos de Brito

explicou a política do governo para a' economia de combustível,
falou o Sr. André Fischer sobre o "treinamento para pessoal nas
empresas de ônibus e nas transportadoras turísticas".

O Sr. André Fischer, que pertence ao círculo turístico brasileiro,
disse que o Rio recebe por dia 15 mil visitantes que geralmente não
são- atendidos só por agências especializadas, mas também utilizam

os transportes urbanos. Sendo assim toma-se necessário que
motoristas e trocadores tenham aulas de urbanidade, . reíações
públicas e de como informar o turista. A proposta do Sr. Fischer é
de que a instituição desses cursos seja obrigatória, porque o que
ocorre é que os· empresários cuidam somente de funcionamento
mecânico dos coletivos deixando o material humano �m segundo
plano.

Com o objetivo de implantar um serviço nacional de

aprendizagem de transporte, capaz de of�recer ao setor rodoviário
recursos' humanos bem dotados, foi estabelecido hoje um convênio
entre o centro técnico de turismo e promoões e a faculdade'

integrada de recursos humanos e tecnologia.
No primeiro semestre do próximo ano os cursos começarão a ser,

administrados atendendo dessa maneira uma das deficiências mais

graves do transporte coletivo, ou seja mão de obra qualificada para
trabalhar no setor.

Cebrae critica muito

financiamento a

uma mesma empresa
O presidente do Centro Bra

sileiro de Assistência Gerencial
à Pequena e Média Empresa
(CEBRAE), Sr. Valternomen

Coelho dos Santos, afirmou on

tem em Belo Horizonte, que o

excesso de financiamento repre
senta, 'em' muitos casos, "o
atestado de óbito das empre
sas",

Numa palestra para os alu

nos do curso de pós-graduação
em administração da Faculdade
de Ciências Econômicas 'da Uni
versidade Federal de Minas Ge
rais ele reconheceu, que os pe
quenos e' médios empresários -

que dirigem 98,2% das empre
sas' do País tendo em vista o

seu nível de formação, estão fa
zendo muito. "Quantos dos se

nhores tem curso de economia

e não tem coragem para ser

empresário", afumou, ajuntan
do.que "criticar é a coisa mais
fácil do mundo".

Segundo o presidente da Ce

brae, os resultados do Fundo
de Financiamento à Pequena e

Média Empresa, criado em

1964,' não foram o que se .espe-
'

rava, porque "o financiamento,
v ia de regra, não .ajudava as em

presas' de menor porte, pois o

principal problema delas não
era financeiro, mas de natureza
administrativa" .

O pequeno e médio empre
sário administra por crise -

descreveu. A crise mais forte é
atendida com prioridade. Ele
não administra o processo. Mas

conduzido pela empresa.
Como adininistrador, a primeira
coisa que devia fazer é planejar.
Ele n'ão planeja. Não dirige e

não mantém mecanismos de
controle eficientes.

Disse que a Filosofia básica,
ao se criar o Cebrae - num

trabalho conjunto da Secretaria
de Planejamento da Presidência
da 'República, BNDE, Associa
ção Brasileira de Bancos de
Desenvolvimento e Finep - le
vava em conta problemas de

pesquisa, treinamento, consul-

toria e crédito orientado a pe
quena e média empresa.

Quanto ao conceito de pe
quena e média empresa, disse
que não existe, a rigor, um cri
tério que explicite de forma,
clara a categoria. Para o Bnde,
por exemplo, é pequena ou mé
dia empresa aquela cujo ativo
fixo não ultrapasse os Cr$ 30
milhões,' enquanto o Banco
Central e e Banco do Brasil le
vam em conta o faturamento,
estabelecendo um limite máxi
mo para este de Cr$ 26 mi
lhões.

,

- Pa ra o Cebrae - acrescen·

tou - a empresa é pequena ou

média, necessitando portanto
de nosso apoio, se apresenta
problemas gerenciais e busca

r
auxílio.

'

"

Exemplificando uma das

atribuições do Cebrae - a pes
quisa - disse - que se, desen
volve atualmente, no Paraná,
um programa de apoio as em

presas madeireiras, com recur

sos de Cr$ 460 milhões. "O

àgente do, Cebrae no Paraná, o'
Ipag, se responsabilizará pela'
manutenção de programas de
'treinamento para os empresá
rios do setor e também para'
contadores, chefes de pessoal e

-

outros além de fazer o diagnós
ticodessas empresas".

Com isso, disse, será verifi
cado o total de recursos finan
ceiros que cada uma precisará
"pois se o recurso é pouco não

adianta, se é muito atrapalha.
Existem centenas de casos em

que
-

os recursos fornecidos re ..

presentaram o atestado de óbi
to das pequenas e médias, em-
presas".

'

Entende que não adianta
projetar um belo fluxo de caixa
e colocá-lo na mão do empresá
rio, sem orientá-lo acerca de
como deve ser feita a aplicação.
"O Ce brae tem investido maci

çamente no treinamento, mas

isso não é suficiente. Deve as

sessorar também o empresário a

nível de empresa".
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'NOÉ INICIOU A CONSTRUÇÃO DA ARCA
BEM ANTES DAS CHUVAS COMEÇAREM...

Compras de fim-de-ano deixadas

para a última hora terminam em canseira, esquecimentos,
" " aquisição de qui lo-que os outros não quiseram

comprar. Atualize seu crédito e comece a escolher,
a comprar com tranquilidade,

como quem passeia.

CLUBEDE DIRETORES LOJiStASDE FLORIANÓPOLIS

SERViÇO DE PROTEÇÃO AO CRÉDITO

o decreto assinado pelo Chefe
do.Governo

é

acompanhado de exposição de motivos
do Ministro Arnaldo Prieto.

I
O Presidente Ernesto Geisel assinou decreto ontem,

aprovando a tabela de valores do abono de emergência
instituído pelo Governo no dia 29 de novembro, a título de

antecipação do' próximo' aumento de níveis de salário
mínimo.

De acordo com a tabela, em Santa Catarina o salário
mínimo da la. sub-região, fixado atualmente em' Cr$
350,40, passou para Cr$ 386,40, ocorrendo um aumento
de Cr$ 36,00., Na 2a. sub-região o salário atual de Cr$
321,60 passoupàra Cr$ 355',20-, sendomajorado-emCr$
3�;60.

A la. sub-região compreende os municípios de

Florianópolis, Blumenau, Brusque, Campos Novos,

Concórdia, ,Criciúma, Gaspar; llhota, Hajaí, Joaçaba,
Joinville, Lages, Lauro Müller, Orleães, Porto União,
,SiderópoliS, Tubarão e, Urussanga, enquanto que a 2a.

sub-região abrange os demais municípios. \

o. decreto do Presidente da República que fixa aS tabelas
é acompanhado de 'exposição de motivos do Ministro do

Trabalho, Sr. Arnaldo Prieto. O 'maior abono mensal sobre
o salãrio mínimo vigente será dê Cr$ 38,40, beneficiando
os Estados' de Minas Gerais, Rio de Janeiro, Guanabara, São
Paulo e Distrito Federal. O menor será de Cr$ 28,80, no
Estado do Maranhão', Piauí, Ceará, Rio Grande do Norté,
Paraíba, Pernambuco; Alagoas, Sergipe e Território de

Femando de Noronha.

Abono
mensal

A tabela'
Salário Salário
mínimo mínimo
mensal acresci-

do do
abono

295,20 326,40

295,20 326.,40

295,20 326,40
266,40 295,20
266,40 295,20
266,40 295,20

266,40 295,20
266,40 295,20

295,20 326,40
266,40 295,20
266,40 295,20
266,40 295,20

295,20 326,40
266,40 295,20
376,80 415,20
321,60 355,20

l5a. Região: EstadoRío de Janeiro 3840
l6a. Região: Estado'Cuanabara 38:40
l7a. Região: Estado São Paulo 38,40
l8a. Região: Estado do Paraná -

IA. Sub-região: murucipios de
Curitiba, Almirante Tamandaré,
Antonina, Apucarana, Arapongas,
A rauCá ria, Assai, Balsa Nova,
Bandeirantes,' Bocaiuva do Sul,
Cambé, Campina Grande do Sul"
Campo Largo, Campo Mourão,
Cascavel, Colombo, Contenda,
Cornelio Procópio, Foz do Iguaçu,
Francisco' Beltrão, Guarapuava,
Ira ti, Jacarezinho, Londrina,
Mandaguari, Mandirituba, Maringá,
Nova Esperança, Paranaguá,
Paranavaí, Pato Branco, Piraquara,
Ponta Grossa, Porecatu, Quatro
Barras, Rio Branco do Sul,
Rolandia, São José dos' Pinhais,
Toledo e União da Vitória 36,00
2A. Sub-região: Demais municípios 33,60
19a. Região: Estado S.Catarina
IA. Sub-região: mumcipios de

Florianópolis, Blumenau, Brusque,
Campos Novos, Concórdia,
Criciúma, Gaspar,' Ilhota, Hajaí,
Joaçaba, Joinville, Láges, Lauro

Muller, Orleans, Porto ,União,
Siderópolís, Tubarão, e Urussanga 36,00,
2A. Sub-região: Demais municípios 33,60
20a. Região: Est. RG. do Sul 36,00
2la. Região: Est. Mato Grosso 31,20
22a. Região: Estado de Goiás 31,20
23a. Região: Distrito Federal,
Território Federal de Fernando de,

Noronha 28,80'

350,40 386,40
321,60 355,20

350�0 386,40
321,60 355,20
350,40 386,40
295,20 3:26,40 (j)
295,20 326,40

266,40 295,20

Universitários vão fazer (!stágio nas

indústrias em mais uma Operação Mauá

la. Região: Estado do Acre 31,20
2a. Região: Estado do Amazonas,
Território Federal de Rondônia e

Território Federal de Roraima ,31,20
3a. Região: Estado do Pará e

Território Federal do Amapá 31,20
4a. Região: Estado do Maranhão 28,80
5a. Região: Estado do Piaui 28,80
6a. Região: Estado do Ceará 28,80
7a. Regiãc: Estado do Rio Grande
do Norte 28,80
8a. Região: Estado da Paraíba 28,80
9a. Região: Estado de Pernambuco
- IA, Sub-região: municípios de

Recife, Cabo, Agarassu, Itamaracã,
Jaboatão, Moreno, Olinda, Paulista

e São Lourenço da Mata . 31,20
2A. Sub-região: Demais municípios 28,80
10a. Região: Estado de Alagoas 28,80
l Ia, Região: Estado de Sergipe: 28,80
l2a. Região: Estado da Bahia: IA.

Sub-região: municípios de Salvador,
Alagoinhas, Biritinga, Brumado,
Camacari, Candeias, Catu, Feira de

Santana; Ilhéus, Itabuna, Itajuipe,
Itaparíca, Lauro de Freitas, Mata de
São João; Pojuca, Santo 'Amaro,
São Francisco do Conde, São
Sebastião do p,...as.se, S,?rrinha,
Simões Filho, Tucano e Vera Cruz 31,20
2A. Sub-região: Demais municípios 28,80
13a. Região: Estado de M. Gerais 38,40
l4a. Região: Estado Esp. Santo 33?60

Dois mil, trezentos e trinta e

seis universitários iniciarão, na

primeira semana de janeiro do

.próximo ano, a nova etapa da

Operação Mauá - OPEMA -, ví-.
sitando 19 Estados, nos quais
estagiarão nas áreas' tecnológicas
e adniinistrativas, segundo os

objetivos da jornada que se des
tina a possibilitar a presença uni
v ersítária na comunidade, pro
porcionando aos jovens a possi-'
bilidade de definição de suas ati

vidades profissionais.
A OPEMA - 75 será, exercida

por um total de 67 delegações
de 36 componentes cada que vi
sitarão os Estados do Amazonas,
Pará, Maranhão, Ceará, Rio
Grande do Norte, Pernambuco,
Paraíba, Alagoas, Sergipe, Bahia,
Espírito Santo, Minas Gerais,
Goiás, Guanabara, São Paulo,
Paraná, Santa Catarina e Rio

Grande do Sul, além do Distrito
Federal.

Filosofia
O coordenador-geral da

Operação Mauá, Coronel Hélio
Riello de Mello, informou que a

OPEMA tem por mOSOIIa o 'ín
tuito de possibilitar aos universi·
tários oportunidades para co

nhecerem as modalidades de tra

balho de' cada especialidade nos

diferentes ramos industriais; ob
tenção de estágios que lhes asse

gurem uma antecipação tecnoló

gica, um conhecimento empresa
rial e uma vivência profissional,
além da integração mútua de

empresa-c-escola e a absorção,
pelo mercado de trabalho, dos
recém-formados.

Acrescentou que a Operação
abrange todo' o territórioo na

cional e dela são beneficiárioss'
os estudantes de nível superior e
de escolas técnicas de nível mé
dio que cursem especialidades
relacionadas com a área técnica,
,com prioridade para Engenharia,t
Economia, Administração e

Ciências Contábeis.
Criação

Inicialmente a Operação
Mauá foi criada pela portariami
nisterial no. 1.089, de 6 de agos
to de 1968, do Ministério dos

Transportes. Face à grande acei

tação no meio universitário, pe-

lo muito que ela representa para
os jovens estudantes, e ao cresci
mento de suas atividades, houve
necessidade de ampliação de seu

campo de ação, fato percebido
de imediato pelo Ministro dos

Transportes' e consubstanciado
pelo Decreto no. 64.918, de 31
de julho de 1969, publicado no

"Diário Oficial" do dia seguinte.
Para fazer frente às despesas

decorrentes das viagens-visitas,
adiantou o coronel Hélio de
Mello que a OPEMA conta com

uma verba de ordem de Cr$ 1
milhão. Entretanto, revelou que
diante da grande colaboração
qué recebe de organizações cul
turais e empresariais -, aloja
mento, hospedagem, alimenta

ção - a verba é suficiente para
manter a programação que é fei
ta conjuntamente com, coorde

nações regionais.
Transportes

O transporte das delegações
é feito, essencialmente, por via
rodoviária, em ônibus fretado.
No próximo ano a OPEMA de
verá contar com a colaboração
da FAB, que colocará um avião
à disposição da delegação ama

zonense, transportando os uni- .

versitários até Brasília, onde per
noi tarão, seguindo, posterior
mente, para Belo Horizonte, e

dessa cidade, em ônibus, para a

Guanabara. Explicou, ainda, o

coronel Hélio de Mello que a

Marinha de -Guerra também co

labora com a Operação Mauá no
jransporte entr= o Rio de Janei
ro e a capitalamazonense, numa
viagem que tem a duração total
de quarenta, cincodias,

Viagens
As viagens/visitas têm o obje

tivo de proporcionar aos Univer
sitários do ciclo básico oportuni
dades para uma melhor escolha'
de suas especialidades, podendo
ter as seguintes modalidades: a)
as viagens destinam-se a propor
cionar aos estudantes visitas a

obras e instalações, nos diversos
Estados do País,' onde possam
verificar processos e métodos de
trabalho e conhecer equipamen
tos 'e técnicas empregadas nessas

mesmas regiões; b) as visitas são
realizadas durante o ano letivo,
com a fmalidade de oferecer aos
universitários os mesmos objeti
vos da viagem' com âmbito res

trito ao local das sedes das coor

denações estaduais.
As viagens são realizadàs em

épocas de férias escolares, em
dois turnos, sendo o primeiro de
janeiro'-fevereiro e o segundo
no mês de julho. No, ano passa
do, a viagem doprimeiro turno
teve a participação de 2.400 uni-

versitários, enquanto no segun
do período o número de partici
pantes decaiu para 1.800, e em

ambos os turnos foram visitados
18 Estados. Para o próximo mês
de janeiro a participação será de
2.336 estudantes que visitarão
'19 Estados, além de países es- '

trangeiros COmO a Argentina, Es
tados Unidos e parte da Europa,
a convite de orgnízações indus
triais internacionais.

Estágios
Simultaneamente ao, progra

mas de Viagens/v isitas, a OPE
MA mantém um turno de está
gio destinado aos estudantes do
ciclo profissional objetivando a

aplicação na prática dos conhe
cimentos teóricos ministrados
na escola. Os estágios são classi
ficados em dois grupos: férias e

contínuos. O estágio de férias é
levado a efeito nos meses de ja
neiro, fevereiro e julho, com a

fmalidade de fornecer aos uni
versitários conhecimentos práti
cos e objetivos sobre suas futu
ras funções. Os estágios. contí
nuos são realizados em qualquer
época do ano, tendo por objeti
vo a prestação de serviços e a

execução' de tarefas que exijam
uma maior permanência na em

presa.
A respeito, disse o coronel

Hélio de Mello que desde o'mo-'
mento em que o aluno recebe Q

seu diploma de conclusão de

curso, é automaticamente desli

g ado do estágio, a fim de dar lu
gar a novos candidatos. Em vá
rias oportunidades, acrescentou,
grande número de universitários
foram admitidos por grandes
empresas para nelas exercerem

suas funções, coroando do êxito
a primordial finalidade da Ope-

,

ração Mauá no entrosamento de

empresa-universidade: Em
1973 o número' de estagiãrios
atingiu a 2.009 com atuação em

19 Estados.
Convênios

Dentro do contexto de possi
bilitar ao estudante melhoria de
seu instrumental técnico, através
de estágio, a OPEMA realizou,
no ano passado, dez convênios
com diversas entidades federais,
municipais e autárquicas, e ain
da este ano pretende firmar 'con
.vênio com o Instituto 'Nacional
de Previdência Social - INPS -

que segundo o coronel Hélio de
Mello será o mais expressivo de
todos. 'Está, igualmente, em es

tudo a assinatura de acordo com

a Fundação'Nacíonal do Indio -

FONAI -, para estágios na área
de administração e processamen
to de dados.

Setenta e cinco estudantes

. foram beneficiados com o con

vênio entre a OPEMA e a SU
SEP - Superintendência de Se

g uros Privados -, que lhes possi
bilitou a oportunidade de está
gio nas dependências da enti-.
dade, bem como nas Delegacias
Regionais de sua competência.
Na Companhia Docas da Guana
bara, estudantes universitários e
de nível médio técnico aprimo
raram os seus conhecimentos

profissionais. Dez estudantes
dos cursos de Arquitetura, Eco
nomia, Direito e'Administração
tiveram treinamentos nos servi

ços técnico-científicos na Flu
m ítur , mediante o convênio
OPEMA/Companhia de Turismo
do Estado dp Rio de Janeiro,
durante o ano passado.

Outros convênios são manti
dos com o Departamento NacIo
nal de Portos e Vias Navegáveis
- DNPVN -, Rede Ferroviária
Federal, SURSAN, DNER, Pre
feitura de Belo Horizonte, De
partamento Nacional de Estra
das de _Ferro, Embratel, GEl·

POT, RAL'AM, Ministério da

Agricultura, Metrô, Instituto
Brasileiro do Café.

Em 1973, o INPH contribuiu
com recursos da ordem dé
CR$ 130 mil, enquanto a Supe
rintendência de Desenvolvimen
to da Capital MIneira - SUDE
CAP - contribuiu com 'recursos
de CR$ 200 mil e o DNER 'par
ticipou com CR$ 210 mil. Re
cente convênio foi firmado com

a. Companhia Nacional de Álca
lis, do Arraial do Cabo, para a

utilização de quinze. universitá
rios em estágio, entre osmeses

de janeiro e fevereiro vindouros.

I.
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Nova diretoria
do Veleiros
tem muitos

planos
A· vela catarinense que 'sempre viveu

em torno'do Veleiros da Ilha deverá agora
atingir o seu melhor desenvolvimento,
com a eleição de Manoel Bernardo Alves

(Maneca) para Comodoro do. clube. Foi

uma vitória da chapa da renovação que
tem como vice-Comodoro Romeu Cascaes.

Està foi a mais disputada eleição do
.

.

VISe, com um número recorde de 253

sócios votando - a eleição anterior teve

140 - e elegendo a chapa da renovação./

com 173 votos contra 77 da situação.
I Maneca tem uma série de planos em

pauta pa�a � desenvolvim�nt� do clube e

a sua pnmeira preocupaçao e a parte so

cial. Ele acha que tem que dar reais con

dições ao associado dentro do clube obje
tivando aumentar a arrecadação. "A mi

nha primeira preocupação' é fazer com

que o associado se integre inteiramente à

vida do clube, mas para isso precisamos
oferecer alguma coisa"; Para conquistar a

confiança do associado, Q Comodoro pre
tende primeiramente fazer. uma obra de

unpacto, ou seja, a construção de uma

piscina, enquanto. que a boate deverá ficar

pronta até o fim do ano, quando o clube
vai promover festas internas, como baile
de fim de ano e bailes carnavalescos.
Atualmente o. Veleiros da Ilha tem mil

associadós mas somente 50, e esporadica
mente 200 sócios frequentam' o clube,
mesmo porque este não oferece nada, se

gundo Manoel.
.

"Com a frequência dos sócios vem au

tomaticamente a melhoria na arrecadação.
Aí. sim, poderemos pensar em outras

obras como ampliar galpões, a continua

ção do muro. de- arrimo e' o molhe, mas
tudo gradativamente". Mas o que Maneca
está preocupado mesmo é com a dinarni- ,

zação da vela. Para tanto está mantendo
contatos com vários clubes argentinos pa
ra a realízação j.e uma regata internacio
nal em Florianópolis na Classe Optimist,
para a primeira quinzena de fevereiro. "O
clube tem que viver de vela, pois esse é o

seu principal objetivo".
Manoel Alves já solicitou ao Diretor de

Vela' - Nelson Murilo Alves - a organiza-
'ção de um calendário velístíco para este

primeiro ano de atividades, pretendendo
fazer um trabalho em conjunto com a

Federação. "A meta primordial é a difu-

Maneca: compromisso com a vela catarinense

são da vela". Maneca quer um clube de
mocrático, com a participação de todos.
Ressaltou Manoel que a diretoria anterior
deixou uma invejável situação patrimonial,
mas se preocupou demais com o patrimô
nio do clube, falhando somente na parte
social e esportiva.

Consta ainda dos planos a construção
de uma pequena cancha de vôlei, basquete
e futebol de salão e vai utilizar uma casa

do Veleiros anexa ao terreno do clube
para organizar o "Veleiros Mirim", onde _

funcionará a parte recreativa da garotada
quandó não estiverem no mar. Haverá in
clusive uma direforia (com Comodoro)

.

composta dos próprios meninos.
"Não vamos esquecer a parte esportiva.

Equipamos agora uma equipe de caça sub
marina para participarmos da' promoção,
do Iate Clube Icaraí e vamos competir na
Regata Internacional de Porto Alegre".
Disse Maneca que está com a cabeça cheia
de planos e acredita que desta feita o
VISC está no rumo certo.

Além do Comodoro Manoel Bernardo
Alves..a nova diretoria tem aindaa seguin
te composição: Vice-Comodoro Romeu

Cascaes, secretário - Moacir Brandalíze,
tesoureiro - Amoldo Regis, diretor de
vela - Nelson Murilo Alves, diretor de

galpão - José Witthínrich, diretor social
- Airton Oliveira e diretor de motonáuti
ca - Adolfo Ziguelli.

Enquanto Maneca se entusiasma com o

futuro do Veleiros, pensando equiparar o

clube às grandes sociedades do Brasil, Nel
son Murilo Alves, responsável pela difusão'
da Classe Optimist, tem um sério compro
misso: a formação dos futuros velejadores.

Panamericano de
Ciclismo na Colômbia
Cali, Colômbia - Com o Bra

sil não participando de todas as

provas, 16 países estarão lutan

do a partir de' amanhã pelas
medalhas do I Torneio Paname

ricano de Ciclismo, a ser realiza

do em Call, Colômbia.
A primeira 'prova será a de

,cem quilômetros para equipes.
Cuba e Colômbia aparecem
como os favoritos e o-quarteto
da; Estados Unidos apontado
como·.o principal rival dos lati

no-americanos,

Alguns consideram que os

ciclistas norte-americanos po
dem surpreender os favoritos e

, conseguir a primeira medalha do

certame.

Até o momento está assegu
rada a participação na prova

inaugural das equipes do Brasil,
Colômbia, Estados Unidos,
Argentina, México, Venezuela,
República Dominicana, Porto'

Rico, Panamá, Bolfvia, Uruguai,
e possívelrnente Trinidad Toba

go e Equador.
Ontem estavam-sendo espera

das as delegações do Brasil, Esta
dos Unidos, Canadá, Panamá,
Equador e Trinidad Tobago e

hoje as do Porto Rico e Repúbli
ca Dominicana.

.

Os ciclistas da Venezue ,

• Olha, Cdõmbía, Uruguai e Chile

,já se encontram em Cali e trei

nando no velodromo e na auto

Pista.
Cuba interrompeu, há três

anos, a superioridade da Colôm
bía no ciclismo' americano 1\0
vencer os 100 quilômetros quan
do dos VII Joga; Panamerica
nos.

A Colômbia desforrou-se no

campeonato mundial realizado
em Montreal ao ficar, em 120.

. lugar, na frente de Cuba. Nessa

oportunidade os Estados Uni

dos, contrariando todos os

prognósticos, colocou-se em

nono lugar e foi o primeiro
entre os países americanos.

O quarteto cubano confir
mou seus enormes progressos
em fevereiro deste ano durante

os jogos centro-americanos e das

antilhas, realizados em São

Domingos.
Dentre os países favoritos

para os 1/00 quilômetros está o

México que trouxe a Calí uma

poderosa equipe. A Argentina,
que já foi um dos grandes do

ciclismo continental, sentirá as

ausências de Roberto Breppe e

Juan Marlos,
'Com base nas apresentações

anteriores, Cuba será a última

equipe a dar a saída. Sairá em

primeiro a Colômbia. As demais
serão determinadas por sorteio.

Pelo regulamento, as equipes
partirão com uma diferença de
dois minutos entre si. A prova
tem seu início previsto para �s'
10 horas da manhã e se desen
volverá em umaextensa.autopis
ta nos subúrbios de Cali,

,

.futebol de salão tem
estadual hoje e amanhã

.
. \,.

Amanhã e domingo na Colegial, no juvenil; Hélio
cidade de Lages .serão co- . Moritz x Cupido e Rádio
nhecidos os clubes classifi- Clube x Besc, no, adulto.
cados para as disputas fi- Para amanhã os jogos são
nais do campeonato esta- os seguintes: Ca ça e Tiro x

dual de futebol de salão Instituto e Hélio Morítz x

que será decidido em dois Colegial, no juvenil; Hélio
jogos a serem marcados pe- Moritz x Besc e Rádio Ou
la Federação Catarinense de be- x Cupido, no adulto. A
Futebol de Salão. maior preocupação dos diri

gentes é quanto _

a violência
imposta pelos clubes do in
terior.

A delegação do Besc já
se encontra concentrada no

Grande Hotel Lages, en

quanto o Clube do Cupido,
Instituto Estadual de Edu -

. cação e Colegial também já
se encontram em Lages.

A rodada inicia hoje à
noite com Hélio Moritz x

Instituto e Caça e Tiro x

Udtu1',

)" '" .

COMUNICAÇÃO'
Para facilitar a {btenção e a r�novação da

Carteira de Saúde, obrigatória para o uso das

písclnns do Clube, oDepartamento Médico do
Lagoa Iate Clube está funcionando das 2as. às I

,6as. feiras, das 17�00 às 19 horas. no escritó
rio do Clube à Rua Deodoro no, 11

A DIRETORIA

Plantão aos

-sabados e

domingos-

SEMANA DO ,RESERVISTA
De 9 a 16 de Dezembro

de qualquer arma, em qualquer local,
basta Comparecer com seu certificado no

estabelecimento militar mais próximo.
Uma colaboração da Subdiretoria do

SERVIÇO MILITAR DA AERONÁUTICA e deste [ornal,

PHlllPPI &' elA.

Não venderíamos cerres usados
que causassem

'. problemas para você e para'nós.
a casado construtor

GRANDE PROMOÇÃO das
famosas tintas CORAL e

YPIRANGA. 'Agora I

com 150/0 de desconto,

GOVE'RNO DO �STADO
.

SECRETARIA DOS S�RV!ÇO� PÚBLICOS

Â ç���� águas e saneamento

Carro usado é negócio muito sério. E, 'Por isso mesmo, levamos esse
. negócio com muita seriedade. _ .

,

.

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará .

um carro testado e revisado. Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado.

. .

Depois, você contará com assistência técnica e serviços. autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet
.' Se você está procurando um bom carro usado, venha at$·a nossa loja.
j Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem fia nossa consciência.

'.'

1 • ''''.

".I§li.J�.

I

I
I
I

i

{
.'

VEÍCULOS USADOS OE QUAlIDADE

Veículos S.-A.
Av. Ivo Silveira 999

f.'Ql1e� 356.6.,,_246p
.

Nos temos os

financiamentos
,
de acordo com

o seu orçamento
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EDITAL
TOMADA DE PREÇOS No. 060/74

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - "CASAN" =, sociedade de economia
mista, registrada na Junta Comercial QO Estado sob o no.

34,438, C,G,C. do Ministério da Fazenda no, 82.508.433/001
Com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, se.
Comunica, que se sncontram'a disposição dos interessados, no
endereço' acima mencionado .os elementos da TOMADA DE

PREÇOS No. 060/74, destinada 'a selecionar propostas para
.aquisição de CONJUNTOS MOTO-BOMBAS para os

Sistemas de Abastecimento de Água das cidades de

Penha/Piçarras e Indaial - sé,
O EDITAL encontra-se afixado 1\0 mural da recepção da

_ CASAN, andar térreo, local onde deverão ser entregues as

propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 20 (vinte) de
l:1ezembro de 1 ,974. _

Florianópolis, 05 de dezembro de 1,974
A DIRETORIA

Dois jogos que não decidem

mais nada na Guanabara
O _ campeonato carioca tem prossegui

mento hoje com duas partidas: Vasco e

Bonsucesso, em São Januário, e Botafogo x
Fluminense, no estádio da Gávea. Ambas
com início marcado para âs 16 horas e que
não alteram em nada a decisão do terceiro
turno, a ser disputada no dia. seguinte entre

Flamengo e América.
.

Nestas duas partidas, as quatro equipes
visam apenas manter a forma de seus

jogadores, principalmente o Vasco, que já
está classificado para a fase fmal, por ter
vencido o segundo turno. Em.' ambos os

jogos, o público deverá ser pequeno e mal
dará para cobrir os gastos com o pagamen
to do campo e das gratificações das equipes

vencedoras,
Para a. partida de São Januário as' equi

pes estão assim escaladas: Vasco - Andra
da, Fidelis, Joel, Marcelo e Alfinete; Gaú
cho, Alcir e Luís Carlos; Jorginho, Roberto
(Bill) e Galdino. Bonsucesso - Pedrinho,
Miguel, Nilo, Nilson e Paulo Henrique;
Silva, Wilson e Beto; Naldo, Mario e Acelí
no.

Para o jogo da Gávea os times são os

seguintes: Fluminense - Roberto, Toni
nho, Brunel, Assis e Marco Antonio; Silvei
ra e Cleber; Cafuringa, Gil, Manfriní e

Erivelto. Botafogo - Wendell, Edmilson,
.

\ Chiquinho, Geraldo e Marinho; Ademir,
Artur e Dirceu; Rogério, Puruca e Nilson.

'o,

- Loteria Esportiva: aposta

mínima vai para 3 cruzeiros
O Presidente da Caixa Econômica Fede

ral, Carlos Rischbieter, anunciou ontem
durante o almoço com a crônica esportiva,
na churrascaria Parque Recreio, ocasião em

que' confirmou o novo valor das apostas,
passando de 1,00 para 1,50 e a mínima de
2,00 para 3,00, o teste 215 da Loteria

Esportiva, penúltimo do ano, com jogos
internacionais marcados para os dias 21 e

22 de dezembro.
Eis os jogos que o compõem, o teste

215, escollúdos pela comissão de progra
mação da Loteria Esportiva:

1) - Benfica (Port) x Sporting (port)
2) - Porto (port) x Boavista (Port)
) - Guimarães (Port) x Leixões (Port)
4 - Vito Setubal (Port) x Farense (Port)
5 - Real Madri (Esp) x Zaragoza (Esp)
6 - Elche (Esp) x Barcelona [Esp)
7 - Granada (Esp) x Malaga (Esp)
8- Real Sociedade (Esp) xAlt. Ma drià (Esp) .

9 - Varese (It) x Lazio (lt)
10) - Sampdoria (I t) x Torino (It)
11 - Milan (It) x Bologna (lt) .

12 - Juventus (It) x Cagliari (lt)
13) - Fiorentina (It) x Intemazíonale (It)

MANAUS·EM DEZ'EMBRO
. CrS3.450,00

Partida 15de Dez
. Volta 19de Dez

Promoção

'Besc7ur
Fones 2187 - 2841
mbratur 17 SC CAT.A

Sé você é Bacharel em Direito,
-inscreva-se para o curso de Delegado de Pai (cia.

Tendo o nfvel secundário, você está apto a prestar exame
de seleção para os cursos de Comissário
de Pai íeia, Escrivão de Pai feia, Perito de
Trânsito ou Técnico Dactiloscopista.
'No interior do Estado, procure

uma Delegacia Regional de Pai (cia.
Em Florianópolis, inscreva-se

na Escola de Polícia Civil, até o dia 31 de dezembro.

/
Escolha um dos cursos especializ-ados que a Escola

de Pai feia Civil está oferecendo.
Decida-se por um futuro promissor.

Faça carreir� na Pol (cia Civil de Santa Catarina.

. PAPAI NOEL' CHEGA HOJE
\

O bom velhinho chega HOJE às 15 horas no pátio da Escola 'de Aprendizes Marinheiro num
-l

helicóptero da Base Aérea. Vai distribuir muita bala e P'EPSI COLA.
Toda a qarotada da Grande Florianópolis está convidada.

,

Promoção: Núcleo Regional do Sesi do Estreito, O ESTADO H PEPSI C0LA.
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Zezé não gritou.
Titulares

renderam mais
Talvez a de ontem, tenha sido a maior goleada- já

registrada em coletivos, Mas nem mesmo com o resultado
de 11 a L, pode se dizer que o time titular do Avaí fez
um excelente treino e que não sentiu a falta de Zenon,
quando jogava penetrando pela área. O resultado um

tanto exagerado, foi mais em consequência da fragilidade .

do time reserva, principalmente na etapa final quando
saíram Paulo Roberto, Juti, Rogério e Ismael. Nesta etapa
o time titular massacrou. '

Entretanto, deve-se reconhecer que a equipe produziu
mais e teve também mais agressividade, talvez motivada
com a presença de Ademir na ponta direita e. as

penetrações. de Balduino pelo meio, criando espaços para
Toninho jogar. Lourival e Paulo Garça tiveram liberdade
para trabalhar pelo. meio e daí. a facilidade com que
chegavam ao gol de Rubens.

No time reserva, vindo sempre de trás com a bola
domiriada, .Zenon, com lançamentos rápidos e precisos,
,procurava levar a equipe para a frente. Em alguns lances,
até que ele conseguiu, mas. Danilo em três oportunidades
não permitiu que. o placar fosse alterado. Juti pelo meio,
lutava ',praticamente sozinho contra a boa defesa do time
titular, que teve na tarde de ontem o retorno de Ari
Prudente, já em condições. Veneza atuava mais plantado
na meia cancha e não penetrava, nem tabelava com Juti,
mas lutava. I

,

No intervalo, Zezé foi para o vestiário, satisfeito com o

bom, rendimento. Não gritou com ninguém. Isto ajudou.
Os jogadores entraram em campo ainda mais motivados.
Mas seu trabalho foi facilitado pelas alterações
introduzidas na equipe' reserva.

Danílo, que foi para a meia cancha, Jean para a ponta
.direita, .Joceli Ferreira para o meio e Herc11io para a

ponta esquerda, não conseguiram dar o mesmo ritmo que
Rogério, Paulo Roberto, Juti e Ismael.

..

�

No time de cima, Tonínho, por medida de precaução,'
(mgua na virilha direita) saiu no intervalo, entrando
Ismael em seu lugar. A mudança 'não alterou o ritmo,
facilitado pelas improvisações tio time reserva.

No final, 11 a I, um resultado que não deixou dúvidas
e q_ue serviu para tranquilizar, um pouco o agitado
ambiente do clube .. O problema Ze non/Zezé chegou até a

'ser esquecido. ,

.

'Após o coletivo, Zezé marcou concentração (pará
todos, inclusive Zenon) às 21 horas no Mini-Hotel Paraíso
e confirmou o time que jogará amanhã às 20h30m. Vilela,
resolvendo problemas particulares não treinou, mas jogará.
O time é este: Rubens; Souza, Ari .Prudente, Vilela e

Ricardo; Lourival; Balduino e Paulo Garça; Ademir,
Toninho e João Carlos.

Zenon estava triste ontem. Não esperava ser multado

o envelope que Zenon não queria
Como se nada tivesse acontecido, Ze

non foi um dos primeiros a c�egar 11:.a
tarde de ontem no Adolfo Konder. As
13h20m pegou seu material com J�nga,
mudou de roupa e foi para o campo parti
cipar de um campeonato de pênaltis junto
com os reservas. Mas a brincadeira não
,durou muito,' pois ao bater um pênalti,
Maneca atirou a bola no meio. da ma,
justamente na hora em que passava uma

caçamba da Prefeitura. Sem bola, a recrea

çãO terminou e Zenon ficou aguardando
os acontecimentos, sentado atrás de um

pé de eucalipto. De repente, Rogério apa
receu e lhe deu a camisa branca, do time,
reserva. Ele treinou normalmente e com

boa vontade. Sentado na entrada do ves

tiário dos juizes, o presidente do Conselho
Deliberativo, José Matusalem Comelli, se

inteirava (ainda mais) dos acontecimentos:
"Sou apenas um espectador.' Não me

meto nos problemas que 'não me compe
tem".

.

Terminado o coletivo, ao entrar no ves

tiário, Zenon recebeu do roupeiro um en-

velope, lacrado, com o timbre do Ávaí.
- É a multa. Pensei que os hom�ns

iam ter mais consideração comigo. 'Uma
.

multa é muito normal, mas não da manei
ra 'com que me deram. O caso é acatar a

determinação e esperar que a consciencia
dos homens pese e eles reconsiderem.
Tenho certeza que se eles perderem 2
minutos para pensar, verão que estou ino
cente.

A multa de 60% (Cr$ 1.800,00) de seu

salário, lhe tirou totalmente a tranquili
dade. ,Ele não esperava que ela fosse real
mente confirmaâa: "Isto dá para tirar o

ânimo de qualquer um. E duro".
Zenon não jogará amanhã à noite con-,

tra o Caxias, mas desde a noite de ontem
está concentrado com o plantel. Mais uma

punição da diretoria.
Na Federação Catarinense de Futebol,

Carlito Nunes confirmava o recebimento
do ofício do Avaí, entregue pessoalmente
pelo seu presidente, notificando a multa
de Zenon.

AGORA,O PARAi50••}-

�.,.
\ 1

No início era o homem, pelado, com todas as costelas, e um tédio
danado. Entrava dia, saía dia comendo frutas. Todas as frutas. Até
maçã. Então apareceu a Eva, linda de morrer.

De cara, Adão não percebeu.diferenças, 'O tédio, mesmo com a nova

companheira, aumentava .

Por sua vez, para Eva, no início tudo era novidade. Depois tédio.
Eram dois na maior "fossa da paróquia".
Isso, se não aparecesse a serpente, E orientasse as coisas.
Acabou o tédio e o paraíso.
Começou um duro danado, A raça humana, que deles descendeu
continuou sem regalias Ef aí, então, para andar' mais depressa, o

'homem montou a cavalo, Para ter o que comer, plantou.
Depois, veio a roda, a pólvora e essas coisas. O homem foi desen
volvendo mais e mais sua capacidade criadora, Em seu benefício, é
daro. .

Chegou um dia; ele tinha capacidade de suprir não só suas neces

sidades mas também a dos outrqs,Coisas que eram boas para ele,
eram boas para os outros. Passou a fazer,.em vez de duas rodas para
o seu carro, mais duas para um amigo.
Mas, assim, sem mais nem menos?

.

Claro que não.
, O homem foi recompensado. A recompensa o incentivou e foram
feitas mais rodas para outros amigos, .

Produção prá lá, Recompensa pra cá, E todo mundo saiu ganhançlo.
Os amigos ficavam sabendo .das rodas, quem sabe, por morarem
uns perto. dos outros. •

Agora, imagirie os homens "bocando" coisas, e cada um querendo
conhecer e 'se beneficiar com 'que os outros bolam: cerveja, carros
esporte, calças de brim, filme de aventuras, ar condicionado, pneu
sem câmara, salsicha em lata e óculos de grau,
E era nesse pé que estavam um montão de coisas boas para serem

comidas, sentidas, mostradas. vibradas, usufruldas, aplicadas e

vividas.
Deus; foi justo e hábil. Não pode ver essa maravilha e esbanjada. E
mal al'lroveitada.....

.

Juntou tudo num mercado, e chamo", o consumidor.Faltava fazê-lo
cair na tentação de consumir.
A serpente, digo, a propaganda encarreqou-se disso.
E então, o paraíso foi alcançado/novamente. Sem tédio,

SCRIBA studio dssessoria.propagdnda
Blumenau

ESte anúncio faz parte de uma campanha idealizada pelas agências catarinenses, com a colaboração deste jornal, em comemoração à
Semana Mundial da Propaganda.

O coletivo de ontem definiu' Caco no-lugar de MOacir
"

••
-s

C'aco· e Elton, novidades
I �o Figueirense am,anhã

,
'

o Ftgúetrense aprontou ontem à tarde
no Orlando Scarpeli e o rendimento do
coletivo foi proveitoso. Embora os diri
gentes estejam encarando o Caxias como

um adversário difícil, � maior preocupa
'ção dos dirigentes, embora não tivessem
feito nenhum comentário agressivo, é exa
tamente o árbitro do jcgo. Dalmo Bozza
no apita o segundo jogo consecutivo do
Figueirense e os pontos perdidos pelo clu
be na capital neste campeonato foram
exatamente nas partidas apitadas por este

.

árbitro. \'
.

O maior preocupado com Bozzano,
embora reconheça as suas qualidades, é o

treinador Lauro Búrigo. Por isso, antes do
coletivo, o treinador manteve o planteI
trancado por quase uma hora no vestiário,
quando advertiu os jogadores para terem
cautela durante a' partida, e não resultar
como aconteceu contra o Internacional,
quando o árbitro expulsou Casagrande e

Gaspar, e deu cartão amarelo para Marcos,
com o lateral mostrando ontem um gran
de' golpe na perna devido ao chute de
Gaspar.

O time do Figueirense tem.exatamente
oito cartões amarelos (seis por reclama
ção) e por isso uma preocupação a mais
com Dalmo Bozzano.

'

COLETNO
A novidade do treino foi a presença de

Wanderlei no gol. Como havia acertado
anteriormente com Cláudio Wagner, ele
participou ontem do coletivo com muita
disposição e realizou excelentes defesas,
fazendo esquecer Nilson que não treinou,

O goleiro além de estar com uma feri
da na coxa resultado' do jogo contra o

Inter, durante à noite de quinta-feira teve

. ' I

problemas intestinais e por isso ficou' a
margem do coletivo de ontem. Outro jo
gador que não treinou foi Marcos. _o pon
teiro está com quase três quilos a menos
do Seu peso normal e por isso foi poupa
,do. A situação do jogador; chega a preocu
par Rubens Ghisi, afirmando que Marcos
não pode acompanhar o regime de treina
mento e jogos durante a semana..
<Mas o problema - mais sério é ainda

Moacir que não tem condições de jogo
indo ao estádio somente para tratamento
com Lega. Por outro lado é certa a volta
de Moenda na quarta-zaga e Sérgio Lopes
na meia-cancha. Na lateral esquerda Lauro
Búrigo ficou mesmo com Elton que on·
tem fez um bom treino, inclusive chutan
do várias vezes. a gol de fora da área.

Valanera inclusive saiu do campo mais
cedo depois de um desacerto com o trei
nadar. Durante o coletivo Búrigo fez vá·
rias experiências na meia-cancha com Jor·
ge Luiz, Moacir e Caco, que treinou na

ponta direita no lugar de Marcos. Depois
entrou no meio com Britinho entrando na

ponta. .

Na primeira fase Lauro testou Jorge
Luiz no Iugar de Moacir e no segundo
tempo ele colocou Almir, com um melhor
aproveitamento' para o primeiro. Os dOIS
jogadores saíram de campo duvidosos,
pois não sabiam quem entraria, Mas Lauro
Búrigo decidiu: E Caco no lugar de Moa
cir.

.

Foi um bom coletivo com Luiz Ever
ton em grande forma mas a melhor atua
ção ficou com Zé Carlos e o bom apareci.'
menta de Sérgio Lopes na meia-cancha
fazendo lançamentos precisos para o ata

que, num treino que terminou de 3xl
para .os titulares .

Interior

Torcida já acredita no Inter
e comparece até 'nos coletivos

, ,

Coletivo definiu Marcílio' Dias.
O mesmo .que empatou com o Avai

Os efeitos .da campanha do Internacio-'
nal, por enquanto líder de sua chave, com
três pontos perdidos, dois à frente do
Avai, começam a influenciar o torcedor
de Lages, que agora já está assistindo os

treinamentos do clube.
Foi o que aconteceu ontem â tarde, no

Estádio Municipal, quando o Internacional
fez o coletivo apronto para o. jogo de
amanhã Contra o Marcflio Dias, emItajaí,
diante de um grupo entusiasmado de tor-:

cedorés, coisa que não acontece com mui-
ta frequência em Lages, .

Mas isso, segundo o treinador Roberto
Caramunl, é reflexo da campanha que
vem fazendo o Internacional este ano, e

vai ajudar muito os jogadores nesta fase
final: "mas já alertei o plantel sobre o

perigo do otimismo em excesso, pois tem

torcedor meio fanático por aí fazendo

planos para o campeonato nacional".
Alegre pela fase atual do time, Roberto

Caramurã chega até a se esquecer dos

problemas que tem para a partida de' do

mingo em Itajaí. Gaspar é o mais sério
deles, pois foi expulso quarta-feira no Or
lando Scarpelli, contra o Figueirense, e

cumpre a suspensão automática contra o

Marct1io Dias.

Isso vai determinar a volta de Zequinha
ao time, para formar o. tripé de !11�ia
cancha com Vitor Hugo e Luís' Carlos,
ficando assim o time para o jogo de do

mingo, em Itajaí: Luís Fernando; João

Carlos, Airton, Mário José e Eduardo;
Vitor Hugo, Luís Carlos e Zequinha;
Ademir, Parraga e Maciel.

PLANOS

Depois de providenciarem nos últimos
detalhes para viagem da delegação hoje à
tardinha e de pagarem um prêmio de 150
cruzeiros pelo empate diante do Figuei·
rense, ns dirigentes do Internacional reuni·

.

ram-se rapidamente para conversar 'sobre a

próxima temporada. É intenção da atual
diretoria,

. segundo o presidente Vívaldíno
Ataíde, conservar o.mesmo plantel, pois o

time para o ano que vem será com base
no atual, devendo acontecer ainda ai con

tratação de alguns reforços.
Tudo isto está sendo planejado com

base na campanha que faz o time neste
estadual até aqui, motivo para muito en·

tusiasmo dos dirigentes. Os planos pode- .

riam sofr�r alguma alteração, talvez, se o

Internacional for muito mal no segundo
turno.

Conversou com o dirigente
Francisco Coelho visando as

possibilidades de levar o

meia cancha Vadinho para.
integrar o selecionado br�i.
leiro no certame internacIO·
nal deste ano. A diretoriado
Marcílio através de seu dire
tor de futebol diz que vai se
reunir para estudar o case,

Jorge Ferreira mostra-se
bastante confiante num re

sultado favorável pará sua

.equipe no jo go de amanhã
contra o I Internacional.
Ontem � noite o treinador
do Marcílío Dias dirigiu o

último coletivo da semana
aprontando para a partida
diante do Inter, Não haverá
nenhuma modificação na
equipe, devendo entrar em

campo o mesmo time que
inícioujogando com o Avaí,
permanecendo Eli no lugar
de Ditão e Jorge Tijolo no

lugar de Nico. Hoje, sábado,
a partir de 18 horas, os

jogadores do Marcílio Dias
iniciarão concentração nas

próprias dependências do
estádio a partir de 20 horas.

FIGYEIRENSE TEM IN
TERESSE

Dirigentes do Figueirense
estiveram ontem em 'ltajaí

conversando com a direção
do Marcflio Dias. Mostra
ram-se interessados nos joga
dores Vadínho e Miltom
Gomes. A diretoria do Mar
cílio diz' que não irá se opor
ao 'negócio, desde que haja
bom rendimento financeiro
para o clube e o.jogador".
Não é 'nossa intenão preju
dicar jogadores, e quando a

chance aparece fazemcs
questão de' ajudá-los, d�
Francisco Coelho, direto'ÍÊle
Futebol. Os diretores' I do
Figueirense, cujos nomes

não foram divulgados fica
ram de dar uma resposta
para a direção marcilista na

próxima semana. Nã0 se fa
lou em dinheiro no primeiro
contato. Sabe-se, entretan

to; que o Figueirense pre
tende, além de oferecer, di-

'

nheiro pelos dois jogadores,
também emprestar alguns
atletas para o time de Itajaí.

ELEIÇÕES NO MARei-
UODIAS

v
.

Provavelmente no fInal
deste mês deverão acontecer
eleições para renovação, da
diretoria do Marcílio Dias,
O nome do médico

. LuiZ
Antonio Rasselli está muito
cotado para integrar �lll1a
chapa COmo presidente. Na

mesma chapa também e�ta-
I

riam figurando \ BernardlIlO
Maia e Almir Truppel. .Os

três foram lembrados' peloS
associados do clube pelo a1�cessante trabalho que te 1-

zam em benefício do Marcí·
lio Dias, sendo juntamente
com Francisco CoeR10 reS·

ponsáveis pela participaão.
dó clube no certame esta

dual.

ANTONINHO EM.
ITAJAÍ

Antoninho, ex-treinador
do Figueirense, e atual
técnico da seleão amadora
do Brasil, esteve em Itajaí.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Indústria pesqueira:
o complexo! problema à
espera de uma solução

,
' ,

Técnicos doDNPVN criticam o atual processo de
,

desenvolvimento da pesca e vêem na implantação de,'
portos pesqueiros o único meio viável de se

racionalizar a tecnologia do pescado.

A inexistência de facilidades por

tuárias adequadas para a indústria

pesqueira nacional tem-se constituído,
sem dúvida, em obstãculo ao seu de

senvolvimento. A. construção por di

versas empresas, de seus próprios lo

cais de desembarque deve-se a esta

situação de inadequação, que resulta

em investimtmtos desnecessários e ex

cessivos no setor.

A crítica, foi feita por técnicos do

Ministério dos Transportes, e em par
ticular do Departamento Nacional de

portos e Vias Navegáveis, órgão a

quem cabe executar a p�lítica P9r�uá
ria nacional. Pa ra definir bem a sítua

ção dos portos pesqueiros, o DNPVN

elaborou um documento intitulado

"Implantação e Administração de

Portos Pesqueiros no Brasil", onde

propõe também uma série de medidas

para equacionar e trazer soluções a

'médiO prazo para o setor.
,

.Segundo o documento do DNPVN,
o Brasil,' como país que tenta, delibe
radamente, o desenvolvimento econô-

mico e social, apresenta entre o apre
ciável número de complexos, proble
mas a' resolver com urgência o de
melhorar o nível de alimentação de
seu povo, principalmente em zonas

subdesenvolvidas, onde a população
atinge cerca de 25 milhões de habi
tantes.

Com uma enorme extensão de cos
ta marítima, além de considerável nú
mero de rios e lagos, dizem 'os técni
cos do DNPVN, o Brasil teria na pes
ca a possibilidade ,de reduzir o dese
quilíbrio alimentar da população, da
da a reconhecida potencialidade e

possibilidades ictiocolas, capazes de

proporcionar economicamerite as pro
teínas animais'que deixam de ser for
necidas pelas outras fontes de insufi
ciente produção e custo elevado.

DEFINIÇAO
Assinala o documento do DNPVN

que a análise,' da problemática pes
queira abrange um amplo aspecto de
ítens que precisam ser pelo menos

indicados, a fím de' definir a partici-

pação dó setor público e de outros

setores. Esses ítens em princípio são:

'a) potencialidade das águas na região
de influência de um porto ou termi

nal; ou em outras palavras, o estudo
dos recursos pesqueiros; b) as técnicas
de pesca e as embarcações recomen

dadas para a' matéria-prima a ser cap
turada; c)' a pesca artesanal marítima,
lacustre, estuárina e fluvial; d) os por- '

tos pesqueiros; e) a implantação de
novas indústrias pesqueiras, racionali
zação das antigas organizações indus
triais existentes, bem como a moder-

,

nízação dos métodos industriais rela
cionados com os portos pesqueiros; f)
incentivo ao consumo dos pescado; g)
melhoria do sistema de distribuição;
h) preparação de pessoal; i) técnicas
de conservação e higiênicas do pesca
do; j) sistema de crédito bancário ao

setor pesqueiro; k) racionalização da

tecnologia da pesca visando transfor
má-la em atividade industrial 'para- dar
uma resposta, aos problemas da ali

mentação.

Criação de peixe; por
enquanto um projeto
A solução para os problemas da pesca está na criação do

peixe, '''cOmo o homem faz' há milênios com os outros

animais' ,que come", afirma o Almirante Paulo Moreira da

Silva, presidente da: Femar - Fundação de Estudos do Mar
- que está convencido de que o Brasil possui excelentes
condiões oceanogrãfícas para o desenvolvimento da

aquacultura.
Apesar de haver meios, simples para a localizaão segura

dos cardumes, a pesca ainda é praticada em termos

puramente empíricos, sob um regime econômico que não

beneficia nem ao armador nem ao pescador, pela demanda
de capital fixo elevado, mão de obra excessiva e energia
derivada do petróleo, sem o qual o barco não anda e não se

fabricam nem redes nem gelo para conservação do pescado.
Além disso, o próprio pescador não acredita em estudos.

Ele acha que Deus fez o peixe e que nunca vai deixar de
fazê-lei. O pescador, tal como se. vê hoje, tende a

desaparecer no futuro porque para a criação de peixes
precisa de alguém mais parecido com o agricultor, de

carãter sedentãrio, e a psicologia do pescador é _a do

jogador. Ele gosta do risco, gosta mesmo de perder, na

expectativa de um lance feliz. Mas a verdade é que
enquanto não houver inteligência na exploraão dos
recursos do mar o pescador será sempre pobre.
MÃO-OE-OBRA

'

São necessários 25 pescadores para puxaria rede de uma

traineira; trabalho que poderia ser feito por um guincho
apenas, economizando mão-de-obra, o que daríaã guarnição
do barco um lucro maior, na partilha do produto da pesca.
Mas é exatamente 'o sistema de partilha (metade para o

,armador e metade para a guarnição, descontadas as despesas
de operaão do barco) que não motiva o armador a comprar
o guincho.

. Nos países desenvolvidos, o governo emprega no setor

mais ou menos a. metade do pessoal que sai das
universidades. No Brasil, isso ainda não é possível não só

por falta de pessoal especializado, mas também por ainda
não haver uma política totalmente voltada' para as

, vantagens oferecidas pelo setor pesqueiro, desde que bem

gerido, causando, uma série de mal entendidos e má

aplicaão de recursos.

Em se,' á esperança é o portopesqueiro
I

_

Laguna (Sucursal) - A situação demonstrada pelos estudos do F1SCAUZAÇAO "

Departamento Nacional de ,Portos e Vias Navegáveis quanto 1 pesca A matança do camarão e do siri miúdos émuito grande, e isso é
no País, pode ser identificada-em Santa Catarina, pelas condiões do um crime. A afírmaão é de Alcibíades Madeira, que pensa ser um

porto e da pesca feita no município de Laguna, onde, por falta de dos grandes problemas da pesca atualmente, a falta de critério das

planejamento, f'lScalização e infra-estrutura, as atividades pesqueiras atividades no setor.
Ilio têm o rendimento que poderiam, numa regíão ricaem pescado. Na' região de Laguna, a pesca' do, camarão e do siri é feita
As obras do porto pesqueiro de Laguna, que no momento ininterruptamente durante todo o ano, enquanto deveria ser- feita

deveriam estar em pleno andamento, encontram-se paralisadas' desde , apenas durante cinco meses. Desta forma, haveria um aumento na

outubro, devendo-se o fato, segundo o Inspetor Fiscal dos portos de produção, pois os crustáceos teriam tempo para se desenvolver,
Laguna e Imbituba, ao não cumprimento do contrato estabelecido, Causando maior lucro ao pescador, visto ser o animal em tamanho,

por parte da Servix Engenharia SIA, que solicitou um' reajuste fora infantil, de pouco aproveitamento econômico.
das bases contratuais, passando de 16 para 40 milh�s de cruzeiros o Para que, isto 'não ocorresse, seria necessário uma maior atuaão -

preço de seus trabalhos. ". por parte' do Departamento Estadual de Caça e Pesca, não sô
A proposta da firma contratada foi encaminhada 1 Administração estabelecendo o tempo destinado 1 pesca e os' tipos de rede a serem

do DNPVN, e esta, analisando as pretenões da mesma, achou por usadas, mas também um sistema de fiscalização severa, através de
bem não concordar com o solicitado, visto .exceder em muito, a pessoal especializado, em que fossem sistematizadas as condiões da
nova quantia, aos preços anteriormente estipulados. Com isso, foi atividade pesqueira.
determinada a rescisão do contrato firmado, ficando a Servix CONSUMO
Engenharia dispensada dos trabalhos do Po�to Pesqueiro de Laguna. Ultimamente está havendo um maior interesse' por parte dos
Acredita o inspetor fiscal, que para o reinício das obras, será 6rgãos oficiajs, para o aumento do consumo do pescado, visto ser

necessária uma nova concorrência, sendo então apontada uma firma este um produto que satisfaz inteiramente as necessidades
cujo preo das obras não exceda as possibilidades de verba possuídas alimentares 'do homem, utilizando meios mais, baratos para, sua
pelu DNPVN. Mas não'pode aiIida ser fixada uma data, em virtude ducã.., pro uçao. .

.
,

"

.

'de ainda estar sendo exeeutado o desligamento burocrático da 'Para isto, o Ministério do Fomércio e Indústria lánou há alguns ,

Servix com as obras do porto. . meses a campanha nacional, cujo slogan é: "Coma Peixe, Bom Pro
"
Com isto; os equipamentos fornecidos pela Mayekama do Brasil

Corpo, Bom pra Cuca". Com isto, pensa o ministério começar a criar
Refrigeraão, cuja entrega foi feita dentro das �terminações o hábito no brasileiro de trazer para seu consumo alimentar habitual
contratuais, ficam 1 espera do trâmite burocrãtico e do descaso.dos

o peixe, assim como o faz com a carne bovina e a carne de galinha.
responsáveis' pela construção do porto. Um exemplo são, as Mas para isso, é preciso que passe a haver o incremento de rima
instalações de frio, que, situadas muito pr6ximas do mar já política de abertura em termos de tecnologia utilizada neste setor, e,
começam a sofrer corrosões, por causa d,p salitre. Mas para a

.

principalmente, um maior cuidado em relação 1 preservação das
conservação do maquínãrío, já estão sendo tomadas providências regiões piscosas, já que, além da pesca artesanal e assistemãtica,
embora paliativas, para que dentro de um prazo não fixado possa vir existe atualmente o problema da poluião das águas, tanto do mar

a ser, utílizadc nos trabalh.QS do porto pesqueiro de Laguna, quanto dos rios e lagos.
considerado como estando situado em local privilegiado, ou seja,
fazendo Iigaão entre o porto de Rio Grande, no Rio Grande do Sul,

, e Florianôpolís,
NECESSIDADE
Para Alcibíades Luiz Madeira e Adão Domingos, diretor

industrial e diretor presidente da Madepesca; o porto pesqueiro de

Lagana é uma grande necessidade para o desenvolvimento da cidade
e também de todo o Estado.

Com a construção do mesmo, seriam instaladaS novas indústrias,
que, consequentemente, ofereceriam novos empregos, dos quais o

Sul está carente - dizem eles.
Sendo li- única indústria -de pescado do Sul de Santa Catarina a

Madepesca .sente a necessidade de um melhor assessoramento por
parte da admmistraâo do porto, no que concerne 1 assistência aos

barcos. "Atualmente Laguna não oferece as condiões necessárias
aos barcos que desejam trabalhar nesta região. 'I! precária ii

assistência, não s6 para o pescado, como também 1 própria
embarcação, uma vez que há dificuldades no abastecimento de

c9mbustível" .

- Não há câmaras de cónservaão, a não ser a nossa, que ,

evidentemente não comporta o suficiente para todos os barcos que,
desejam trabalhar aqui.

Por esta razão, o plano de Implantaão e Administraão de
- Portos Pesqueiros no Brasil" do, DNPVN, visa, a, médio prazo, a

racionalização da tecnologia do pescado, e a críaão de um siStema
de crédito bancário no setor, que dariam um maior impulso 1
indústria, em termos de desenvolvimento econômico, oportunidade
de noves empregos, e-aumento do consumo do pescado.

Produção da Madepesca

Siri: 600 toneladas/mês - durante 6 meses
,

Camarão: 700 toneladas/mês - durante 10 meses

Sardinha: 9.000 toneladas/mês - durante 11 meses

Anchova: 300 toneladas/mês - durante 2 meses

Bagre: 300 toneladas/mês durante 3 meses

Cação: tOO,toneladas/mês,- durante 2 meses

Tainha: 200 toneladas/mês - durante 2 meses '

Corvina: 200 toneladas/mês - durante 2 meses

Castanho: 200 toneladas/mês - durante 2 meses

Obs.: estes são os dados preliminares fornecidos
pelaMadepesca no decorrer deste ano.

1
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Tribunal de Justiça
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em 02.12.74 ••

HABEAS-CORPUS
No. 5.206 - FLORIANÓPOLIS - Imptes, Drs. Oswaldo

José Pedreira Horn e Sérgio Luiz Carriço de Oliveira. Pacte.
Antônio Cunha da Silveira. ReI. Des. Aristeu Schiefler -

"Denegaram a ordem, encaminhando-se cópia do acórdão ao

Exmo. Sr. Desembargador Corregedor Geral da Justiça.
Unânime".

No. 5.195 - MARAVILHA - Impte. o Dr. Mário Guedes
Júnior. Pacte. Valzuritiro Milani. ReI. Des. Eduardo Luz -

"Denegaram a ordem. Unânime",
No. 5.184 - URUSSANGA - Impte, o Dr. Edllardo'

Pereira Rocha. Pacte. 'Jarvis Antônio Soratto, ReI. Des.
Geraldo Salles - "Denegaram a ordem. Unânime".

No. 5.197 - LAGUNA - Impte. e Pacte. Carlos Cesar
Constâncio. ReI. Des. Geraldo Salles - "Concederam a

ordem, sem prejuízo do prosseguimento do prpcesso, encamí
nhando-se cópia do acórdão à Corregedoria Geral da Justiça
para que, apuradas as irregularidades, proponha ao Tribunal
as medidas que entender necessárias. Unânime".

No. 5.198 - PALMITOS - Impte. o Dr.Walmir Taborda.
Pacte, Lucir Cardoso Siqueira. ReI. Des. Nelson Konrad -

"Julgaram prejudicado o pedido. Unânime",
No. 5;200 - RIO,DO SUL - Impte. Dr. Ceres Cavalcanti

de Albuquerque, Pacte. Osmar Cunha. ReI. Des. Aytes Gama
- "Concederam a ordem; sem, prejuízo do prosseawrnento do
processo. Unânime".

No. 5.213 - CHAPECÓ '-. Impte. o Dr. Genir José Destri.
Pacte. Alcindo Silva. ReI. Des, Ayres Gama.« .IConce4eram a

ordem para trancar o processo com referência ao paciente.
Unânime".

� �KI
Moda Jovem

LEIA E DIVULGUE

NCLIC
ATÉ C'
PERNA
,DE PAU

,

TEM'-VEZ.

o ESTADO
FLORIANOPOLlS HAJAI

o Lagoa Iate Clube também
foi projetado para o perna de

pau ou mesmo para quem quer perder
uns incômodos fi excessivos quilinhos.

.

\

Em qualquer dia, a qualquer hora, você
tem uma pelada. Futebol suíço e de salão.

Volei, basquete, bocha e tenis. E, de
quebra, uma gostosa piscina.

RECURSO DE HABEAS-CORPUS
No. 1.225 - TUBARÃO - Recte. Dr. Juiz 4e Direito,

ex-offlclo, Recdo. Pedro Souza. Rei. Des. Ayres Gama -

"Negaram provimento ao recurso , sem prejuíz o do processo.
Unânime". I

COR,RETORES (AS) APELAÇÕES CIVEIS (MANDADO DE SEGURANÇA)
No. 1.166 - MARAVILHA - Aptes. Jaime José Teston &

Irmãos Ltda, e Affonso Schenkel & Ivo Schenkel. Apdo.
Fiscal da Fazanda do Estado. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Negaram provimento à apelação. Unânime".
No. 1.165 - MAFRA - Autos remetidos - Julio de

Direito da Comarca. Apte. o Ministério Público. Apd3.
Companhia Novosul, Indústria e Comércio. ReI. Des, Ayres
Gama - "Negaram provimento ao recurso. Unânime".

GRANDE CHANCE
Ê UMA OTIMA OPORTUNIDADE DE ME

LHORAR O SEU NIVEL SALARIALI.
SE voes J: ESFORÇADO (A), COMPETEN
TE" TEM BoA APARa:NCIA E DISPOSiÇÃO
PARA O TRABALHO, PROCURE-NOS NO

HORÁRIO DAS 8:00 ÀS 9:00 HORAS, A
RUA FERNANDO MACHADO No. 32.

"\ "

RECURSO DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.101 - RIO 00 SUL - Recte, o Dr. Juiz de Direito

da la. Vara.vex-officio. Recdas. Transportes Perini Ltda. e
Olinkraft, Celulose e Papel Ltda. ReI. Des. Ayres Gama -.
"Negaram provimento ao recurso, Unânime",

'

LAGOA IATE CWeE
" (' ,

projeto: Oscar Niemeyer
PEDIDO DE CONTAGEM DE TEMPO

No. 198 - MAFRA - Recte, o Dr. Edward Dias
Fernandes, Juiz de Direito da Comarca. ReI. Des. Aristeú
Schiefler - "Deferiram o pedido. Unânime".

Zenon Vitor BOl1l\3SSis Filho
Diretor

'I
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"OperaçãoMauá" reúne em

janeiro 2.336 estudantes
Dois mil, trezentos e trinta e seis universitários de 2.400 universitários, enquanto no segundo período o

'

iniciarão, na primeira semana de janeiro, a nova etapa da número de participantes decaiu pará 1.800, e em ambos,
Operação Mauá/- OPEMA - visitando dezenove Estados, os turnos foram realizadas visitas a 18 Estados. Para o

nos" quais estagiarão nas áreas tecnológica e administrativa. próximo mês de janeiro foi programada a participação de,
O objetivo desta operação é possibilitar a presença de 2.336 estudantes que visitarão 19 Estados, além de outros
universitários em regiões onde há carência de profissionais. países, como a Argentina, Estados Unidos e ,parte da
A Opema-75 será exercida por um total de sessenta e Europa, a convite de organizações 'industriais

sete delegações de trinta e seis componentes cada, que internacionais.
,

visitarão os Estados de Amazonas, Santa Catarina, Pará, Simultaneamente aos programas de viagens/visitas, a

Maranhão, Ceará, Rio Grande' do Norte, Pernambuco, Opema,mantém um turno de estágio destinado aos

Paraíba, Alagoas, Sergipe, Bahia, Espírito Santo, Minas estudantes do ciclo profissional, objetivando a aplicação,
Gerais, Goíãs, Guanabara, São Paulo; Paraná e Rio Grande na' prática dos conhecimentos teóricos ministrados na

do Sul. escola. Os estágios são classificados em dois grupos: férias
O Coordenador Geral da Operação Mauá, Coronel e contínuos. O estãgío de

�
férias, é levado a efeito nos

Hélio Reillo de Melo, informou que a Opema tem por meses de janeiro, fevereiro e julho, com a finalidade de
filosofia possibilitar aos universitários oportunidades para fornecer aos universitários conhecimentos práticos e

conhecer as modalidades de trabalho de cada especialidade objetivos sobre suas futuras' funções. Os estágios
.

nos diferentes ramos industriais; obtenção de estágios que. contínuos são realizados em qualquer época do ano,
lhes assegurem uma antecipação tecnológica, um tendo por objetivo a prestação de serviços e a execução
conhecimento empresarial e uma vivência profissional, de tarefas que exijam uma maior permanência na empresa.
além da Integração mútua de empresa-escola e a absorção, A respeito disso, o Cornel Hélio de Melo salientou que
pelo mercado de trabalho, dos recém-formados. desde o momento em que o aluno recebe seu diploma de

Acrescentou que a operação abrange todo o território conclusão de curso, é automaticamente desligado do
nacional e- dela são beneficiários os estudantes de nível estágio, a fim de dar lugar a novos candidatos. Em várias
superior e de escolas técnicas de nível médio que cursem oportunidades - acrescentou; - grande número de
especialidades relacionadas com a área técnica, com universitários foram admitidos por grandes empresas para
prioridade para Engenharia, Economia, Administração e nelas exercerem suas funções, coro�ndo' de êxito a

Ciências Contábeis. realização 'da Operação Mauã, no entrosamento entre
O transporte das, delegações será feito através de ônibus empresa e universidade ..Em 1973, o número de estagiários

especiais. A partir do próximo ano, a FAB deverá colocar atingiu a 2.009 com atuação em 19 Estados.
aviões à disposição da Opema para o transporte dos que 'Visande. possibilitar ao estudantemelhores instrumentos
irão atuar na Amazonia.

, técnicos para o seu 'desempenho, a Opema realizou no ano

As viagens ""têm por objetivo proporcionar aos passado dez convênios com diversas entidades federais,
_�iíiversitários do ciclo básico oportunidade, para uma municipais e autárquicas, e pretende ainda este ano firmar
melhor escolha de su� especialidades, poder ter as um acordo' com o Inps e' um outro com a Fundação
seguintes modalidades: a)' as viagens' destinam-se 'a Nacional do Indío - Funai - para estágios na área de
proporcionar aos estudantes visitas a obras e .instalações, administração e processamento de dados.
nos diversos Estados, onde poderão verificar processos e

'

CRIAÇÃO
métodos de trabalho e conhecer equipamentos e técnicas" Inicialmente, a Operação Mauá foi criada pela portaria
empregadas; b) as visitas são r.ealizadas durante o ano ministerial de 6 de agosto de 1968, do Ministério dos

letivo, com a finalidade de oferecer aos universitários os Transportes. Em face' do 'aumento consíderãvel de
mesmos objetivos da viagem com' âmbito restrito ao local universitários, houve necessidade de se ampliar seu campo
das sedes das coordenações estaduais. de ação e por determinação do Ministério dos Transportei

As viagens são realizadas em épocas de férias escolares, foram feitas as primeiras alterações no plano de
em dois turnos - janeiro-fevereiro e julho. No ano funcionamento do órgão. A Opema conta com uma. verba

nassado, a viagem do primeiro turno teve a participação anual de Cr$ 1 milhão:
'

,

-,
.

Curso em

Blumenau
tem verba
liberada

Blumenau (Sucursal)
Representando a Secretaria
de Saúde e Bem Estar Social
da Prefeitura de Blumenau,
'õ Dr. Sérgio Vicente Schae
fer assinou, ontem, o recebi
menta da primeira parcela
em dinheiro, no valor de 17
mil cruzeiros, referente ao

convênio firmado 'com a

Secretaria dos Serviços
Sociais de Santa Catarina,
para o XI Curso de Adminis
tradores Sindicais; em anda
mento desde o mês de outu
bro.

Desse curso,' participam
60 elementos selecionados

peloMinistério do Trabalho;
através da Delegacia Regio
nal do Trabalho, por inter
médio de encaminhamento

feito pela Secretaria dos Ser

viços Sociais. O cursá,
iniciado em 10. de outubro,
tem seu encerramento pre
visto para o próximo dia I5.

Pela terceira vez este cur

so é realizado em Santa Ca-
'

tarina, tendo sido a primeira
vez em Florianópolis, se

guindo-se de' Joinville e

'agora em Blumenau, cujo
planejamento. e execução \

coube a Secretaria de Saúde
de Blumenau:
Até o seu final, serão

ministradas 3 horas diárias,
duran te 6'0 dias úteis, num

total de 180 horas/aula,
abrangendo temas estabele
cidos pelo Ministério de
Trabalho. Nos próximos
dias a Secretaria de Saúde
deverá receber os outros

40% da importância to tal de
25 mil cruzeiros, emprego
dos para a realizaão do

curso.
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propaganda, I

a verdade através de uma mentira contada.

Sociologicamente está provado que a massa

não gera idéias. Ela deve ser conduzida para que -

orientada ... encontre os próprios caminhos.
Daí a responsabilidade dos homens de propa-�anda.

Esta, promocional ou institucional, tem o poder de
alertar a massa, alterando comportamentos sócio-econômicos
ou políticos, esportivos ou religiosos, morais e educacionais.
,A propaganda modifica, condiciona, define.

Sintese e convicção levam-na à veracidade. A propaganda é

o meio de comunicação que deve conduzir simplesmente à verdade.
Um homem .da classe média recebe diariamente cerca de

30 mil informações: ruídos, sons, falas, música, mensagens visuais.

Seu cérebro processa automaticamente todos estes .dados é

arquiva os' que interessam ao indivíduo. Como você fez ao ler este

anúncio. Criar e veicular propaganda, modificar, condicionar, definir e' alterar.
Esta é a nossa responsabilidade. Fazer com que

você compre o melhor, o real, o verdadeiro.

O Esta é nossa missão.

SI�LO
,PROPAGANDA E MARKEI1NG lIDA. I

, ,
�, .

,

Uma caixa no chão, com meia

dúzia de cobras. A mesinha cheia de
vidrinhos com líquidos coloridos.

A voz éstentórica, os gestos rasgados,
a teatralidade dos passos;

O camelô apregôa e a assistência,
mesmerizada, vai se deixando envolver.
E ele vende o produto rnilaqroso,

cura mordida de cobra/ Eis a falsa

espinhela caída, nó-nas-tripas,
reumatismo, e, "Conforme as

\ '

especificações do fabricante
deste miraculoso remédio,

vendido com exclusividade
nesta praça por êste

a,migo de vocês, a

preço de propaqanda"
capaz de curar

dor-de-amor e

trazer de volta
o marido

alongado.

\

\

I Rua Visconde de Taunay, 45 - 1," andar - Telefone �262 .I'olnvllle • se

.�'
<,",,,\."' ,t��.. 1,;:,

' ..... ".'

, "o.) mi"

Este anúncio faz pa.rte de uma campanha idealizada pelas' agências' catarinenses em comemoração à Semana Mundial da' Propaganda.

Prefeitura restaura 'o'
r

abrigos dos.terminai

Joínvílle (Sucursal) - A Prefeitura

Municipal de .Joinville está procedendo
uma reforma geral nos abrigos de ônibus
coletivos do centro da cidade, através do
seu Departamento deServiços Urbanos.

,

Segundo o chefe do DSU, Marcos Ma'
chado da Luz, dêverão ser colocadas naque- '

les abrigos, novas calhas, cobertura, condu
tores de água, além de uma nova pintura.jé
que atualmente o ponto central dos coleti·'
vos vem apresentandomá aparência.
A sujeira é constante no local,' em

virtude do grande número de camelôs que
por lá vendem suas mercadorias ao ar livre,
e contribuindo em grande parte pelos
usuários, que não deixam nunca de largar
as cascas de laranja ou os sacos. de pipocas �

no chão.
Mas o principal ponto negativo do

"flamboyand" são os problemas que cau
,

sam os ônibus provenientes dos bairros nas

ruas XV de Novembro e Nove de Março, ao
estacionarem para desembarcar seus passa-

geiros. Por esta razão, a Comissão Munici.
pal de, Trânsito'resolveu ocupar, há cerca
de um mês, uma alameda que anteriormeg
te servia exclusivamente ao estacionamento
de veículos particulares, fazendo com qileI

surgissem inúmeras reclamações da popu,
.lação, que já, possui poucos lugares de
estacionamento.

PARQUE
Também os sanitários ê o bardo P<!!Que

Infantil, localizados ao lado do terminal de
ônibus sofrerão remodelações nos próxi
mos dias, devendo as obras ser terminadas
dentro de 60 dias.

Também está nos planos da Prefeitura a
ínstalaão de um sistema de som no "flam
boyand", já tendo sid0, inclusive, abe�
concorrência pública para os trabalhos,
Caso o projeto seja aprovado, haverá músi.
ca durante todo o dia naquele local, deven
do ainda ser decidido até que horário \l
mesmo ficará em funcionamento.

,Cone_urso .de iardim incentiva
o turismo em .Jelnvllle

-

'Joinville;(Sucursal) - Foi Edith Wetzel, representante nO.3 da Celesc.
'encerrado na manhã da últi- da Exposião de Flores e

,

Na Categoria Particular,
ma quinta-feira, o Concurso Artes; Olívia Dreíssr, repre- c1assificaaram-se as residês
de Jardins, promovido pelo sentante da Assocíaão Join- cias de Albertina Eckhoff,l
Departamento de Cultura, villense de Amadores de Rua Macaé, 51, em l o lu·

Esporte e Turismo de Join- Orquídeas; Silvino Dreisser,
vílle, que teve come (:)bjeti'- também da- Mao; arguiteto ,

.gar;�Arlinda Borggreve, � rua
,

vo '"-principal - ��rÍ'cê:htivai;!J ã,'C ,; SU'1ífi:tM';,c;\nllté de Cárf�(:):Tl' .Neve de Março; em 20.lu

populaão 'a ornamentar representante da Assessoria garje �os�' Lopes .�ger,:a:
seus jardins, assim corno as de Planejamento ..

Urbanísti- Rua Porto Belo, 446; e E�a
empresas locais. co da Prefeitura M�cipaJ.; Todt, 1 Rua Rio Grande do
A comissão julgadora, e professor Alcides Buss, re- Sul, 285, ambas em 3,0. lu·

f o rma d a p o r E r i c a presentante do próprio De- gar.
Schlemm, representante da partamento de Cultura, Es
Comissão Municipal de Par- porte e Turismo, apontou
ques e 'Ajardinamentos; como os mais bonitos jar

dins de Joiííville, na Catego
ria Empresas, as seguintes
firmas: 10.) Fi ação Joinví

lense; 20.) .Indústria de R�

frigeração Consul; 30.)
Casimiro Silveira Indústria e

Comércio; 40.) Subestaçãc

Apesar de não ter sido
ainda marcada pela Prefeítu
ra, uma data e local para a

entrega dos, prêmios, o

lX:ET deverá dentro, de
alguns dias fazer a entrega!
das placas de prata aos pri·
meíros colocados e menção
honrosa aos demais.

I nstituto de Previdência do Estado de Santá Catarina,

AVISO
,)

o Diretor do Departament o de Administração Geral do Instituto de Previdência

do" Estado de Santa Catarina, ,de ordem do Senhor Presidente, torna público, para

conhecimento dos .interessados, que receberá propostas de Empresas habilitadas

preliminarmente, nos termos do Decreto Lei no. 200 e Decreto :N.GE.

15.12.69/8.755, até 15:00 horas do dia 19 (dezenove) de dezembro do corrente

, ano, par� aquisição de uma separadora ou descarbonadora de vias e carbonos para

formulários cont(nuos, conforme especificações constantes do respectivo Edital que

se encontra afixado no hall de entrada deste Instituto, onde serão fornecidos os I

necessários esclarecimentos.

Florianôpelis, 04 de-dezembro de 1974.

Osmar Pedro Nunes

Diretor do Departamento d� Adminis�ação Genil

Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina

AVISO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência'

do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presi�ente, torna público par�
conhecimento dos interessados, que receberá propostas de Empresas habilitadas

pr,eliminarmente, nos termos' do Decreto lei no. 200 e Decreto N. GE.

15.12.69/8.755, até as 15:00 horas do dia 18 de dezembro do corrente imo para
aquisição de 13 (treze) aparelhos condicionadores de ar, somente frio, de 2HP-220
volts, conforme especificações constantes do respectivo Edital que Se encontre
afixado no hall de entrada deste Instituto, Jnde serão fornecidos os necessários

esClarecimentos.

Florianópolis, 06 de dezembro de 1974.

Osmar Pedro Nunes

Diretor de Administração
------------------' -..\'-�----------;-
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Caminhão capota no morro

da lagoa e mata
Na tarde de anteontem, por volta das 17

horas, quando trafegava pelo Morro Mirante, na
Lagoa da Conceição!, e caminhão Ford�OO', de
propriedade da fuma Cassol SIA e dirigido por
Zenaide Manoel Gonçalves, residente a rua San
tos Saraiva, ao tentar uma cruva, em alta veloci-'
dade, caiu no precipício, causando a morte ins

.

tantânea do motorista, 'além de ferimentos nos

seus acompanhantes Pedro Paulo Laguna, resi

dente na':QR-10Lem Serrariae Alcides Manoel

Pereira, residente na rua Aracy Vaz Callado, no
Estreito. As vítimas, socorridas por outros mo

torístas que transitavam pelo local do, acidente,
foram transportados para o Hospital de Cari-

dade.
.

, COLISÃO "

. Quando trafegava pela rua Max Schmaramn,
às 23hl0m de anteontem, o automóvel Chevete,
placas IN-0790, dirigido por seu proprietário,
José Barbato Thieseu, residente na rua Norma

Mania, 40, em Barreiros, colidiu com o DKW.
Vemag, placas.AA-4223, de propriedade de Re

presentações Ernesto Mayer Ltda e dirigido pOI'
Joel da Silva, residente na Servidão Irineu, pro
vocando ferimento na acompanhante do mote-

r.
rista do segundo' veículo, Neuza Cunha, residen-
te na rua Nossa Senhora do Rosário, no Estrei,
to. A vítima, socorrida. pelo motorista do pri·
meiro carro, foi medicadá no Hospital de Cari-
dade.

'

MOTONETA
Na manhã de ontem, por volta das 9h45m,

quando trafegava pela rua Francisco Tolentino,

•

motorlst,a
proximidades do Cais 'F;ederico Rolla, o Volks
wagem, placas AA"':'4295, propriedade de Hugo
Gustavo Hadrich e dirigide por Alcionéia Gilli
Hadrich, residente à 'rua Dorval Melquíades de

Souza, colidiu violentamente com a motoneta

placas AA-634, de' propriedade do Banco dI)
Estado de Santa Ca tarina e conduzida pelo fur
cionário Jair Agel de Oliveira, residente na estra
da 'geral de Canasvieiras, saindo este com feri
mentesgraves. A vítima, socorrida pelo motoris
ta, foi levada para o Hospital -Celso Ramos,
onde ficou internada.

ATROPELAMENTO
Na noite de anteontem, por volta das

19h30m, quando trafegava pela' rua Arno Hoes
chel, próximo à Koesa, o táxi Corcel, placas
AX -;-0087, propriedade de 'Domingos de Mene
zes, dirigido por Pedro Luiz Duarte, residente
na rua Coronel Pedro Demoro, 1366, atropelou

,

João Beira, residente à rua Tereza Cristina, 290,
no Estreito, produzindo-lhe ferimentos leves. A
vftima, socorrida pelo motorista, foi 'medicada
no Hospital de Caridade,

BARREIROS
Quando trafegava pela rua Leoberto Leal, às

20 horas de anteontem, o Volkswagen, placas
.i\B-3776, propriedade de Gualter Luiz Tibau e

dirigido por Gualter Freitas Tibau, residente na

avenida Max de Souza, 1010, em Coqueiros,
atropelou Altamiro Varello, re,sidente a rua Gal.
Vieira da Rosa, 81, causando-lhe ferimentos gra
ves. A vítima, socorrida pelei atropelante, foi
medicada, no Hospital de Caridade, ficando in
ternada.

Motorista assaltado na 116 em

Lages por ,dois desconhecidos
Lages (Sucursal) Na noite de anteontem

foi registrado mais um assalto à mão armada em
Lages. Ocorreu no acesso da BR-1l6, proximi
dades do Trevo, na frente do Hotel Mansa
quando, por volta das 22 horas, o Sr> Nelson
Heiss parou seu automóvel Chevrolet Opala, pla
cas BP-1626, antes -de entrar na faixa e foi
abordado por' dois indivíduos que lhe aplicaram
urna coronhada na cabeça, deixando-o desacor

dado, e levaram o Opala, a documentação 'do
carro e do 'proprietário e também o dinheiro
que a 'vítima portava na ocasião. A autoridade

policial, que investiga a ocorrência, pensa se

tratarem, os assaltantes de dois dos, presidiários
foragidos da Penitenciária de Piraquara, no Para-

�:si���;��ariam dirigindo para o Sul do País.
Por causa 'de uma rixa antiga com Sflvio de

Tal, residente no bairro Centenário, em La ges
conhecido por "Silvínho" e tido como pistolei
ro, José Sutil, 22 'anos, residente nas proximi
dades do Clube Caça e.Tiro, teve que correr um

pouco 'ria noite de anteontem, Por volta das 21
horas, quando ia para sua casa, foi interpelado,
por "Silvinho", que estava para briga, e depois
de' ofender José foi puxando de um revólver,
ameaçando matá-lo. José se viu forçado a uma

"retirada estratégica", na qual foi ainda perse
guido por "Silvinho ", só' tendo se considerado
salvo depois que apanhou um táxi que passava

\
pelo local.
TRÂNSITO

A rua Marechal Deodoro, no centro de La
.ges, sofreu quinta-feira um confuso congestiona
mente que perturbou o trânsito de toda a zona '

central da cidade. Por volta das 16 horas, plena
movimentação, na frente do Cine Tamoio 'um

jeep Toyota, azul, placas LA-8730, dirigido por
Sebastião' Vargas, abalroou u ma camioneta Va
riant, propriedade de Aristides Stuart, que esta
va estacionada no alinhamento daquela rua. Em
bora sem vítima o acidente, pela estranheza do
proprietário do earro batido, que não se confor
mava' com o' descuido do motorista do, jeep,
movimentou a perícia do Detran, atraiu popula
res 'e fez parar o corredor da Ma rechal Deodoro
com reflexos no tráfego de toda a área.
ROUBO DE CACHORRO

O estranho' roubo, à mão desarmada mas

com' invasão de domicílio, ocorreu no bairro do
Morro Grande, em Lages. Nilsonuiz Chaves, 19
anos, casado, tem um "policial da melhor raça.
Cachorro cuift "perf0l;'1Tlance," faz atração na vi
zinhança. POIS anteontem, por volta das 16 ho
ras,' aproveitando-se da ausência de Nelson, uma
vizinha,' que mora na casa do lado, invadiu a

residência do dono do cachorro, intimidou sua

esposa e tomou o "policial'.': Nelson que quis o

retorno de' "Rex", registrou a queixa e a polícia
fez com que a vizinha, devolvesseo animal.

Polícia· de Teerã desconhece o

número de mortos no aeroporto
Continua desconhecido o número' de mortos.

no desabamento do teto de salão principal do
Aeroporto Internacional de Mehrabad, no Teerã,
que ruiu, segundo foi 'informado pelas autorida
des logo depois, sob o peso de toneladas de neve,
na primeira nevada da temporada na capital do
Irã, antiga Pérsia. A polícia calcula que pereceram
de 17 a 42 pessoas. O número' de mortos não foi
maior porque havia poucas pessoas no aeroporto,
já que estavam cancelados, em razão da nevada,
todos os VÔ,OS internacionais.

'

Ontem a Rád�o d� Irã informou que 17

cadáveres já tinham sido resgatados, além de nove
pessoas retiradas '(ivas dos escombros, que, no

entanto, em sua-quase totalidade, morreram mais'

tarde nos hospitais. Apenas uma dessas ainda
sobrevive.

A Imperatriz FaralÍ Diba esteve no local na
manhã de ontem, tendo ficado muito emociona
da com o quadro horrível que viu. Hussan

Arbabi, Ministro da Aviação Civil, declarou que é
,provável que o teto, levantado há vinte anos,
tenha ruído por um erro de construção.

Itajaíjá
,

emite as

carteiras de

motoristas
Itajaf (Sucursal) - A par

tir de anteontem a Delegacia
Regional de Polícia de Haja!
passou' a expedir carteiras

para motoristas profissionais
c' amadores, Conforme de
clarou o Delegado Regional,
Sr. Lênio Fortkamp, foi for
mada uma comissão integra
da pelo capitão Valdir Pa
checo, tenente Osmar Alci
des Pereira e Sr! Antônio da
Cruz Soares, que procederá
o; . exames de habilitação
dos interessados. A expedi
ção de carteiras de habí
litaão através da Regional
de Hajaí fará com que não

haja mais necessidade dos
in teressados se deslocarem a

Florian6polis para obterem
tal documento. Além de Ita

jaf serão atendidos os doze

municípios da micro-região,
integrantes da Associação
dos Municípios da Foz do
Rio "Itajaf', A medida vem

recebendo manifestações r

elogiosas das autoridades e

populaão da região.
COMISSÁRIOS DE MENO
RES

Sob a presidência do Juiz
.

de Direito da Comarca de

Itajaí, Sr. Raul Bayer Laus,
realizou-se ontem, âs 20 ho
ras, na sala de reuniões do

Colégio Salesiano, mais um

encontro do; Comissários de
Menores de I tajaí. O encon

tro, realizado .mensalmente
serve para uma análise da

I
atuação' de cada elemento
na área que lhe é afeta e visa

principalmente a dinami

zação da política .

de re

cuperação do menor

delinquente. Durante. o en

contro de Ontem os Comis
.sãríos de Itajaf informaram
ao Juiz de Direito e da Vara

,

de Menores, o que se está

fazendo, no momento, em

favor do; principais proble-
.mas de sua área, o domenor
abandonado e do delinquen
-te. Na mesma ocasião foram'
também conhecidos os nú..
meros de menores recupera
dos e admitido; em diversos
se rvios , da comunidade,
principalmente empresas
comerciais e industriais, so

lucionando a parte mais gra
ve do problema, que é a

falta de ocupação.

EMBRACO
Empresa Brasileira de Compressores S.A.

FERRAMENTEIRO

Com experiência-mínima de cinco anos, conhecimentos de desenho 'e boa liderança;

I

ENCANADOR'

, I

Ladrões voltam a
1

prata e a imagem de São João

Nepomuceno, de trinta centí
metros, objetos de grande valor
da igreja, foram as peças 'sacras

que os ladrões levaram. Eles en

traram pela porta dos fundos
da igreja, Chegando também a

arrombar a jànela lateral direita
do templo. Os l�itTm". ainda ti-

Roubo de imagens sacras

continua no Nordeste
. I

, Tremor de terra cissusta

pC)pulação da,�alifór.,ia

Delegados d",SSI em SP
participam de congresso'

roubar loja no Sul Ladrões voltaram a agir on
tem na cidade de Marechal
Deodoro, a 72 quilômetros de
Maceió, 'onde penetraram na

Igreja de Nossa Senhora do
Carmo, levando duas imagens
do valor de cem mil cruzeiros.
O fato foi comunicado a Secre
taria de Segurança pelo Delega
do do Município, suspeitando
se serem os mesmos ladrões
que há trinta dias realizaram
furto em uma igreja do distrito
de Satuba, Rio Novo.

'

Imagem de Santa Ana, de
50 centímetros, com resplendor
de prata talhada, uma coroa de

veram um tempo para escrever

ao vigário da paróquia, aflrman
do que' "dentro em breve volta
.ríam para roubar o restante,
pois as imagens são muito raras

e dão bastante dinheiro para
eles"

sentiu a terra tremer por um

minuto. No Hqtel EI Rey,
construído nos príncípíos do

século, .produziram-se algumas
rachaduras De reboco das pare
des. Esta cidade de Galexico es

tá situada a uns �50 quilôme
tros a sudeste de Los Angeles.

Os residentes. da zona central
da cidade, distante 28 quilôme
tros da fronteira, também senti
ram o abalo sísmico, mas nem

.

sequer foi I comprovado qual
quer prejuízo material.

Catarina e Armando Ramos
'Maciel, Delegado de Costumes,
Menores, Jogos e Diversões, e

que deverá permanecer na Capi-.
"tal paulista até o próximo dia
8.

Participando ativamente dos
trabalhos do encontro, a dele
gação de .Santa Catarina apre
sentará, defendida pelo Sr. Hei
tor Luiz Sché, a tese: "Delega"
do de Polícia, sua suposição e

sua importância na estrutura

policial",

Um clube e uma lagoa.
Uma lagoa toda sua. Cheia de encanto
e misticismo. Um clube privativo. De
gente moderna. Inteligente. Que sabe e deixa
viver. Um clube de gente alegre.

. .

De uma vida em alto estilo, Digno das melhores
famílias. Um clube descontrafdo, jovem.
À vontade'. Com várias opções. Esportes. Piscina.
Iatismo. Muito sol. Lanchas. Esqui. Flores,
Bons papos. Hecantos, E vida noturna. Um
clube que só Oscar Niemeyer poderia
projetar.

"LAGOA IATE·CWBEr
!

.

proieto: Oscar Niemeyer
'.
\,

'\

(Uma promoção da Rainha de Clube) 'I Será exigido a apresentação do talão do mês,. I

Criciúma (Sucursal) - Na madrugada de ontem os ladrões
arrombaram a loja do Sr. Ercflío Pelegrini, no munícfpío de Meleiro,
fi 25 quilômetros de Criéiúma, e levaram um grande estoque de
confecções, avaliado em mais de Cr$ 15 mil. Para penetrar no

interior da loja, a principal do gênero. na localidade, os ladrões
arrombaram as portas ao' fundo, o que devem ter feito com muito .'
cuidado, pois os proprietários que moram no mesmo' prédio, na

sobre-lojajnão ouviram-qualquer ruído.
'

Depois de escolher mercadorias que somam a mais de 15 mil
cruzeiros, os ladrões tentaram levar também o automóvel do Sr.
Ercflio Pelegrini, que estava guardado no depôsito, junto a loja, no
que, entretanto, não tiveram sucesso. O roubo foi constatado na

manhã seguinte, pelo vazio que deixou na loja a mercadoria levada e

pela porta danificada do veículo. A Delegacia de PoI{ci� de Criciúma
ffitá investigando o fato.

Iniciado sepultamento
das vítimas do DC�8

I Um tremor ue terra de regu
lar intensidade abalou ontem

na cidade de Galexico, na Cali

fórnia, na fronteira com o Mé

xico; hora e. meia após um fe
nômeno semelhante ter 'sido
sentido em Los Angeles, A po

pulação ficou assustada porém
só se registraram pequenos da
nos 'materiais. O fenômeno deu
'se as 4h13m da. madrugada e

numa intensidade de 4,8 graus
na Escala de Richter.

.o chefe da polícia local,
\William, Haskill, disse que se

Em fase de início de produção, está selecionando para sua divisão industrial:

.

Com experiência mínima de cinco anos na execução de projetos de ferramentas de corte, repuxo, matrizes,
operações de retífica e leitura de desenho;

II SERRALHEIRO

Com experiência em instalações hidráulicas industriais e conhecimentos de desenho;
Aos candidatos selecionados, além de bom nível salarial: serão oferecidas ótimas possibilidades de pro,gress0
profissional, assistência médico - hospitalar gratuita, semana de cinco dias e todas as demais vantagens de uma

empresa recém implantada.
'.

.
.

A apresentação deverá ser feita pessoalmente lia rua Rui Barbosa no. 1020 (Dona Fr�cisca) no setor de, Relações
Industriais, durante horário 'c0mercial; ou através de correspondência endereçada a caixa postal D-27 Joinville -

SC. anexando foto 3x4.

Encerrando com chave de ouro as grandes- promoções deste ano; O CLUBE
RECREATIVO 6 DE, JANEIRO,apresentara dia 14 de dezembro às 23 horas:'

PERLA

Ao entardecer de ontem foram sepultados num campo de chá
do Estado de Berton, em Sri-Lanka, alguns dos 191 mortos, ou
mais precisamente, o que restou 'dos que morreram no desastre do

DC -=8. da companhia holandesa Martinair, que caiu quarta-feira. Os
trabalhadores da equipe de resgate reuniram um pequeno 'monte
de pedaços de cadáveres que estavam espalhados numa ampla área
e os sepultaram:

Esses pedaços foram sepultados simbolicamente de acordo com

o costume islâmico e por eles foram feitas as orações da crença.
Um representante da Embaixada da Indonésia em Colombo e um

vice-ministro muçulmano do Governo de. Sri-Lanka estavam entre.
os que permaneceram orando junto ao túmulo.
A CAMINHO DE 'MECA

'

As escarpadas encostas de granito da cordilheira das Sete
Virgens serviam de fundo a este cerimonial e e único consolo' para
os muçulmanos de Sri�Lanka e outros habitantes do país. poderia
ser a crença de que a melhor forma de morrer para um

muçulmano é como ocorre a estes: a caminho de Meca numa

peregrinação.
O avião ficou reduzido a escombros. Não se recuperou peça

alguma maior que o tamanho da metade de um braço humano.
Um oficial da Força Aérea de Sri-Lanka indicou uma marca na

montanha .e afumou: "Olhem, é ali que bateu primeiro. O piloto
sabia o que estava acontec�ndo. Tentou subir mas não conseguiu
altura necessária para .evitar o choque com .a Quinta das Sete

Virgens. Com mais 25 metros teria evitado". Segundo a opinião de

todos a morte foi instantânea e' não haveria condições de alguém
sobreviver.

Seguiu ontem para São Pau-

19, a fim de participar do VII
Congresso Nacional de Delega
dos de Polícia, a representação
catarinense da Se cretaria de Se

gurança e Informações. Essa

equipe está integrada dos Srs.
Antônio Manoel Fogaça de Al
meida, diretor da Del; Heitor
Luiz Sché, Corregedor Geral da
Polícia; Manoel dos Santos
Dias, Delegado de Polícia do
Estreito e Presidente da Asso-

'ciàção dos Delegados de Santa

\ I

IS I' .'
-

E
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 07 de dezembro de 1974 - P na 12

/

Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Saturno e Urano, astros gover
nantes dos signos de· Capricórnio e

Aquário que muito o favorecem neste

dia lhe trarão prosperidade geral e felici
dade íntima. Não deixe passar por des

percebida esta grande chance.
TOURO - A. pressa de nada adiantará.

Seja mais objetivo, pacífico e calmo que
as coisas resultarão melhor para você.

Tome cuidado também com os aciden-"
'tes e com' as. coisas que possam lhe
trazer o descrédito. Bom ao ocultismo.
GÊMEOS - Ótimo aos negócios sociais,
ao casamento, noivado ou namoro e às

I

novas amizades' que' pretende fazer. O

trabalho necessitara de mais atenção de

sua parte e os inimigos declarados deve-
I

rão ser postos de lado. Pode viajar.
CÂNCER - Dia em .que será favorecido
na agricultura e nos negócios relaciona
dos com este setor. Os amigos nascidos
em Virgem e Touro deverão colaborar
sobremaneira para a sua elevação geral.
Divirta-se e ame à vontade.

LEÃO. - Posição astral favorável aos

jogos, sorteios, loterias, ao casamento e

ao trato .com amigos, primos, filhos e

parentes de um modo geral. O trabalho
renderá o bastante para deixá-lo feliz e

as viagens trarão ótimos resultad,os.
VIRGEM - Os negócios relacionados
com casas.. terrenos, apartamentos e

com tudo que está ligado à Terra, lhe

trarão bons lucros e ascenção material.
,

Contudo, evite discussão no lar e de .

mais atenção aos familiares e à pessoa
amada.
LIBRA - Dia em que deverá enfrentar

/

alguns obstáculos. Não perca a calma e
.

aja com otimismo e inteligência que
conseguirá, facilmente removê-los de seu

caminho. Tarde e noite. propícia para c
'

amor, às diversões e às viagens.
ESCORPIÃO - Muitos boas oportuni
dades deverão surgir 'hoje para você,
principalmente no campo profissional.
Poderá lucrar inesperadamente em jo
gos, sorteios ou loteria, pela influência

'

de nativos de Sagitário, signo que mais o

materializa.

I
SAGITÁRIO - ,Ótima reflexão, discre

ção e prudência nos negócios e no

campo profissional. Sucesso no trato

com personalidades 'governamentais e

sociais, e muito boas amizades em vista,
esta previsto para você hoje. Pode amar

e viajar.
CAPRICÓRNIO - Dia muito bom ao

retiro e as ocupações quietas e laborio
sas mas negativo a saúde, aos negócios
novos e ao excesso de esforço no traba
lho. Torne cuidado, também, ao entrar

em contato com animais de grande
porte, pois está atravessando o seu

Inferno Zodiacal.

AQUÁR�O - Dia em que fará ,poucas
amizades, mas úteis e vantajosas, ganha
rá pela influência de pessoas mais velhas

que você, principalmente se estas nasce

ram em Áries ou Sagitário e terá muita
felicidade no amor, sucesso nas diver
sões e nas viagens.
PEIXES - Com urna atitude firme e

perseverante você conseguírã sensacional

elevação profissional e financeira, apesar
dos obstáculos que deverá encontrar.

Contudo, evite o, gasto desnecessário e

precipitado de dinheiro. Pode yíajar e

amar.

Cinemo

/

GR4NMETA PUBLICIDADE
FLORI�NOPOLIS-SC

Darci Costa

o Marido Virgem, de Saul Lachtermacher.

O MARIDO VIRGEM
- comédia erótica do cine
ma nacional, realizado por
Saul Lachtermacher, que
sobre o-filme, afirma: Com
este filme, me propus. a
mostrar que urna comédia
pode ser erótica, sem ser

grosseira". E a história ele
um marido qUe não conse

gue se realizar sexualmente.
com a própria esposa; so
mente com as outras. No
elenco: Perry Salles, San
dra Barsotti, Célia Biar,
Regina Célia. Eastmanco
lar. Censura 18 anos. São
José 3-7,45.9,45 horas.

PREPARA -TE PARA
O INFERNO - western
italiano, de Leon Klimows
ky, com Peter Lee Lawren
ce. Censura 18 anos. Ritz
5-7,45 -9,45 horas.
MÃos SUJAS SOBRE

A CIDADE (Busting) Fil-
.

-lj I',-,' ,
.

.

me policial americano,
pondo novamente em pau
ta o terna de Serpico: dois
policiais na luta contra o

crime, em Los Angeles, en
frentam a corrupção na

, .própria organização a que
pertencem. Os protagonis
tas são Elliot Gould e Ro
bert Blake; o diretor é
Peter Hyams, elemento
egresso da TV. Censura 18
anos. Coral 3-8-10 horas.
o VALE DO CANAÃ,

com Milton Rodrigues
SERPICO, com AI Pâci·

no. Censura 18 anos. Roxy
2 e 8 horas.

O NEGRO CHARLEY
VOLTA A ATACAR, com
Fred Williamson. Censura
18 anos. Jalisco 8 horas.

OPERAÇÃO CHINA,
com Lee Hung

. ,UMA DUPLA DE MES
TRES c/Eli Wallach, Fran
'co Nero. Censura 18 anos.

Glória 8 horas.
TEMPOS MODERNOS,

com Charles Chaplin e

Paulte Goddard. Censura 5
. anos. Rajá 8 horas.

Se todas as pessoas colocassem o desnecessário no seu devido lugar,
muitos e muitos espaços não perderiam a sua originalidade.

Permaneceriam brancos como sempre foram.
\

É por isso que hoje estamos reservando o branco para as coisas inúteis e

preenchendo uma pequena parte dele, só para dizer que uma coisa importante
como a Propaganda não merece ficar se perdendo em grandes espaços.

Faça uma comparação: a Terra é um qrãozlnho dentro do Universo, mas é na Terra
que se capta toda a fantástica importância desse Universo.

A Propaganda é um grãozinho dentro da Terra,
, mas é ela que impulsiona o grãozinho no Espaço.
Entendeu agora porque é importante preencher o espaço só com

coisas válidas, e colocar o desnecessário no seu devido lugar?

Este anúncio faz parte de uma campanha ide�lizada pelas agências catarinenses em comemoração à Semana Mundial da Propaganda.

I •

)
j'
l
/

I

/
\

Ainda e sempre, a arte essa desprezada
Acary Margarida, o nosso tradicional pintor das coloridas paisagens
florianopolitanas, está expondo pela .milésima vez. E como não poderia deixar de
ser, ele está hvmena_feando 'algumas das pessoas mais representativas
personalidades do mundo oficial de Catarina, a nossd, 'como é o caso do
Governador, então em exercício, Atüio Fontana e todos os Secretários de
Estado. Seu Atüio não só compareceu, como adquiriu um quadro, gesto dós mais
simpáticos por sinal. Agora, quanto aos Secretários, Acary se queixou: não
compareceu um único: O que, convenhamos, não é de se espantar...

O' O Estado
Raul (em) Caldas, filho, está de volta a

�O Estado - pela centésima vez o bom
filho a casa (re) torna. Novas transas
em pauta. Por enquanto, por recomen
dações superiores, tudo é mistério. E é
só.

do. E o que é que ele foi fazer no

Programa SS? Foi votar. Escolher, na
qualidade de membro da Confederação
Nacional de Jornalistas, aqueles que
mais se destacaram na televisão brasilei
ra no ano que está indo embora. Celso
Pamplona entre eles?

compreendido entre 19 e 20' horas, o
nosso mui conhecido Antonio Kowals
ky, popular Toninho, daqui d'O Esta-

Sentado nas proximidades da Virginia
(nem tão virginia assim) Lane, vocês

"poderão ver neste domingo, durante o

Programa Silvio Santos, no horário.

/

Ricardo Tapado está
dizendo (ou

tapando? ): "Quem não

for hoje à noite ver

o som que eu e o

Rico Lobato estamos

pondo na boate

do Santacatarina

Country Club, é
mulher de padre. E
quem for mulher de

padre também pode ir
t '

Desde que seja
sócia".

A decoração que nós não temos
ou

a decoração que nós' temos
Não se sente Natal em Flops. A deco
ração (que decoração?) natalina resu

me-se a algumas poucas luzinhas eme

perequetadas em cima de algumas casas

.comercíais do centro da cidade, mais
fazem às vezes de festa junina. Mal
sabem que junina vem de junho e que
foi há coisa de seis meses ...

Papai-Noel que deverá percorrer todos,
os bairros da cidade pedindo assina
turas para a permanência do Prefeito
no seu ·cargo ...

Mas também, prá que decoração?
Flops não precisa de decoração', natali
na, carnavalesca, o que seja: há cerca
de vinte anos foram criadas, num esfor
ço coletivo de dois, crianças maravilho
sas que hoje, felizmente, enfeitam a

cidade, deixando o Prefeito Nilton Se
vero da Costa de queixo caído ...

A Prefeitura nem se manifestou quanto
a decoração - é que provavelmente
não tem dinheiro; corno sempre aliás.
Mas, pelo que parece, já prometeu um

I

8 a de..('�ltadio � ele.!J tent de UIt

'Já Blumenau precisa de decoração: e vejam como ficou: cheia de sínínhos,
de estrelinhas, de arvorezinhas, uma gracinha. E toda iluminada que é prá
blumenália ver como é que ficou: afinal, o homus blumenauensis não tem o
dom da coruja, que é o de ver no escuro.
Foto de Paulo Dutra.

Vocês sabiam que a Ponte Hercílio Luz está com cancer no seio?
Era só o que faltava ... te
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Noivado - Com a bonita
Mary Ca rruso da capital
gaúcha, marcou casamen

to' na última semana, o

cadêmíco de arquitetura,
Carlos Alberto Cruz (Gu
zi). Na residência do casal
João Carruso, o aconteci
mento foi comemorado
com um elegante jantar.

-x-

O que se comenta em reu

niões sociais, é que logo
mais a boate do Santaca-
.tarína Country Club, esta

. rá . funcionando com um

espetacular som.
-x-

.

No Centro de Treinamen
to da Acaresc deu-se a so

lenidade de' encerramento
de mais dois cursos· de
treinamento sobre a Polí
tica Nacional do Bem Es-

Machado

tar . do Menor. Ao ato

compareceram o' dr. Wla
dimir D'Ivanenko, juiz de
menores da capital, pro
fessor Wolf, diretor do
Centro Sócio Econômico
da UFSC e representantes
da Secretaria dos Serviços
Sociais, participantes da
promoção e execução dos
I
referidos cursos.

da secretaria do Governo,
si. Michel Curi.

-x-

O Diretor Superintenden
te do BRDE em Santa Ca-

.

tarina Professor Ary Mes
quita, em POJto, Alegre
participou de importante
reunião com Diretores do
Banco Mundial e da UNI
DO (Órgão da ONU).

-x- ,

Deixou São Paulo onde
reside e, está passando fé
rias nas praias da ilha de
Santa Catarina o elegante'
casal Marta e Rubens Rai
dzchki.

-x�

A Comissão Organizadora
da la. Feira do Livro da

.

Grande Florianópolis, pro
moveu um curso de Atua
lização Didática para pro
fessores de matemática. O
curso foi ministrado pelos
professores Celson Tezzi e
Osvaldo Dalce, da capital
paulista.

-x-

Hoje no Santuário Dom
Bosco em Brasília, às de
zenove horas e quarenta e

. õínco. minutos, Maria José
Murta e Carlos Vicente

,

Governador e senhora

Colombo MachadoSaUes
de regresso da

Europa, abraçam seus

filhos, Maria José

Bertoldo e Marcelo e

o genro César.

-x-

Casamento � Logo mais
às 19 horas, na capela do
colégio Catarinense, reali
zar-se-á a cerimônia do ca

samento de Eliana Szpo
ganicz Linhares, com o

Sr. João Rõmulo Bitten
court. Os noivos e seus '

pais sr. e sra. Jauro Linha
res e sr. e sra. Heitor Bit
tencourt, receberão cum-

primentos na elegante re- I

cepção no Clube Doze de
Agosto.

-'-x.,..

O Sr. João Silveira" visi
tou a exposição da pinto
ra Nini, no salão Nobre
do Palácio Barriga Verde
e adquiriu uma belíssima

,

. tela.
-x- ,

, Trapo, - Luiz J. Picinini,
um jovem gaúcho. que

. com -rnuito bom gosto
acaba de inuagurar em

nossa cidade, "Trapo .Bou
tique". A nova casa de
moda para mulher e ho
mem, está instalada a

Avenida Rio Branco, 12 e

\atende até as 20 horas.
-x-

Os srs. Apostolo Spiros
Díamantora e Roberto Sil
va, Diretores da Firma
Madepíso, com um grupo
de amigos, almoçavam no

restaurante Saveiros, na

Lagoa da Conceição.
-x-

Curi - Chegando de mais
uma viagem ao Rio onde
tratou de assuntos relacio
nados a secretaria dó go
verno, o chefe de gabinete

Ramos Gomes, vão rece

.ber a bênção do casamen

to.
-x

Casamento em Tubarão -

Cecilia da Graça Gelosa e
,

Jaime Cesar de Souza, ho
je às 19 horas na catedral
de Tubarão, receberão a

bênção do casamento. A
elegante recepção será no

salão de festa do clube 7
de Julho, onde os noivos
e seus pais recebem cum

primentos. .

-x-

Arte - Dircéa BÍnder- está
expondo sua arte em cerâ
mica, na Diretoria de Tu
rismo 'da Prefeitura de
Florianópolis, \ Praça 15
de Novembro.

-x-

A exposição da pintora
Nini, no salão nobre do
Palácio Barriga Verde,
permancerá até o dia 15.
Nini, homenageou a se

nhora Clotilde Mendes
Gonzaga, esposa do Presi
dente da Assembléia Le
gislativa, Deputado Zany
Gonzaga, com uma de
suas belíssimas telas.

-x-

Fofas - Beto Stodieck es

tá em atividades com sua

promoção anual que é a

festa das Fofas. Elas serão

apresentadas a sociedade
no Lagoa Iate Clube.

-x-
Alexandre Salum, Rober-
to Silva, Wilson Medeiros,
almoçavam no' restaurante
da Assembléia em compa
nhia do técnico industrial

r

Som

"-,';_-.

NABOR PRAZERES.

que dá título ao Lp e que
está muito bem feita agra
dando em cheio principal
mente aos que' curtem a,

linha musical romântica.
Outra que vai ser bastante
badalada é "DEUS, MEU
DEUS. MEU DEUS", exce-

ObEON LANÇA LP ''PA
LAVRAS PALAVRAS" DE
JOSÉ AUGUSTO

No setor nacional, da mú - i

sica, um dos caras mais ba
dalados ultimamente na fai
xa comercial é JOSÉ AU
GUSTO que curte as para
das com os sucessos "EU

lente composição de Neneo
QUERO APENAS CARI- com letra e melodia lindas
�O", "DE QUE VALE de morrer mostrando uma

TER TUDO NA VIDA", interpretação das melhores.
"tUZES DE RIBALTA" e "DESEJO" é composição
outras mais músicas cóns do Zé juntamente com Mi
tantes do seu -primeiro Lp. guel, Camilo é Maxine, apre-

.

Agora ó caro está com um sentando a dor de cotovelo
novo Lp nas lojas "PALA- como tema.

VRAS; PALAVRAS" onde
- Já na faixa dali movimenencontramos uma pá de fai=!
tadas jovens, encontramos

xas fadadas ao sucesso. Cur- algumas que por si só- já se

tíndo um estilo do Roberto mostram totalmente marca

Carlos, inclusive na linha das pelo estilo do José Au
melódica,

-

José' Augusto :gusto: FOTOGRAFIA, O
mostra numa interpretação TEMPO NOS ENSINA e

toda sua, músicas dele, de FLORES DESTRUIbAS
Elizabeth, Neneo (um dos sendo 'que a última recebe a

favoritos do Fevers), e apre- assinatura na composição,
senta como contribuição a de Fernando Mendes, outro
-nostalgia a música de Dolo- cara que sabe curtir o som

res Duran "CASTIGO". nacional. Puxando tranqui-
Neste Lp JOSÉ AUGUS- lamente para o estilo TIM

TO APRESENTA: PALA- MAlA, José Augusto dá um

.
VRAs, PALAVRAS, música recado "soul brasileiro" em

IROBERTO LAPA _PlRES
;ADVOGADO

Rua Felif.MIS'Climldt, 21
.. 7o, andar - �a1a)06 .

.

, i§.�.�i�iª, Velho)...__

\

_,;., JQrUSilb,
"'""'�',\ . ,

."tSlNTu .

.
�1 II'fPONTNlOS.

R. DEODORO, 21- r=ous

VOCÊ- NÃO SABE O QUE
É AMAR. Numa versão do
Demetrius, JOSÉ AUGUS
TO, apresenta também urna
música que agora vem sendo
bem badalada, mostrando
que a nostalgia vem atodo ,

vapor: RHYTHIM OF THE
RAIN que no Lp tem o

título "RITMO DA CHU
VA" e que é um flash back
bom a beça. "SINAL VER
MELHO" versão de Rossini
}ihto da música de Celli
Mammiolitti "Semáforo
Rosso" é música jovem com

Cynthia M. Brandão

uma beleza de broto

de Criciúma,

que hoje é notícia

em nossa coluna

mundo oficial e familia
res.

-x- \
Muito comentado o exce

'lente serviço do restauran
te Corujão, por ocasião
do jantar oferecido por O
ESTADO e TV CULTU
RA aos publicitários de'
Santa Catarina.

-x-

Em Florianópolis o Con
tra-Torpedeiro ''Santa Ca
tarína", sob o Comando
do Capitão-de-Fragata Pe-

dro Steenhagern Filho e

tendo a bordo o Capítão-:
de-Mar-e-Guerra Aymara
Xavier de Souza, Coman-

.

dante do 20. Esquadrão.
de Con tra-Torpedeiros,
permanecerá fundeado na'
Enseada de Anhatomirim
a partir de 08,00 horas do .

dia 10 até a tarde do dia
13, onde receberá a visita
das autoridades estaduais
e participará das solenida
des do "Dia do Marinhei-

. "
ro .

e manequim profissional
Osvaldo Juan.

-x

Procedente da Europa
chegou ontem a nossa ci
dade o governador do Es
tado e sra. Colombo Ma
chado Salles. Em compa
nhia do Chefe do Executí
vo Catarinense e sra. o Se
cretário da Saúde e sra.

Henrique Prisco Paraíso.
N o aeroporto Hercilío
Luz o Governador Catari
nense foi' recebido pelo

;
I
I

r:

recado romântíco.,
O 'LP_"PALAVRAS, PA

LAVRAS" com JOSÉ AU
GUSTO está realmente mui
to bem feito mostrando
mais uma vez que a equipe
ODEON sabe o Que faz. O

importante para os que cur
tem som é também sacar os

efeitos stereo e o excelente
acompanhamento de Lp on

de guitarras, bateria e o bai
xo, se combinam maravilho
samente bem. É tranquilida
de para a venda do disco.

VENDE

CORUJÃO
, ./

RESTAURANTE DANÇANTE
Especialidades: Lagosta, camarão, peixes, siri
e ostra.

Diariamente: música ao vivo.
Lagoa da Conceição em frente ao Posto.

/

sala-copa
laqueada orm,itório

casal,laqueado
184,

, mensais
. .,'��"%!I1l"

150,

/

TUDO
SEM

ENTRADA

, ,

f

.»
I

, !

,CIA. ATLANTIC DE PETROLEO

MÓVEIS CIMOFLORIANÓPOLlS
JERONIMO COELHO·S Ifone3478

VENDE-SE PELA MELHOR OFERTA, POSTO DE GASOLINA SITUADO NA

SR-101 - KM' 418 - SANGA D'AREIA - ARARANGl)Á"-'SC, CONTENDO
LOJA DE VENDAS; TRÊS VALETAS COBERTAS, BORRACHARIA. BARBEA·
RIA, BAR E RF�TAIJp..:!.NTE COMPLETO. PROPOSTAS DEVERÃO SER DIRI·

GlDAS À CAIXA POSTAL 273 - CURITIBA-P R, OU TRATAR NA AVENIDA
SETE DE SETEMBRO, 480, 30. andar, conj. 32, - ITAJAI�C.

\

\
\.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CASA ALUGA-SE

-r

I
\ I:

� ,

t
I Foi extraviàdo o certificado de propriedade 'de um veículo
, D.K.W., Motor no. 66148092, Chassis no. 6772458, pertencente ao!'

Sr. Agenor José Andrade.'
Tubarão, 04 de dezembro de 1974.

REVENDEDOR

,AUTORIZADO

ESTOQU!=D� \,'EICULOS

S Pc2 - BEGE ALABASTRO .

S P 2 - AMARELO SAFARI
FUSCÃO - Branco Lotus .

,

FUSCÃO - Branco Lotus
FUSCÃO - Vermelha I

FUSCÃO - Verrhelho

· OK
1973
1973
1972
1972
,1970,
1969'
1974
1971
1970

1973
1973
1972
1974
1972
1968
1974

KOMBI - Branco Lotus
:,

DODGE 1800 - Cinza Metãlico
VARIANT - Azul Pavão
\lARIANT - Vermelha . . .

\
CORCEL 4 PORTAS - Branco Everest
DODGE RT - Branco, e Preto
DODGE DART - Vermo Etrusco
MAVERICK =Azu]. .....
OPALA CUPÊ - Verde Metálico
RURÀL WILLYS - Bage Banbu
CHEVETTE - Rosa Pantera

POSSUIMOS VEICULOS VOLICSWAGEN OK'
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R. l.,j.iI.S·PAR DUTRA - 90 ESTREITq
FONES - 6312 - 6628 - ,6632

Florianópolis.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

• t ,

1974
1972,
1971
1972

." • 197�

1. Brasília • •

1 Fuscão 1500
1 Fuscão 1500
1 Sedan 1300
i Sedan 1300

'.

C A:RIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis

C. RAMOS S.A. 'ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:
.TL 2 Portas - Az ui Niágara 1973

TL 4 Portas � Vermelho Montana 1972

Variant - Branco Lótus 1973
Variant - Azul Pavão 1972
1300 - Azul Diamante' 1970

1500 - Amarelo Safari 1973

1500 - Azul Pavão 1972

16004 Portas - Branco 1969

Dispomos de motores 1300, 1500 e 160�
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMoVEIS
Francisco 'roientíno, 13 - Fone �980

1500 Marron Caravelle . .

1300 Branco Lotus
KOMBI Branco Lotus
1200 Branco Lotus - Jóia -

TL Ocre Marajó
COMPRAMOS SEU CARRO À VISTA

• OK
· OK'
.1974
.1963
.1973

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS ·LTOA. '

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
, FONES: 4673 ., 2952

OPALA VÁRIAS CORES , 1975
OPALA VÁRIAS CORES OK 1974
OPALA CUPÊ LUXO : 1973 .'

OPALA ESPECIAL : : "973'
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1975
DODGE "SE" VÁRIAS CORES .. 1975:,
'DODGE 1.8000K, 1974:
CORCEL GT

'

1972;
CORCEL LUXO .. 1'97�'
CORCEL STANDARD : 1972
'DODGE DART '1971

NÃO FECHAMOS PARA AtMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

,

Financiamentos até 36 meses

DAS 8,00

[(�� lBJElIJRA MAJR �'
COMERCIAL BEIRA MAR 1J�ICUlOS E REPRESENTAções LTOA.

, A�.,Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

BRAS(LlA BRANCA EQUIPADA
MAVERICK B,RANCO SUPEf;I EQUIPADO
VOLKS 1500 AZUL NIAGARA
VOLKS 1500,'BRANCO LOTUS
VOLl�S 1500 AZUL NAPOLl ,

VOLKS 1300 BEGE CLARO
VOLKS 1300 BRANCO LOTUS
VOLKS 1300 AZUL PASTE L .

VOLKS 1200 AZUL

1974
1974
1973
1972
197.1
1971
1970
1969 \

1966

) ,

"r',
,

Ora. MOEMA OESJARDINS

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às, 19 horas, no Edif(cio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

L ,.
_

"

MÉOI.COS
Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
Curso de ,especialização' na Santa Casa 'de

Miseric6rdia do Rio de, Janeiro - GB.

Di. LUIZ tUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM - Rio de
Janeiro - GB.

Consultório: .Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

diariamente das 14 às 19 horas.

SAVAS APOSTOLO píTSICA
GINECOLOGIA' E OBST�TRI'CIA

Assistente da Faculdade de Medicina da UniVersidade'
de Paris

Professor da Faculdade de Medicina da UFSC

Horário: 14 às 19hs. diariamente - Edifício CEISA -

Conj. 401_ -:- R� Jerô�imo CO,elho (esq. Felipe
Schmidtl - Tel.: 2211 (Res.)

,BEllSSIMA CHACARA"
.

No município de Bàlneário Camboriú, próximo ao'

Hotel Plaza Itapema, com 150.0QO metros quadrados,
próximo da praia. Tendo boa casa, com água encana

d�, luz e forçá,' árvores frutíferas, plantações, �arra
cões para criação de frango, estábulo de vaces, Ótima'
pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada,
e saldo facilitado.
Tratar fone 4128.

I

MISSA DE 7º, DIA

Esposa, filhos e pais do saudoso RUFINO JOSÉ DA
'

SI LVA, ainda consternados com o seu falecimento,
agradecem, sensibilizados, 'pelas manifestações de pesar
recebidas em tão doloroso transe, e convidam parentes e

pessoas amigas para a missa de 70. Dia que farão celebrar, no

dia 9 (segunda-feira) 'as 19 horas na Capela do Asilo dos
Velhinh�s. Por mais este ato' de caridade e amizade antecipam
a sua gratidão.

APARTAME.NTO CENTRO
NO EDF. VISCONDE - RUÁ VISCONDE'
DE ,OURO PRETO" COM 2 QUARTOS,
SALA, COZINHA, 2 BANHEIROS E ÃREA
DE SERViÇO. - PREÇO: Cr$ 150.000,00 ,

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16
e 17 ou' FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS,
,CRECI 142.

Alu!la�e uma casa de material no Estreito. Rua Antonio

Mattos Areas no. 382. Tratar pelo telefone 6287 ou no núme

ro 393.

A firma DOMUS CONSTRUTORA

LTOA., necessita de:

20 Carpinteiros
10 Pedreiros

20 Serventes

Tratar à rua Esteves J�nior, 87.
Efetua-se pagamento semanal.

APARTAMENTO NO CENTRO.
ALUGA-5E Apartamento c/2 Quartos, Oto.Ernpregada e
demais dependências, no_Ed. Visc .:Ouro Preto, Apto. 602,à
Praça Pereira Oliveira, Tratar: R. Preso Coutinho, 56, fone:
2262 ou Gasa Oriental, fone 3493

CONSTRUTORA E IMOBILlÃRIA
BERCATON LTOA.

CRECI45,

'-,

LOTES VENDE-SE
Vende-se lotes de praia. Local: Praia da Barra Garopaba. Tra
tar conjunto BNH - Campinas no. 33, ou com sr. Amilton no

Jornal O Estado.

Rua Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674
, ALUGAM-SE,

SA LA-20. andar-Edif. Dias' Velho-R.F. Schmidt-no.
202-P/Cr$ 720,00

'

CASA-R.S. Saraiva, 129-C/4 qtos=sala=c opa=coz-eqto. ba
nho-garagem- quintal-P/Cr$ 1.500,00.

VENDEM-5E
CASA-madeira-J. Atlântico-2 qtos-sala-coz--qto. banho
=entrada p/carro- 48m2-Cr$ 35.000,00

'

CASA- S/habite�e-Campinas-alvenaria-81 ,6011'12-3 qtcs
-sala-copa-coz- qto, banho-garagem-Cr$ 70.000,00' -

Cr$ 10.000,00 sinal e saldo financiado.
CASA.-Praia da Caieira-alvenaria-85m2',2 qtos-sala-coz
-A. s-v.. Churrasq -abrigo-18Rm' de Fpolis.
Cr$ 57.000,00.
CASA-:Saco .dos Limões -madeira-4 qtos=sala=copa=coz-";
=qto; banho-A. Servo -Terreno 400m2-Gr$ 55.000,00
CASA-Barreiros-3 qtos=sala+c oz=qto. banho-A. Serv.
terreno- 300m2- Cr$ 45.000,00
)'LOTE-COqUeirOs-370m2-R. PascoalSimone- Calçada la-

jotas- Bem localizado -Cr$ 40.000,00
,

LOTE-Bairro' São. João- R. 'calçada com lajotas-I
Cr$ 15.000,00
LOTE-R.N. Sra. do Rosário -315m2- Cr$ 15.000,00
LOTES-Barreiros- Cr$ 1.000,00 sinal - saldo financiado.

• "j
.. - .. _ _-_.

Você sabe quanto qanhaurn programador
de 'Computador_ Eletronico ?

f

Ser programador hoje em (lia é uma profissão
rendosa. O salário inicial gira em torno, de

Cr$ 1.500,00 e um programador com 1 ou 2 anos_de
experiência gahha em, torno de Cr$ 3.000,00 a

Cr$ 5.000,00, e, por incr(vel que pareça, ser progra
mador

.

não requer conhecimentos de matemática ou

curso superior, basta apenas Lógica e força de vontade.

� Faça hoje mesmo sua inscrição no nosso curso de

programação. IfI(cici1.7/12/74turmas noturnas, cotoca
çâc para os melhores Classificados. Certificados no

final do curso. Servodata Processamento de Dados

Ltda. Praça XV no. 21 - 50 .. andar - sala 504 (EdiU-
cio João Moritz).

.

A:. G:. O:. G:. A:. O:. U:.
CONVOCAÇÃO

Ficam, pelo presente, convocados todos os 111:. e
PPod:. IIr:. pertencente aos QQuad:. do 11:. Cons:. de
Kado:. "Fraternidade Catarinense" e 11:. Cap:. "Rege"
ne�ação

I

Cataririense" para as eleições das novas

AAdm:., a ter lugar no diâ 18 de dezembro de 1974,
às 20 horas, na sede provisória, à rua Vidal Ramos no.
80.
Or:. ele Florianópo)is, 3 de dezembro de 1974 E:. V:.

Antonio de Laras Ribas
Júlio Doin Vieira.

EXCELENTE'PONTO'
Aluga-se loja no centro. Mobiliada para Boutique,
ótima oportunidade. Trajano, 18 - Galeria loja 3.
Tratar à rua Dr. Djalma Moellmann no. 20

Informações c/Zelador.

APTO. PEQUENO

.

DOCUMENTOS EXTRAViADOS
Foram extraviados os documentos do verculo Marca Ford, Mode

lo F-600 Diesel. Ano 1963. Cor Verde 'Noturno, 8 Cil., Motor No.
75BR43252 Chassis No. F64AA-3SB10912, Placas No. AW:-<>625,
de propriedade de Jaime Antônio da Silva.

"

CEI-lTIFICADO EXTRAVIADO

iCONSTRUTOR'A' JOWf
'-'-"

. \ _' . - ,-

!"'v�· 'lVO
.

SILVE'IRA, '4])'0_1".,..; -'FON!:;'tJ4.;:R'
tONSTROI SUA CASA 1=INANCIADA !M;
,1'Té 240MESES. !

,

-COMPRA,OU VENDE SEU IMOvEL
,QêCi':"17

NO SOLAR DNA. TEREZA COM 1 QUARTO, SALA,
BANHEIRO, COZINHA, AREA DE SERViÇO e

SANITARIO DE EMPREGADA. LOCALIZAÇÃO
FRONTAL COM SACADA.
CONTÉM 2 ARMÁRIOS EMBUTIDOS, ARMARIOS N.(l.
COZINHA E NAUTILUS.

PREÇO Cr$ 90.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 - OU

FOI\!E 3537 - RÉGIS IMÓVEIS'- CRECI 142.

�IMOVEL É UMA QUESTAO DE, BOM 'SENSO _.
MOC.ABEL - Administradora e Corretora de Imóveis

Ltda. CRCI-50

ADMINISTRA, COMPRA E VENDE O SEU

IMÓVEL, DANDO-LHE TODAS AS GARANTIAS.

Advogados a inteira disposição para sanar qualquer
problema de locação, transmissão e compra de

imóveis.
Informe-se no Ed. Dias VelhPI - 10. andar - sala

109/110.

EM CRICIUMA

VENDE-SE
Mercearia, ótimo movimento.' Aceita-se por conta ca

sa ou lote. Motivo: ter outro negócio. Ver e tratar:

Dom Jaime Câmara, 1 - Centro.

Vende-se um apartamentci na praia do Rincão.' Localização:
Centro.

,

Tratar-à rua Coronel Pedro Benedet, 161 - fone 2208.

ALUGA-SE
Uma casa com 3 peças na rua Conselheiro Mafra, 188
- fundos.
Tratar no local.

EM CRICIUMA

PONTO COMERCIAL
Transferimos excelente ponto comercial no centro

da Ilha, com ótima,locaiização para qualquer ramo de
negócio. Área aproximada de 220m2. Interessados

poderão se dirigir à Ca ixa Postal no. 12 - Florianó·
polis.

Terreno no centro para área industrial. 5.000m2, com área
,

coberta de alvenaria e estrutura metálica.
Tratar à rua ceI. Pedro Benedet, 161 - fo!,!e 2208.

Vende-se uma casa com living, sala de jantar,
lavabo Hall de entrada, sala de TV, 3 quartos, 2
banhei�os, escrftõríe, cozinha, dependênciascomplétas
de empregada, lavanderia, garagem para dois carros,
situada no Jardim Sulbrasil - na Trindade. Tratar no
Jardim Subrasil, 101 -Trindade.

CASA VENDE -SE

.

APTO. 3 QUARTOS
EDF. DNA. EUGÊNIA (ALMIRANTE LAMEGO) COM 3
QUARTOS (TODOS C/ ARMÁRIOS EMBUTIDOS) SALA,
COZINHA (C/ARMÁRIOS DE FÓRMICA), ÁREA DE

SERViÇO, DEPENDÊNCIA COMPLETA DE EMPR'EGA
DA E GARAGEM FE€HADA (PARA DOIS CARROS).

I, PREÇO DE OCASIÃO o-s 195.000;00.
TRA TAR NO EDF. DIAS VELHO (SOBREI LOJA)
SALAS 16 e 17 - FONE 3537'
REGIS IMOVEIS - CRECI 142

Situada à Praça Getúlio Vargas, 23C - com 2 pavimentos.
Preço Cr$ 180.000,00, sendo Cr$ 100.000,00 financiados e

Cr$ 80.000,00 a combinar. \
I

I

. Tratar pelo telefone 3590.

V'ENDE-SE' CASA

SALA P/ESCRITORIQ
Aluga-se no ED.
'Acarpetado, Sint'eko,
Tratar Fone 4550.

APLUB, ICIHALL,
Divisória e Banheiro.

VENDE-SE
U;"a casa de alvenaria com 120,OOm2, com 3 salas, 3,
dormitórios, banheiro completo, cozinha social e de

serviço, dependência completa de empregada, lavan
deria e área de serviço coberta. Cr$ 145.000,00 -

Ver rua Luiz O'Acâmpora, 333 - (rua asfaltada.

Estreito).

VENDE-SE"
Vende-se uma camionete Ford F-l00, ano

1968. Tratar na Fleischmann e Royal à rua

Fulvio Aducci, 1140 ou pelo fone 3563.

EXTINTORES CONTRA INCÊNO'IO

Sul Peças

Venda RecargaCO� 1
E

CO�2

kua Dr. Fulvio Aoucci, �i& Fone b22b-

-MPRÊSAj SANTO ANUO DA GUARDA Ll:O: '.

r H .�A.aL.o..s.....:.,.1 "

Estação Rodoviária de Florianópolis
Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna,' Tubarão, Criciílma, Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.

r'
6:00 _ 8:00 - 10:00 .: 12:00 - 14:15 - 18:00 - 2P:OOhs.
De Florianópolis para Tubarão: '.

6:00 - 7:00 - 8:00' - 8:30 - 10:00 -12:06 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 16:15 -17:30 -18:00 - 20:00 e

24 horas.
. .

,

De Florianópolis para Criciúma:
�-OO�:_1.;QO'" 8�30.,.1.2:00�.·i:T5 J:Q:®,�:ZO]JQ..J::�4m horas
De Florianópolis a Laguna:
6:00 - Q:30 - 10:00 - 12:00'- 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.

DeFlorianópolis para Imbituba:
, 16:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18;30 horas.
De Florianópolis para lmarui:
às 16:45 horas.

'

I>il Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão -.
'Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão.âs 22:15 horas.
DI RETO Florianópolis - Porto All!!Jre, Sem Escala 22:00
t,or!ls•.

.,:J
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Tradicional oubem,
-

.

humorado, o cartão de
Natal nunca vendeu tanto

o hábito de trocar cartões de
boas festas é quase tão, antigo quanto

as próprias festas natalinas.
Todos os anos o ritual se repete, ainda
que os preços sejam quase proibitivos.

P ara felicita�ões por
ocasioes como aniversário,
noivado, casamento, ou

outras .ocasiões especiais,
. para transmitir votos de feli

cidades' ou simplesmente
para dar sinal de vida, uma
das maneiras adotadas, Com
certo ênfase, pelo povo é o

envio de cartões com dese

nhos ou fotos e dizeres, As
impressoras sabem disso e os

comerciantes também. E,
quando se apr�ximam· as
festas de' fim de ano, o

cartão toma um significado
diferente e mais intenso: é a

confraternização do Natal.
Falta ainda algum tempo

para a' .celebração do Natal e

do Ano Novo, mas já princi
piou o movimento, paralelo
ao das compras de presentes
e de melhoramento para o

lar, que deve tomar maior
corpo aproximadamente
uma semana antes do dia 25
de dezembro, segundo o que
dizem os comerciantes que
possuem papelarias, boti

ques, e lojas de souvenirs.
Já.há muita gente procu

rando e escolhendo entre

dezenas de modelos as pape
letas finamente estampadas
com motivos natalinos e di
zeres cuja mensagem pode
ser resumida em "Feliz Na

tal, é o que desejo para
você". Os estoques que so-

braram dos anos anteriores
estão ainda guardados, mas
assim que for necessário
serão trazidos para as expo
sições, onde os interessados
escolhem entre' modelos
cujos preços variam entre

Cr$ 0,40 e Cr$ 10,00, de
. (

acordo com o tamanho e

com o tipo de impressão.
ALTERAÇÕES
Ultimamente os motivos

das estampas dos cartões de
natal têm sido modificados
em grande parte dos tipos.
Embora seja ainda predomi
nante, não é mais exclusivi
dade Q tema relacionado
com o nascimento de Cristo,
como o presépio, os reis

magos, a estrela (ou come

ta), o pinheirinho nevado ou
então o Papai Noel, etc. Há
ilustrações como flores, por
exemplo, ou um casal de

namorados' (foto), como

num preparado para ofere

cer ao namoradora). Claro,
todos sempre tendo como

característica o espírito na

talino, sua poesia perceptí
vel onde quer que ela esteja"
peculiar:

Também foi aproveitada
para cartões de natal a idéia

aparecida há algum tempo,
·0 cartão é dobrável e dentro

completa-se'uma frase bem

humorada. Mas muitos ain

da preferem enviar um tele-
.

grama, com suas próprias
palavras, pois as dos cartões

são muito repetitivas.
o GRÁFICO
Algumas empresas enco

mendam um modelo es

pecial 'a umm artista 6u dire
tamente � gráficas, conse

guindo grandes quantidades
do mesmo modelo, especial;
mente preparado para brin

dar os clientes e amigos da

quela empresa.
Para a tender clientes'

assim, o Estúdio A/2, por.
exemplo, está prometendo
"algomuito revolucionário,
uma novidade que vai des

lumbrar", segundo disse seu

proprietário Beto Stodieck.
Artistas gráficos recebem
.enc omendas, como Max

Moura, de cujo bom gosto
ninguém duvida. Estejá pre

para cartões de natal para
empresa; como o. Besc,

.

a

Celesc, a Caixa Econômica

Estadual, a Clínica Regina
Neurmberg, etc. Esta solu

ção tem sidomuito adota�t
há já alguns anos, pois é

muito mais. econômica e

possibilita uma padroniza
ção dos brindes para amigos
e clientes das empresas.

Uma novidade no sentido
é a oferecida pela ECT, que
lançou cartões de natal; ao

preço....de Cr$ 1,50, pré-fran
qui�dos, isto é, não leva

envelope ou selo, basta que
se preencha o endereço e ele

irá para qualquer parte do

país. Segundo informaram
. os funcionários da agência
da ECT de. Florianópolis, a

idéia tem sido bem aceita.

O que é inegável em todo
o fenômeno cartão de natal,

.

é uma quase necessidade de
cada um lembrar ao amigo,
ao familiar ou qualquer
outra pessoa com quem tem

intimidade ou relações co

merciais, de que deseja feli
cidades ao ensejo do Natal e
do princípio do ano que
está para vir.

E, aproveitando o. fenõ-'

meno, há vários anos a S�rte
instala postos de venda, pelo
centro da cidade, e com o

dinheiro qeua postos de ven-
/

da, pelo centro da cidade, e

com o dinheiro que arrecada
beneficia crianças pobres e

os velhinhos do ' Lar Irmão

'Erasto", assim como o faz
com os resultados das cam
panhas de. mantenedores e

de Sucata. Já que há muita

gente que gosta de dar car-
. tões pelo Natal...

ESSA
·,GENTE
IVIIUDA

Pois o ue é um mundo
só delas, também. Ar puro.
Muito Sol. Areia à vontade,
Bastante espaço. Grama. Flores.
Ãrvore�. Play ground. Uma gostosa
piscina. E a Lagoa, por acréscimo'..
É exatamente o mundo que seu

filho gosta.A'IOIIA
O LIC.

I Ar:=r-IA ·IIV E' C·W·BE...,_� --�I
.

projeto:.Oscar Niemeyer

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 07 de dezembro de 1974 - P'
.

a 16

,

•

•

Hamilton Cardoso: "a Casan reconhece o problema e se empenha em superá-lo ':

Enxame de abelhas ataca Poluto
Chiee dispersa sessão das 3

As abelhas se alojaram lia marquise do Ponto Chic causando rebuliço.
. . ,

blemas da natureza, mais
relacionados com os pró
prios.

Houve quem viu, mas

,"ilão se importou muito
.

com o caso, tendo alguns
destes passado pela esqui
na com passo mais apres
sado (quando a nuvem en

contrava-se ainda alvoro
çada) ou' fechado os vi
dros dos seus carros. Na s

horas de calma apina que
se seguiram, houve tam
bém os que simplesmente
olhavam paracima,

COMENTARIOS
Mas, como não poderia

deixar de ser, um peque
no número de pessoas fez'
plan tão de apreciação.
Numa das rodinhas estava
Francisco Vieira, que se

fez notar .pela quantidade
de informações a respeito
de abelhas, e ali falou por
algum tempo, aos interes
sados, entre entusiasmado
pela presença das amigui
nhas e saudoso pelas 300
caixas de abelhas que pos
suia há tempos atrás: "Es
sa aí é abelha italiana,
não é da africana, não.
Acho muito melhor a afri
cana. Ela é mais braba
mas dá mais mel, faz mais
cera ...

"

Ontem, aproximada
mente às 15 horas, um

enxame de abelhas resol
veu estacionar na marqui
se do Ponto Chie, causan
do confusão e uma daban
dada geral nas sessões do

.

Senadinho e entre os pe
destres que passavam pelo
local.

A inesperada aparição
causou também surpresa,
pois flores, o que lhes in
teressa, não existe num

raio de quilômetros. 'Na
opinião de Francisco Viei
ra; ex-apicultor que apre
ciava os movimentos ca-

racterísticos de uma nova

rainha e respectivo séqui
to, inclusive zangões, em

busca de um local para ar

mar barraca, fazer o mel
. de cada dia e ... fazer cera.

A maioria dos popula
res que passou pela prova
ção nem se deu conta da
insólita passagem' dos inse

tos, pois eles depois de al

suns minutos apenas for
mavam uma semi-esfera
dependurada na marquise,
sendo que poucos voeja
vam em torno, acima das
cabeças e dos passantes
cujas atenções estavam
voltadas para. outros pro-

Segundo ele e muitos
outros não havia perigo.
algum 'com as abelhas. Se
tivesse uma caixa e uma

escada poderia ter pego
todo o enxame ("Era só
passar a mão. Assim,
ó ... "). Os funcionários do
Ponto Chie nem se impor
taram. Só não tiveram a

idéia de promover o cafe- .

zinho: tome um cafezinho
entre abelhas! ... Outros
acharam que havia perigo,
Acary Margarida, pintor
que expõe suas obras ali
perto, por exemplo. Al
guém chamou o Corpo de
Bombeiros.

-

- Bonito, né? Matar o
bichinho, não sei prá quê.
- comentou ainda Fran
cisco Vieira, que. vendo
duas abelhas pousadas na

c alçada foi até perto, to
mou uma nas mãos e

apreciou. E constatou qUI;)
não eram abelhas italia
nas, mas sim africanas
mesmo: "Mas não tem pe
rigo, não. É só não impor
tuná-las. Daqui a pouco
elas vão embora. Agora,
se jogar água ali elas fi
cam uns três ou quatro
dias", comentou.

CENTRAIS' ELÉTRICAS DE SANTA CATARI�A S.A,
\

. .

SETOR FLORIANÓPOLIS
-' COMUNIl;ACÃO -

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CÉLESC -. AGÊNCIA
FLOR IANÓPO LlS, comunica a seus consumidores que, DOMINGO, dia' 08/12/74, haverá

desligamento de energia elétrica, nos seguintes locais e horários:
LIl\THA I
Das 6,00 às 10,00 horas: - Rua Conselheiro Mafra até a rua Pa dre Roma, Francisco Tolentino e

Cais Rita Maria. ,

Obs.: O desligamento acima visa possibilitar os trabalhos dos nossos empregados na, conserva da
RD.

.
.

LINHA li
Das 6,00 às 10,00 horas - Trecho da Rua Anita Garibaldi e trecho da Av. Hercílio Luz, a partir
da rua Dr. Hermann Blumenau.
Obs: o desligamento acima, visa possibilitar os trabalhos de extensão da RD primária.
LINHA III .

Das 6,00 às 10,00 horas - Ruas Jairo 'Calado, Alan Ka rdec, Frei Caneca, Rui Barbosa, São
Vicente de Paula, Delminda Silveira.

.

,
Obs.: O desligamento acima; visa possibilitar os trabalhos dos nossos empregados na reforma da
RD .:
LINHA IV
Das 6,00 às 11,00 horas - Rua Lauro Unhares, a partir da Penitenciária até a Vila Nova e

adjacências. . ;
Obs.: O desligamento acima, visa possibilitar os trabalhos dos nossos empregados na extensão da
RD primária.

Florianópolis, 06 de dezembro de 1.974.
-A EMPRESA-

o bairro do/Itindade é o que mais sofre com a falta d'água. Semanas inteiras, às vezes até meses, ofornecimento é insuficiente, obrigando o abastectmenu,
através de carros-pipa.

Muito embora a falta de água periódica este- "Seu" Bento Emetério Pacheco também mo-

ja sendo provada por grande parte da população ra na árida Servidão Ventura, que não é uma
.

florianopolitana, fato que já é entendido como exceção da quase totalidade da Trindade. Ele
normal, a parte do problema que se estende aos confirmou tudo o que dona Filomena contou e,
moradores do bairro da Trindade tem agravan- acrescentou, referindo-se ao que acreditaram ser

. tes: ao invés da falta periódica, ela é constante. uma "cilada da Casan para cobrar as contas",
Dona Filomena de Oliveira lidava às 15h30m servindo água durante três dias:

da última sexta-feira, ajudada por uma compa- - Além da conta, ainda fizeram a gente
nheira de infortúnio, vizinha sua, para carregar pagar multa de uma coisa que' eles' não tinham
duas latas de água da construção da pista de vindo cobrar.
esportes do Centro de Formação de Oficiais. da RECURSO PRÓPRIO

.

Polícia Militar, até a Servidão Ventura, no topo Há também os que já desistiram há muito de
do morro onde mora. contar com a água da rede. Há seis anos o Sr.

Reclamando-se sobre o problema, ela desaba- Luis Carlos Debetir, proprietário da casa 316 da
fou, arriando as latas: rua Lauro Línhares, construiu um poço no seu

- Há mais de um mês que não tem água. Só
-

quintal. Orgulhosamense ele exibe a "sua" água
vem a conta todo mês; água nada. Isso é uma e faz questão que os �t)ue conversam com ele a

vergonha. bebam.
Argumentando; acrescenta: Interrogado sob�e oiporque da construção do
- Não tem água para ninguém aqui das re- poço há seis anosrele argumenta:

dondezas. Nós todos viemos buscar água aqui - Sempre teve problema de água aqui. Re-
na construção da polícia. centemente se agravou, mas sempre teve.

"DESAFORO" Nos últimos meses, quando a falta de água
Mas, o que mais a irritou, segundo disse; foi passou a ser "insuportável", ele instalou um

o que aconteceu no mês de outubro: motor no' seu poço, para bombear água até a
- Nós não tínhamos água durante todo o (caixa da casa, porque, como disse, "na rede não

mês, talvez por isso, não vieram cobrar. tem mesmo. O que me vale é o poço".
- Foi então - continua' - que no começo Um tanto desalentado ele concluiu:

do mês de novembro apareceu água. Eles apro- - Pago Cr$ 37,00 por mês à Cas!U1 só "de
veitaram para trazer os dois talões que não' araque" e ainda gasto com' a energia elétrica
haviam sido cobrados. Depois que pagamos, a para alimentar o motor.
água sumiu de novo. Foi só pagar, eles corta- "QUEBRA (ALqUNS) GALHOS"
ramo Pensamos até que eles não iriam cobrar Por volta das 15 horas da última sexta-feira,
mais,'porque não teve água durante todo O mês. o carro-pipa da Casan estava abastecendo uma

Dona Filomena interrompeu a conversa para residência da rua Belarmíndo Correia, no jardim
chamar dona Virgínia Carvalho, 'que acabara de Amor à Ilha.

'

saltar do ônibus, pedindo-lhe para ajudar a con- Segundo o motorista elo caminhão,' Francisco
tar '''essa vergonha". José Carlos, o serviço do carro-pipa astá abaste-

Virgínia Carvalho reside também na Se rvídãc cendo as ruas que fazem solicitação à compa
Ventura e, confundindo o pessoal do jornal rthia. Além daquele caminhão, outros dois estão
e om "alguém da companhia de água que pudes' fazendo o mesmo serviço na cidade.
se tomar uma providência", foi logo perguntan-' - Ontem e hoje - disse ele na sexta-feira -

do com ansiedade de uma resposta afirmativa: já abasteci 60 mil Iitros de água. Quando trago,
- Será que vem água mesmo?

. abasteço todas as residências da rua.
.

- Ontem á noite - continuou - buscamos - Essa casa aqui - continuou - leva dois
água aqui na 'polícia até mais de meia-noite. mil litros. Mas, noutra casa que levei água, nu-

Depois, sabendo com quem estava conversan- ma rua transversal a esta, .enchí a caixa princi-
do, pediu: pal, de 1.500 litros, e mais uma cisterna de três

_:_ Ajudem mesmo. Alguém tem que fazer mil litros. Com isso, ficou abastecida para três
(

algu�a coisa para acabar com isso. ou quatro dias.

Mas, apesar de exageros como este que a

Casan tem satisfeito, algumas ruas são completa.
mente ignoradas, como é o caso da Servidão
Ventura.

.

Segundo dona Filomena declarou, "nós já
pedimos várias vezes para trazerem água para a

gente. Como eles se negassem, dizendo que não
havia possibilidade do caminhão - subir no mor

ro, solicitamos que trouxessem até aqui em

baixo só. Mas até agora não veio ninguém".

J
Cas,an admite problema
e o atri��i a estiagem
o engenheiro Hamilton Cardoso, diretor téc

nico da Companhia Catarinense de Águas e Sa·
neamento, analisou o problema da I deficiência
no suprimento de água. da Capital, admitindo.
"que a maior gravidade se situa no bairro da
Trindade e na zona sul da ilha, áreas abasteci
das respectivamente pelas represas da Lagoa e

do Rio Tavares, que se encontram praticamente
secas em virtude das estiagens prolongadas dós
últimos tempos ':

.

Explicou o diretor técnico da Casan que "a
companhia está seriamente preocupada e empe
nhada em resolver a situação da Capital lo, adian
tando que "a em presa vem executando
obras na captação de Pilões, visando à ámpUi/
ção do canal adutor e, consequentemente, cana

lizar mais água não só para a Capital, mas

também para as cidades de Santo Amaro da

Imperatriz, Palhoça e São José':
Acrescentou que "as obras em Pilões estaria

concluídas em breve, solucionando assim o pro
biema da falta de água no bairro da Trindade e

.

na zona sul da ilha,' além das áreas mais defi·
cientes da cidade. Com isso, a Trindade e.o sul
da ilha deixarão de ficar dependentes dos· ma·
nanciais já superados para atender a demanda,
atualmente representados pelas represas da La·

goa e do Rio Tavares".
Concluiu o engenheiro Hamilton Cardoso,

apelando "a população que não enfrenta tais

problemas e que se encontra bem abastecida,
para economizar o líquido, a fim de que seja
minorada a situação dos usuários carentes.

Papai Noeldesce
de helicóptero,

à tarde, ria EAM
Uma das mais velhas tradições natalinas s�rá

rememorada às 15 horas de hoje com a chegada
de Papai Noel na quadra de esportes' da Escola
de Aprendizes Ma rinheiros. Papai Noel virá de

céu, como convém, transportado por um helicóp
tero do Esquadrão de Busca e Salvamento da

Força Aérea Brasileira. Na aterragem, após ser

recepcionado pelos diretores do Sesi de Floria

nópolis e pelo comandante e oficiais da E.A.M.,
fará a distribuição de 2.200 pacotes de balas e

2.400 garrafas de Pepsi-Cola a todas as crianças
da área da Grande Florianópolis que comparece
rem a festa.

A vinda de Papai Noel, além de ser um

presente de alegria às crianças floríanopolrtanas,
oferecido pelo Sesi, Jornal "O ESTADO", e

Pepsi-Cola, terá a finalidade de, segundo o Sr.
Ivocílio de Oliveira, agente do Sesi da Capital,
"homenagear os integrantes do Esquadrão de

Busca e Salvamento pelos serviços prestados às

populações do Sul do Estado na catástrofe de
março último, em nome dos trabalhadores na

indústria de Santa Catarina".
Por outro lado o agente do Sesi quis expres

sar seu agradecimento ao comandante Capane
ma, do E.B.S. da FAB, pela maneira cordial
com que atendeu os promotores da festa e se

dispôs colaborar com a promoção.
.

Às' nove horas da manhã, como parte da'

promoção, será disputado o troféu "Dr. Bernar
do W. Werner", pelos times do Jornal "O Esta
do" e da Escola de Aprendizes Marinheiros.
Para a partida estão convidados todos os benefi
ciários d6 Sesi, funcionários de "O ESTADO" e

da Pepsi-Cola.

A Comissão trabalhará em conjunto com aDivisão de Planejamento da Prefeitura.

Comissão do Patrtmonio traça
seus planos na primeira reunião

A Comissão de Defesa do Patrimônio Histórico paulatinamente vinha sendo destruído.-
Municipal reuniu-se ontem com o arquiteto Paulo
Rocha, da Divisão de Planejamento da Prefeitura, para
estudar o sistema viário previsto no novo Plano Diretor Recentemente a comissão enviou ao Museu
da cidade, tendo em vista os monumentos que deverão Histórico Nacional fotografias das armas do Museu da

ser futuramente tombados no centro da cidade. Polícia Militar, que serão transferidas para o Forte
Na ocasião ficou decidido que' cada prédio a ser Santana. Segundo explicações, técnicos daquele MuseU

tombado pelo patrimônio, ·será objeto de processo farão a classificação das armas para determinar de que
próprio e receberá orientação da Divisão de época são e em quais acontecimentos históricos fora!l1
Planejamento . da Prefeitura. Segundo informações do utilizadas.

I presidente da Comissão, professor Volney Millis, as Uma das maiores dificuldades para pesquisadores,
primeiras providências no que se refere a tombamentos jornalistas e. estudantes que visitam o Museu de AJ1II:de monumentos históricos na cidade, será com relação da Polícia Militar, é conseguir dados sobre o ac�rvo as
ao prédio da alfândega. mesmo. Embora possua grande quantidade de aJ1II

- Nossa intenção - explicou - é fazer com que o antigas, aquele Museu não possue um arquivO C�j�Instituto do Patrimônio Histórico Nacional faça o informações sobre as mesmas. As únicas info�maçoeo'tombamento da .alfândega e posteriormente coloque a existentes, se referem a documentos apreendldos.\
disposição do serviço de patrimônio histórico do interior- do Estado, em sua maioria correspondencHU
município. Futuramente pretendemos instalar no local mantidas durante a 2a. Guerra Mundial.

_ doo museu histórico. Após a classificação das armas, a Comissao
s

O presidente /Volney Millis, levou ao conhecimento Patrimônio Histórico Municipal, vai mandar fazer;e I

da Comissão as providências tomadas com relação a prateleiras para a colocação das' armas no,FJj\retirada de areia de praias do Sul da Ilha - Armação - Santana, que posteriormente será aberto ao pub c ,

para a, preservação do patrimônio paisagístico, que embora ainda não tenha prazo definido para tanto.

FORTE SANTANA
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